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Santiago Creel llama a construir método con cancha pareja para definir candidato de Va por 
México.- Tras participar en la Convención Nacional de Radio y Televisión en el estado de Chihuahua, 
el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, llamó a construir un método con cancha 
pareja para definir al candidato de la coalición opositora Va por México. [HERALDO] [SUR] 
[UNOMÁSUNO]  

Veo un México que se necesita reconciliar.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, señaló que los partidos de oposición en México deben buscar la manera 
de reconciliar al país, porque en caso contrario, “no hay manera de progresar”. “Es importante trazar 
el rumbo, el México que queremos, en donde veo un México que necesitamos reconciliar, un país 
dividido no va a ninguna parte, no conozco un país que esté enfrentado que pueda salir adelante”, 
indicó. [CUARTO PODER DE CHIAPAS] 

Marko Cortés incluye a Xóchitl Gálvez como candidata del PAN a la presidencia en 2024.- Desde 
Chihuahua, el dirigente nacional del PAN, empezó a nombrar a las corcholatas panistas y llamó la 
atención que metió en la lista a Xóchitl Gálvez, que ahora ya está pensada para la grande. Mencionó 
también al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; al gobernador de Querétaro, 
Mauricio Kuri, que ha dicho hasta el cansancio que él no quiere, pero está mencionado; a la senadora 
Lilly Téllez; al gobernador de Yucatán, Mauricio Vila; a la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos; 
al exgobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca y a uno que no es panista, pero 
está en el entorno el PAN, Gustavo de Hoyos. [W RADIO] [EL NORTE] [AL MOMENTO][MURAL] [LA 
POLÍTICA] [REFORMA]  

“Chihuahua es un estado imparable”: Gobernadora Maru Campos en inauguración de la 96ª 
Convención Nacional de la CIRT.- En el acto inaugural estuvieron presentes: José Antonio García 
Herrera, presidente del Consejo Directivo de la CIRT; Adrián Laris Casas, presidente del Consejo 
Consultivo de la CIRT; Javier Juárez Mojica, presidente interino del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones y Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados. Recordó a los profesionales de la comunicación asistentes, que a pesar de que las 
tecnologías de la información han avanzado a pasos agigantados, la radio y la televisión aún 
conservan el valor de la veracidad. [ACUSTIK NOTICIAS] 

Aliados del PAN en Va por México se inclinan más por Creel que por Lilly Tellez.- La alianza Va por 
México se está alistando para elegir candidato presidencial, pero entre los legisladores del PAN, PRI 
y PRD se sabe que, cualquiera que sea la metodología para elegir al candidato, tendrá que convencer 
a la "troika", como algunos ya están llamando a esta influencia de tres poderes políticos. Y se dice 
que al único que le está alcanzando para convencer es al diputado Santiago Creel, ya que supo 
capitalizar su posición como Presidente de la Mesa Directiva. Aunque la senadora Lilly Téllez le pisa 
los talones en las encuestas, se sabe que está lejos de convencer a los perredistas, de izquierda, y al 
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PRI, con quien también ha tenido roces. En tanto, Creel Miranda aseguró que cuando se haya 
definido el método de elección para elegir al candidato de Va por México, él será el primero en 
registrarse para contender con el resto de la oposición que ha levantado la mano. [POLÍTICO MX]  

Es Ebrard el preferido para ser candidato de Morena: Arias Consultores.- En cuanto a los careos 
presentados en los que se enfrentan los tres principales candidatos de Morena contra los posibles 
candidatos de la oposición, pero Ebrard y Sheinbaum siguen siendo los candidatos más fuertes. En 
el primer careo presentado, Ebrard Casaubon resulta victorioso con el 44.2% frente a Luis Donaldo 
Colosio Riojas con el 15.4%, Santiago Creel con el 13.8% y Osorio Chong con el 5.1%. [QUADRATIN] 

Encuestas, Sheinbaum y Morena conservan ventaja.-  La encuesta de Electoralía publicada el día 22 
de mayo de 2023 en PollsMX, realizada por publimetro/RUBRUM, muestra que la preferencia por 
candidato es la siguiente: Marcelo Ebrard de Morena 22.1%; Claudia Sheinbaum de Morena con 
19.6%; Santiago Creel del PAN con 10%; Adán Augusto de Morena con 9%; Gerardo Noroña del PT 
con 8.8%; Enrique de la Madrid del PRI con 7,4%; Ricardo Anaya del PAN con 7%; Lilly Téllez del PAN 
con 6.9%; Mauricio Vila del PAN con 5.2%; Claudia Ruiz Massieu del PRI con 4%. [INDEPENDIENTE]  

Enrique de la Madrid se 'descose' contra AMLO... pero se resiste a hablar del aborto y la eutanasia.- 
El aspirante a la Presidencia del PRI Enrique de la Madrid tiene mucho que decir contra el actual 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, como cuestionarlo por sus mañaneras que 
en apariencia reemplazan las acciones de gobierno; pero le cuesta y mucho hablar de temas como el 
aborto o la eutanasia. Consideró que aunque los perfiles más sólidos para buscar la candidatura 
presidencial de la oposición los tiene el PAN, en personas como Lilly Téllez, Santiago Creel o la 
emergente Xóchitl Gálvez, frente a los que ofrecen el PRI o el PRD, en personas como él, quien se ha 
alejado de la vida pública desde el final del sexenio pasado, o Beatriz Paredes, Alejandro Murat o el 
perredista Miguel Ángel Mancera. En ese sentido, destacó que si bien el PAN tiene perfiles que 
respeta mucho, los priistas pueden ser competitivos y él tiene el valor añadido de considerarse 
ciudadano antes que de un partido. [RADIO FÓRMULA]  

Entrevista / Enrique de la Madrid (Aspirante a la Presidencia de la República).- El periodista Joaquín 
López-Dóriga cuestionó al aspirante presidencial Enrique de la Madrid: “Yo creo que tú y Santiago 
Creel son los dos finalistas serios, porque lo de Xóchitl Gálvez para mí es un cuento”. ¿Aceptarías 
aquí tener un debate con Santiago Creel y no sé quién más se vaya a anotar?"  

Por lo que el priista contestó: "Sí, yo creo que en los debates es donde se notan muchas cosas, se 
nota quién sabe de los problemas, pero también quién sabe de las soluciones. Yo veo en el PAN a 
grandes competidores. Lo que yo hago y seguiré haciendo es tener una relación de respeto para con 
los competidores, primero, porque me parece que casi cualquiera es mejor que lo de enfrente. Mi 
bronca no está con ellos, nuestra bronca está con el camino equivocado que está tomando el 
gobierno de Morena”. [TELEFPORMULA]  

Diputados aprueban en comisión regresar el 100% de costo del boleto en cancelación de eventos.- 
La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados aprobó un 
dictamen, por 24 votos a favor y 11 en contra, que plantea reformar las leyes federales de Protección 
al Consumidor, y de Competencia Económica, para regular los mecanismos utilizados por las 
empresas dedicadas a la venta de boletos, o llamadas boleteras. El documento avalado y enviado a 
la Mesa Directiva para que se programe su votación en el Pleno, establece que en caso de cancelación 
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se deberá reintegrar al consumidor el importe completo cobrado por el servicio de entretenimiento, 
incluyendo el precio del boleto y los cargos, dentro de 30 días naturales siguientes, sin necesidad de 
que se haga la solicitud. [UNIVERSAL] [PULSO SAN LUIS] [POLÍTICO MX] [LATINUS] [HERALDO] 
[EXCÉLSIOR] [PRENSA] [UNIVERSAL] [ECONOMISTA] [REFORMA] [24 HORAS]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Diputados de Morena no se distraerán en sucesiones, afirma Mier; preparan análisis del paquete 
presupuestario.- Los diputados de Morena no se distraerán en sucesiones presidenciales y en breve 
iniciarán el análisis del paquete fiscal para el último año de la administración federal, aseveró el líder 
de los legisladores morenistas en San Lázaro, Ignacio Mier. Detalló, a través de un comunicado, que 
los morenistas se alistan para estudiar la Ley de Ingresos y los criterios de política económica. Mier 
destacó que su bancada tiene la firme decisión de confeccionar un presupuesto federal para el 
próximo año que sea eficiente y que contemple la sana distribución de los recursos que den certeza 
al pueblo de México. [24 HORAS] [EFEKTO 10] [24 HORAS]  

Morena invitará a ministros para conocer consulta sobre SCJN.- El coordinador de los diputados de 
Morena, Ignacio Mier, anunció que se invitará a los ministros de la SCJN para darles a conocer todas 
las conclusiones de los conversatorios organizados para analizar la propuesta de consulta popular 
para reformar el Poder Judicial. [UNOMÁSUNO]  

Rubén Moreira exige al gobernador de NL respetar la ley y abstenerse de cometer actos de acoso 
político y social.- El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira Valdez, presentó a la 
Comisión Permanente un exhorto para que el gobernador de Nuevo León, se abstenga de realizar 
actos de acoso, de represión y abuso de poder en contra de la diputada local del Revolucionario 
Institucional, Perla de los Ángeles Villarreal Valdez y su familia. [EFEKTO 10] 

Frenar trata en Tlaxcala, piden a la Federación.- El diputado priista Rubén Moreira solicitó al 
Congreso de la Unión exhortar al Gobierno de la República para que la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana y la Guardia Nacional, en coordinación con la Fiscalía General de la República, 
diseñen una estrategia que permita investigar y desmantelar de forma efectiva a las redes de trata 
de personas que hay en Tlaxcala. A través de un punto de acuerdo, el coordinador de la bancada 
priista en San Lázaro manifestó que este estado se ha visto ensombrecido por este delito, a pesar de 
que los gobiernos nieguen que existan grupos criminales dedicados exclusivamente a este ilícito. [24 
HORAS]  

MC denuncia a Morena ante el INE por proceso de selección de candidato.- MC presentó una 
denuncia ante el INE contra el proceso interno de Morena para elegir a su candidato a la Presidencia 
de la República para 2024. Este recurso se suma a la impugnación que presentó ese mismo partido 
ante el TEPJF para que declare ilegal ese proceso. Así mismo, se suma a las denuncias ya presentadas 
por el PRD y la senadora panista Kenia López Rabadán. El coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, 
aseguró que el acuerdo que tomó el Consejo Nacional de Morena “viola todos los principios 
constitucionales que rigen el sistema electoral, la Ley Electoral, la Ley de Partidos Políticos, que 
inician precampañas cinco meses antes de lo establecido en la ley, que vulneran el principio de 
equidad de la contienda, el principio de legalidad“. [LA LISTA]  
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COMISIONES  

Iluminan de rojo frontispicio de la Cámara de Diputados por el Día Mundial del Donante de Sangre.- 
La Cámara de Diputados llevó a cabo el acto de iluminación del frontispicio del Palacio Legislativo de 
la San Lázaro, en color rojo, con motivo del Día Mundial del Donante de Sangre, que se conmemora 
el 14 de junio de cada año. El acto simbólico, que permite visibilizar y reconocer la importancia de 
esta práctica altruista y de solidaridad, estuvo encabezado por el diputado Emmanuel Reyes 
Carmona (Morena), presidente de la Comisión de Salud. “Este acto tan significativo convoca a toda 
la sociedad mexicana a visibilizar la importancia de ser donadores de sangre, donadores de vida; el 
14 de junio se eligió para poder reconocer la generosidad y el espíritu de solidaridad de todas 
aquellas personas que donan de manera altruista sangre para poder salvar vidas”, manifestó. [HOJA 
DE RUTA] 

Cámara de Diputados realiza el Foro Especulación Inmobiliaria en Yucatán.- Durante este foro en 
el cual están reunidos legisladores federales y locales de los estados de Quintana Roo, Campeche y 
Yucatán buscan crear herramientas a las autoridades para perseguir y sancionar a los especuladores 
de tierras en la República Mexicana. Encabezada por la presidenta de la Comisión de Vivienda de la 
Cámara de Diputados, Lilia Aguilar Gil y José Alfonso Iracheta Carrol, director general del Instituto 
Nacional del Suelo Sustentable. [POR ESTO] 

DIPUTADOS 

Organización y la tecnología, apoyos para papás legisladores.- En la combinación de paternidad y 
trabajo legislativo no hay fórmulas ni recetas infalibles, pero lo que ayuda, reconocieron diputados, 
es la organización y el uso de la tecnología. El diputado Jaime Bueno (PRI) ha logrado, en el uso de la 
tecnología, salvar la distancia con sus cuatro hijos que viven en Coahuila. Por su parte, el diputado 
Mario Riestra Piña (PAN) señal que tener dos niñas de 10 y ocho años, ser diputado federal y tener 
una esposa con éxito profesional que la obliga a salir continuamente de viaje, no ha sido para nada 
fácil, tanto, que en ocasiones recurren a las abuelas o tías para el cuidado de sus hijas. A pesar de no 
contar con la custodia de su hijo de ocho años y su hija de seis, el diputado Mario Carrillo Cubillas 
(Morena) aseveró que la clave para estar el mayor tiempo posible con ellos es la organización.  El 
diputado federal Sergio Gutiérrez Luna (Morena) tiene dos hijos, Sergio y Víctor, de siete y cinco 
años, es representante por Veracruz y su esposa es legisladora local en Sonora. Comentó que la mejor 
forma de resolver los temas de escuela, tiempo para los hijos y la unidad en su familia ha sido el 
equilibrio y procurar el tiempo de calidad. [24 HORAS]  

Promueve Elva Agustina Vigil medidas más severas contra el maltrato animal.- La diputada Elva 
Agustina Vigil Hernández (Morena) presentó una iniciativa que busca modificar el artículo 419 del 
Código Penal Federal, en materia de maltrato y crueldad animal. “Con la iniciativa presentada se 
busca adicionar un artículo -419 Ter- al Código Penal Federal de México para tipificar como delito el 
maltrato y la crueldad animal”, afirmó en un comunicado. [EFEKTO 10]  

Necesario, capacitar a elementos de seguridad y desestigmatizar el trabajo sexual para prevenir 
violencia y discriminación: Reyna Celeste Ascencio.- La diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega 
(Morena) presentó una iniciativa para reformar el artículo 7 de la Ley General para la Prevención 
Social de la Violencia y la Delincuencia, a fin de garantizar la capacitación de elementos de seguridad 
sobre el trabajo sexual, con la intención de prevenir violencia y discriminación. [EFEKTO 10]  
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AMLO debe respetar división de poderes y abstenerse de promover e incitar la violencia en contra 
del Poder Judicial: Luis Mendoza.- El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) presentó ante la 
Comisión Permanente un punto de acuerdo para exhortar al presidente Andrés Manuel López 
Obrador que respete y ofrezca garantías a la autonomía del Poder Judicial, y se abstenga de 
promover, incitar o justificar agresiones físicas o verbales en contra de sus integrantes. [EFEKTO 10]  

Urge proteger a trabajadores de la calle.- Diputados hicieron un llamado a la ciudadanía, a 
empresas, instituciones públicas de gobierno, que cuenten con personal que labore en espacios 
abiertos y con exposición prolongada al sol, a prevenir lesiones en la piel, estomacales e insolación 
(golpe de calor), por ola de calor de sus trabajadores, así lo informó la diputada petista Magdalena 
Núñez Monreal, esto ante la tercera ola de calor que vive el país, la petista exhortó a las compañías 
o instituciones públicas para que los trabajadores que lleven a cabo proyectos o tareas al aire libre 
cuenten con las medidas preventivas para evitar quemaduras o insolación o, en su defecto el equipo 
necesario para protegerse de los rayos UV. [OVACIONES]  

Quiere atletas que den lo mejor.- Con la motivación para llevar se una vez más el primer lugar del 
medallero, la delegación mexicana que participará en los Juegos Centroamericanos San Salvador 
2023 fue abanderada ayer por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. 
Acompañado por Claudia Sheinbaum, Ana Guevara (Conade), María José Alcalá (COM), el Secretario 
de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, y Alejandra Zavala (tiro deportivo), el Presidente 
reiteró que a todos se les va a otorgar una recompensa económica con los fondos del Instituto para 
Devolver al Pueblo lo Robado. “Estoy seguro que van aplicarse a fondo con alma, corazón, pasión y 
carácter”, dijo. [HERALDO] [JORNADA] [RAZÓN] [SOL DE MÉXICO]  

"Que se mochen", dice Mario Delgado a legisladores para gira de corcholatas.- El dirigente de 
Morena, Mario Delgado, sugirió que los legisladores "se mochen" para apoyar a sus corcholatas en 
los recorridos por los estados los próximos 70 días. "Yo creo que, en estos recorridos, los diputados 
que son simpatizantes de alguno de los aspirantes, pues que se mochen y ayuden a financiar estos 
recorridos", expresó. Recordó que los diputados y senadores si pueden apoyar las actividades de las 
"corcholatas", con excepción de los coordinadores parlamentarios. [EL UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] 
[FINANCIERO] [REFORMA] [UNIVERSAL]  

OPINIÓN 

COLUMNA/EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA/ (…) Enrique de la Madrid se ha convertido en el 
más fuerte precandidato del PRI y Santiago Creel del PAN. Los demás son distractores. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/LA QUINTA TRANSFORMACIÓN/ DARIO CÉLIS/ (…) Vamos a ver quiénes, de Claudia Ruiz 
Massieu, Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid, Ildefonso Guajardo, José Ángel Gurría, Lilly Téllez, 
Santiago Creel, Miguel Ángel Mancera, Gustavo de Hoyos y el mismo Alejandro Moreno sobreviven 
a la siguiente fase (…) Y la refriega se va a centrar precisamente en Alejandro Alito Moreno y Creel, 
porque son los únicos que tienen la infraestructura para alcanzar el millón (…) Moreno llegó a la 
presidencia del PRI con dos millones de votos de sus militantes. Así que más que a Creel, este 
mecanismo termina beneficiando al campechano (…) [HERALDO/p.7] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ (…) Al margen de los canales partidistas, una docena de aspirantes a 
la candidatura presidencial levantaron la mano; la mitad, priistas. Dos —Gustavo de Hoyos y 
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Demetrio Sodi— como representantes de la sociedad civil. Y otros cuatro, con camiseta panista: Lily 
Téllez, Santiago Creel, Francisco Javier García Cabeza de Vaca y Juan Carlos Romero Hicks (…) 
[ECONOMISTA/p.1-p.38] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) En tanto, que el diputado Santiago Creel 
Miranda, no deje de hacer política, mucha política, para posicionar su aspiración entre electores 
ciudadanos, simpatizantes y correligionarios, de su candidatura presidencial en el PAN y luego, 
buscar apoyo del PRI-PRD y MC, cual sería lo correcto, crear como en el 88, un amplio frente opositor 
y así ganar el Poder Ejecutivo (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/INVERSIONES/ (…) Con 24 votos a favor y 11 en contra, la Comisión de Economía en la 
Cámara de Diputados aprobó un dictamen que prohíbe la sobreventa de entradas para conciertos y 
establece multas de hasta 3.5 millones de pesos por reventa, en caso de cancelación, devolución, 
entre otros; se turnó a la Mesa Directiva y se votará en el próximo periodo ordinario. [MILENIO/p.16] 
El tema lo comenta: ESTADO FALLIDO/SUSANA MOSCATEL [MILENIO/p.23] 

COLUMNA/ ¿SERÁ?/(…) Habrá que ver qué tan cierta resulta la aseveración del líder de los diputados 
federales de Morena, Ignacio Mier, cuando asegura que sus muchachas, muchachos y muchaches no 
se distraerán con el proceso de sucesión presidencial. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El líder de 
los diputados de Morena, Ignacio Mier manifestó que su bancada tiene la firme responsabilidad de 
confeccionar un presupuesto federal para el próximo año 2024, eficiente, que contemple la sana 
distribución de los recursos, confeccionar la Ley de Ingresos, y aseguró que los legisladores prestarán 
atención con el fin de fortalecer los programas prioritarios que benefician a aproximadamente 23 
millones de familias mexicanas. [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El líder de 
los diputados de Morena, Ignacio Mier manifestó que su bancada tiene la firme responsabilidad de 
confeccionar un presupuesto federal para el próximo año 2024, eficiente, que contemple la sana 
distribución de los recursos, confeccionar la Ley de Ingresos, y aseguró que los legisladores prestarán 
atención con el fin de fortalecer los programas prioritarios que benefician a aproximadamente 23 
millones de familias mexicanas. [24 HORAS] Escribe del tema: MANUEL AÑORVE BAÑOS 
[UNIVERSAL/p.16] 

COLUMNA/DEFINICIONES/MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN/ (…) Xóchitl Gálvez sería la candidata más 
competitiva en la CDMX. No hay encuesta donde no esté a la cabeza en las preferencias entre los 
partidos de oposición. No es novedad que el grupo que controla el PAN capitalino, que encabeza 
Jorge Romero, no la quiere, como tampoco lo es que para deshacerse de ella y colgarse de su arrastre 
la quieren convencer de ir por la Presidencia. Si muerde el anzuelo perdería la Ciudad, e iría a una 
batalla casi perdida. [HERALDO/p.12] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/ (…) Omar Fayad, oficializó su renuncia al PRI luego de perder de mala 
forma las elecciones estatales y ser desterrado de las decisiones del CEN. La realidad es que no se 
puede poner de acuerdo con Alejandro Moreno y con Rubén Moreira que tienen amarrado al partido 
y están aferrados a la candidatura presidencial (…) [PRENSA/p.2] 
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COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/ Prohibir la pesca es bueno para la 
pesca (y para los ecosistemas marinos).- (…) La creación del Parque Nacional de Revillagigedo es un 
instrumento sin precedente para la conservación de la biodiversidad (…) Ahora, es preciso retomar 
y crear la gran Reserva de la Biósfera del Mar de Cortés, donde sólo se permitiría la pesca artesanal 
ribereña, y deportiva, en sus áreas de aprovechamiento. [ECONOMISTA/p.30] 

COLUMNA/LA IDEA A DESTACAR/ANA LILIA HERRERA ANZALDO/Los entretelones de la 3 de 3/(…) 
En unidad, con visión, organización, inteligencia, perseverancia y aliados estratégicos, la presencia 
femenina en el Congreso sorteó múltiples obstáculos a lo largo de 2 legislaturas, para dar 
continuidad, sentido y congruencia a su primer logro: la paridad. Hoy quiero dar cuenta de la lucha 
que un grupo plural de diputadas federales dieron para concretar la Ley 3 de 3 contra la violencia. 
Un reconocimiento a mis compañeras diputadas y constructoras de acuerdos. [UNIVERSAL/p.17] 

ARTÍCULO/IVVONE DÍAZ TEJEDA/México, el país de las contradicciones/(…) Sorprende que Morena 
haya vuelto a ganar en el Estado de México, siendo que las políticas públicas del gobierno federal, 
sus acciones y dichos son contradictorios e incoherentes, lo que se replica en los estados gobernados 
por morenistas. Como mexicana y diputada federal te invito a analizar lo que he señalado para que, 
llegado nuevamente el momento, hagamos del voto nuestro instrumento para frenar este desastre 
que tiene su base en la incongruencia en la forma de gobernar. [UNIVERSAL/p.17] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/ Diálogos para consolidar la política económica de la 4T.- 
(…) De cara a la elección del candidato o candidata, el Colegio Nacional de Economistas buscará un 
acercamiento con las y los aspirantes para conocer sus visiones y propuestas. Consideramos 
necesario establecer desde ahora cómo se bosqueja la política económica del próximo sexenio, que 
dé continuidad y profundización a los elementos básicos de la actual: rescate de la rectoría del 
estado, no a nuevos impuestos ni endeudamientos -entre otros muchos- y su eje principal de 
combate a la corrupción. [HERALDO/p.17] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/ En la Ciudad de los Derechos, para hablar de inclusión hay que ser 
inclusivos.- (…) Nuestra sociedad ha estado marcada por la discriminación de género, por las 
múltiples violencias que se siguen manifestando en sus diferentes formas, razón por la que he 
impulsado como legisladora una agenda con perspectiva de género que tiene como objetivo la 
inclusión, que la escuela, la calle, el trabajo y la casa sean espacios seguros para todas y todos (…)   
[CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/SIGNOS Y SEÑALES/DAVID COLMENARES PÁRAMO/Participaciones, agenda 
pendiente.- (…) Un tema pendiente ha sido la revisión de la fórmula vigente, la cual fue recomendada 
por expertos del FMI, la fórmula actual menciona una serie de indicadores, pero al final lo único que 
cuenta es el coeficiente poblacional, con el que ponderan el promedio los otros, lo cual benefició a 
entidades como el Estado de México, que hoy representa alrededor del 14 por ciento del total, 
seguida de la Ciudad de México con.8.8 por ciento, Jalisco 6.8 y Veracruz 6.0 (…) [FINANCIERO/p.34] 

COLUMNA/INVERSIONES/ (…) Con 24 votos a favor y 11 en contra, la Comisión de Economía en la 
Cámara de Diputados aprobó un dictamen que prohíbe la sobreventa de entradas para conciertos y 
establece multas de hasta 3.5 millones de pesos por reventa, en caso de cancelación, devolución, 
entre otros; se turnó a la Mesa Directiva y se votará en el próximo periodo ordinario. [MILENIO/p.16] 
El tema lo comentan: ESTADO FALLIDO/SUSANA MOSCATEL [MILENIO/p.23]; RICOS Y PODEROSOS 
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[ECONOMISTA/p.28]; REPORTE EMPRESARIAL/JULIO PILOTZI [ÍNDIGO/p.6]; REDES DE PODER 
[ÍNDIGO/p.4] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) El titular del extinto Insabi, Juan Antonio Ferrer, ahora se 
desempeña como subsecretario de Integración y Desarrollo en la Secretaría de Salud, desde el 1 de 
junio, cuando ni siquiera ha rendido cuentas ante el Congreso de los tres años que tardó en llevar a 
la ruina al instituto que quiso llenar los zapatos del Seguro Popular, y los miles de millones de pesos 
que se gastaron en ese proyecto fallido. [UNIVERSAL/p.2] Del tema escribe: ROZONES [RAZÓN/p.2] 

ARTÍCULO/LUIS MIGUEL MARTÍNEZ ANZURES/ (…) El más reciente estudio elaborado por el Centro 
de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados, titulado: “Percepción sobre el 
tráfico de armas y la violencia comunitaria en México”, ha dado a conocer que el 70 por ciento de 
los habitantes de los municipios más violentos del país, rechazan la idea de flexibilizar la compra de 
armas de fuego ante el temor de un incremento en los índices de violencia en sus demarcaciones (…) 
[HERALDO] 

COLUMNA/A FUEGO LENTO/ ALFREDO GONZÁLEZ/ (…) Hace unas semanas la dirigencia nacional 
del PAN, encabezada por Marko Cortés, y sus aliados de PRI y PRD, Alejandro Moreno y Jesús 
Zambrano, armaron un bloque para defender a Taboada de la embestida del gobierno local.  No 
saben a ciencia cierta si fue eso u otras circunstancias, pero los ataques cesaron (…) [HERALDO/p.5] 

COLUMNA/QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO ZÍNSER/ (…) Ayer nos dijo Olga Sánchez Cordero que 
ante el problema con la Corte y el Plan B debe quedar claro que la responsabilidad no es del 
Presidente, fuimos los legisladores que en la prisa no hicimos lo que teníamos que hacer para evitar 
las impugnaciones. [RAZÓN/p.2] 

ARTÍCULO/ANTONIO LAZCANO ARAUJO/ (…) Aunque el calendario indique lo contrario, la 
aprobación de la nueva Ley General de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación marca el 
fin del sexenio para la doctora Elena Álvarez-Buylla y sus seguidores. Podemos suponer que la 
llamada Ley Buylla será declarada inconstitucional. Debemos generar un nuevo marco jurídico y 
políticas científicas. [REFORMA/p.10] 

COLUMNA/DÍA CON DÍA/HÉCTOR AGUILAR CAMÍN/ (…) Pero es más verdad que el Presidente 
mismo dijo, con todas sus letras, en su cena con las corcholatas y los gobernadores de Morena del 5 
de junio, que quien sacara el primer lugar en la encuesta, ganaría la candidatura a la Presidencia; 
quien sacara el segundo lugar, obtendría la coordinación del Senado; quien sacara el tercer lugar, 
tendría el liderato de la Cámara de Diputados; y quien saliera cuarto, tendría un buen puesto en el 
gabinete. [MILENIO/p.3] Aborda el tema: PUNTO DE QUIEBRE/FERNANDO MARTÍNEZ GONZÁLEZ 
[INDEPENDIENTE/p.5] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Sheinbaum: “no es un adiós, es por el futuro de la patria”.- Claudia Sheinbaum dejó la Jefatura de 
Gobierno de la Ciudad de México en su aspiración de ser la primera mujer en la Presidencia de la 
República, pero ante los 80 mil simpatizantes que la arroparon ayer en el Monumento a la Revolución 
aclaró que no se trata de una despedida. “No es un adiós sino el inicio de una decisiva etapa en el 
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futuro de nuestra patria”, exclamó. Acompañada del que fue gabinete por casi cinco años, la 
aspirante a la candidatura presidencial de Morena aseguró que es “tiempo de mujeres”, al tiempo 
que hizo un repaso de sus logros a horas de registrarse para la encuesta de Morena. [MILENIO / pp-
p6-p7] 

Ebrard plantea ayuda de $5 mil por militante para giras de las corcholatas.- El ex canciller Marcelo 
Ebrard propuso que Morena abra una cuenta bancaria para que simpatizantes puedan donar una 
cantidad máxima de 5 mil pesos a las corcholatas que aspiren a la candidatura presidencial, con el 
fin de que se puedan transparentar los gastos que realicen en sus recorridos. [MILENIO / pp-p8] 

SENADO 

Senado se niega a completar al INAI.- A pesar de la orden judicial, el nuevo presidente de la Junta 
de Coordinación Política del Senado, Eduardo Ramírez, descartó que se abra un extraordinario para 
concretar los nombramientos de comisionados del Inai y otros 70 nombramientos y planteó ante 
todos los coordinadores parlamentarios que será hasta septiembre cuando se construyan los 
acuerdos con ese objetivo. [EXCÉLSIOR / pp-p2] 

GOBIERNO 

Acelerarán UE y México el tratado comercial.- El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó 
que México y la Unión Europea (UE) pactaron “apresurar” la firma de la modernización del Acuerdo 
de Asociación Económica, Concertación Política y Cooperación. El primer mandatario del país se 
reunió ayer a puerta cerrada en Palacio Nacional con la presidenta de la Comisión Europea, Ursula 
von der Leyen, quien realizó una visita a la capital del país tras una gira por Latinoamérica, la cual 
incluyó diálogos, además, con los mandatarios de Brasil, Argentina y Chile. [FINANCIERO / pp-p42] 

Descalifica AMLO protesta en Sinaloa; acusan a Villalobos.- El presidente AMLO calificó ayer de 
corruptos a los agricultores que tuvieron más de 40 horas tomado el aeropuerto de Culiacán y que 
afectaron más de 50 vuelos. Productores de maíz señalan al secretario de Agricultura, Víctor 
Villalobos, como el responsable de la crisis y de no informar con veracidad al Presidente sobre la 
situación. La protesta se levantó y los agricultores se reunieron con el gobernador Rubén Rocha. 
[FINANCIERO / pp-p6]  

ESTADOS 

Reforzaran programas sociales.- Delfina Gómez Álvarez, virtual gobernadora del Estado de México, 
sostuvo una reunión con Ariadna Montiel Reyes, secretaria de Bienestar del Gobierno de México, 
para conversar sobre la entrega de programas sociales federales en su próxima administración. La 
funcionaria federal comentó estar en toda la disposición de trabajar para impulsar tareas conjuntas 
encaminadas a llevar el bienestar a las comunidades mexiquenses. “Inicia la ruta de trabajo 
institucional, donde servir al pueblo es un privilegio”, resaltó Montiel Reyes. [HERALDO / p28] 

Rocha insiste en llamar a la toma de empresas.- El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, 
afirmó ayer que se sostiene en su llamado a los productores rurales de este estado para que tomen 
las instalaciones de las empresas Minsa, Gruma y Cargill, a pesar de que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador descalificó esta postura. La posición del mandatario estatal fue apoyada por 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_MIL_PP.6.7_SHEINBAUMNOESUNADIOS_SHEINBAUM_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_MIL_PP.6.7_SHEINBAUMNOESUNADIOS_SHEINBAUM_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_MILENIO_P.8_EBRARDPLANTEA_CORCHOLATAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_EXCELSIOR_PP.2_SENADODESCARTA_NOMBRAMIENTOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_FIN_PP.42_PRONTAREMOZADA_PRONTAREMOZADA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_FIN_PP.6_DESCALIFICAAMLO_PROTESTASINALO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_HER_28_REFORZARANPROGRAMAS_PROGRAMASOCIALES_12NACIONAL.pdf
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presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, Feliciano Castro Meléndez. [LA 
RAZÓN / pp- p15] 

SEGURIDAD 

Sigue imparable el asesinato de policías.- Las corporaciones policiacas se enfilan a enfrentar un 
nuevo año récord en asesinatos de agentes al registrarse en lo que va del año 195 homicidios, siendo 
otra vez Guanajuato el escenario donde más sufren. De acuerdo con datos de Causa en Común, en 
los primeros seis meses del año han asesinado en promedio 1.2 policías cada día. Los estados con 
mayor cantidad de policías asesinados en este periodo son Guanajuato (39), Zacatecas (17), 
Chihuahua (16), Michoacán (13), Colima (13) y Jalisco (12). [EXCÉLSIOR / p10] 

GENERAL 

Emiten alerta por posible caída de ceniza del volcán Popocatépetl en alcaldías de la CDMX.- La 
Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la Ciudad de México exhortó a la 
población a tomar precauciones ante la posibilidad de caída de ceniza en algunas alcaldías, como 
consecuencia de la más reciente actividad el volcán Popocatépetl. A través de la cuenta de Twitter, 
señaló que la ceniza podría caer en las alcaldías Cuajimalpa, Álvaro Obregón, Magdalena Contreras, 
Coyocán, Tlalpan, Xochimilco y Milpa Alta. [MILED / p2] 

Superan 26 estados sus temperaturas máximas.- La ola de calor que azota al país elevó 
drásticamente las temperaturas, pues al menos 26 entidades han superado en estos días los valores 
promedio de los últimos cinco años. En Baja California Sur, por ejemplo, el promedio mensual más 
elevado fue de 35.4 grados Celsius y se registró en agosto del 2019, cuando en estos días el 
termómetro ha alcanzado más de 40 grados, de acuerdo con los registros de la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua). La Ciudad de México ha llegado en esta tercera ola de calor a los 33 grados, nivel 
que contrasta con los 29.1 que se registraron en mayo del 2022 como el promedio más alto en el 
quinquenio, lo que ha llevado a la activación de alertas por el intenso calor. [LA RAZÓN / pp-p13] 

Patética, la respuesta del mundo al cambio climático: ONU.- Antonio Guterres, secretario general 
de la ONU, calificó este jueves de “patética” la respuesta que se está dando al cambio climático y 
advirtió que el mundo se dirige al “desastre”, una situación de la que culpó a los combustibles fósiles 
y a las empresas energéticas. Consideró necesario acelerar de forma radical las medidas contra el 
calentamiento global y, en ello, deben empezar las compañías de combustibles fósiles. [CRÓNICA / 
pp-p16-p17] 

ECONOMÍA 

Advierte Banxico recuperación económica en todas las regiones.- Por primera vez desde que inició 
la pandemia, la actividad económica se recuperó en todas las regiones del país y se ubicaron por 
arriba de los niveles que existían en el primer trimestre de 2020, estimó el Banxico. En la presentación 
del Reporte sobre las Economías Regionales en el periodo enero-marzo, Alejandrina Salcedo, 
directora de Investigación Económica del banco, dijo que todas las regiones han entrado al proceso 
de deflación, y que la fortaleza del tipo de cambio liberó presiones sobre los precios de los insumos 
importados. [FINANCIERO / pp-p4] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_RAZON_PP.15_ROCHAINSISTE_TOMADEMEPRESAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_RAZON_PP.15_ROCHAINSISTE_TOMADEMEPRESAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_EXC_PP.2_SIGUEIMPARABLE_ASESINATOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_MILED_2_EMITENALERTA_POPOCATEPETL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_RAZON_PP.13_SUPERAN26ESTADOS_ALTASTEMPERATURAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_CRO_PP.16.17_PATETICALARESPUESRA_CAMBIOCLIMATICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_CRO_PP.16.17_PATETICALARESPUESRA_CAMBIOCLIMATICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_FIN_PP.4_ADVIERTEBANXICO_BANXICO_12NACIONAL.pdf
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INTERNACIONAL 

Manda el Departamento de Justicia fuerza de tarea a la frontera para frenar armas.- Bajo presión 
del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador para profundizar su combate al tráfico de 
armas de manufactura estadunidense a México, la administración de Joe Biden anunció una nueva 
fuerza de tarea “anti-cártel” en su frontera suroeste. El propósito del operativo es frenar el 
contrabando de armas de asalto hacia territorio mexicano; entre los primeros resultados resaltan los 
procesos contra un puñado de traficantes. [MILENIO / pp-p4] 

Joe Biden pide más leyes para dreamers.- El presidente Joe Biden pidió al Congreso a actuar para 
proteger a los migrantes que llegaron de niños a Estados Unidos, conocidos como dreamers. “Los 
soñadores son estadunidenses. Muchos han pasado la mayor parte de sus vidas en Estados Unidos. 
Son nuestros médicos, nuestros maestros y nuestros pequeños empresarios”, aseguró el mandatario 
a través de un comunicado difundido por la Casa Blanca. [EXCÉLSIOR / pp-p24] 

Papa Francisco reaparece tras ser operado; le darán el alta del hospital este viernes.- El papa 
Francisco será dado de alta del hospital este viernes, después de que fuese hospitalizado desde el 7 
de junio tras una operación abdominal ocasionada por una hernia producida a raíz de una cicatriz de 
una intervención anterior, en el que su equipo médico realiza el seguimiento que superó sin 
complicaciones, confirmó El Vaticano. [MILED / p10] 

Con los Patriot, Ucrania derribó 80 misiles rusos.- Los sistemas de misiles defensivos Patriot 
enviados a Ucrania por Estados Unidos, Países Bajos y Alemania han derribado en su primer mes de 
operación más de 80 objetivos, entre ellos siete misiles supersónicos Kinzhal rusos, dijo el coronel 
Serguí Yaremenko, de la Fuerza Aérea ucraniana. El hito más importante de este sistema antimisiles 
de fabricación estadounidense tuvo lugar el 16 de mayo, cuando Kiev fue atacada “casi 
simultáneamente” con 16 misiles, la mayoría de los cuales iban dirigidos contra uno de los Patriot 
del Ejército ucraniano para destruirlo. [FINANCIERO / p31] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_MIL_PP.4_MANDAELDEPARTAMENTO_FRENARARMAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_EXC_PP.24_JOEBIDENPIDE_PROTEGERDREAMERS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_MILED_10_PAPAFRANCISCO_PAPA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16623_N_FIN_31_CONLOSPATRIOT_MISILESRUSOS_12NACIONAL.pdf
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Santiago Creel llama a construir método con cancha pareja para 
definir candidato de Va por México 

 
 

 Tras participar en la Convención Nacional de Radio y Televisión en el estado de Chihuahua, el presidente 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, llamó a construir un método con cancha pareja para definir 
al candidato de la coalición opositora Va por México. 
 

https://drive.google.com/file/d/1qrTbV-kyzwj0jsQB7NANXRUH6x9WKaha/view  
 
 

https://drive.google.com/file/d/1qrTbV-kyzwj0jsQB7NANXRUH6x9WKaha/view
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Ve un México que se necesita reconciliar

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que los partidos
de oposición en México deben buscar la manera de reconciliar al país, porque en caso contrario, “no
hay manera de progresar”.
“Es importante trazar el rumbo, el México que queremos, en donde veo un México que necesitamos
reconciliar, un país dividido no va a ninguna parte, no conozco un país que esté enfrentado que pueda
salir adelante”, indicó.

https://www.cuartopoder.mx/nacional/ve-un-mexico-que-se-necesita-reconciliar/453097/

https://www.cuartopoder.mx/nacional/ve-un-mexico-que-se-necesita-reconciliar/453097/
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México Creel pide “cancha pareja” en la selección de la
candidatura de la alianza para 2024

El diputado panista Santiago Creel dijo que busca participar en una contienda con cancha pareja para
elegir candidato presidencial de la Oposición, porque reconoció que tendría ventaja luego de 25 años
en el PAN. “El método se va anunciar el 26 de junio, he pedido lo más corto posible. Como quieran,
quiero, como acuerden los partidos, estoy listo, decidido, tengo 68 años, soy pueblo y doy mi resto”,
dijo  al  participar  en  la  Convención  de  la  Industria  de  la  Radio  y  la  Televisión,  que  se  realiza  en
Chihuahua. 

https://suracapulco.mx/impreso/6/creel-pide-cancha-pareja-en-la-seleccion-de-la-candidatura-de-la-
alianza-para-2024/

https://suracapulco.mx/impreso/6/creel-pide-cancha-pareja-en-la-seleccion-de-la-candidatura-de-la-alianza-para-2024/
https://suracapulco.mx/impreso/6/creel-pide-cancha-pareja-en-la-seleccion-de-la-candidatura-de-la-alianza-para-2024/
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“Chihuahua es un estado imparable”: Gobernadora Maru
Campos en inauguración de la 96ª Convención Nacional de

la CIRT

En  el  acto  inaugural  estuvieron  presentes:  José  Antonio  García  Herrera,  presidente  del  consejo
directivo de la CIRT; Adrián Laris Casas,  presidente del consejo consultivo de la CIRT; Javier Juárez
Mojica,  presidente interino del  Instituto Federal  de Telecomunicaciones  y  Santiago Creel  Miranda,
presidente  de  la  Mesa  Directiva  de  la  Cámara  de  Diputados.  Recordó  a  los  profesionales  de  la
comunicación asistentes, que a pesar de que las tecnologías de la información han avanzado a pasos
agigantados, la radio y la televisión aún conservan el valor de la veracidad.

https://acustiknoticias.com/2023/06/chihuahua-es-un-estado-imparable-gobernadora-maru-campos-
en-inauguracion-de-la-96a-convencion-nacional-de-la-cirt/

https://acustiknoticias.com/2023/06/chihuahua-es-un-estado-imparable-gobernadora-maru-campos-en-inauguracion-de-la-96a-convencion-nacional-de-la-cirt/
https://acustiknoticias.com/2023/06/chihuahua-es-un-estado-imparable-gobernadora-maru-campos-en-inauguracion-de-la-96a-convencion-nacional-de-la-cirt/
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Es Ebrard el preferido para ser candidato de Morena: Arias
Consultores

En cuanto a los careos presentados en los que se enfrentan los tres principales candidatos de Morena
contra los posibles candidatos de la oposición, pero Ebrard y Sheinbaum siguen siendo los candidatos
más fuertes. En el primer careo presentado, Ebrard Casaubon resulta victorioso con el 44.2% frente a
Luis Donaldo Colosio Riojas con el 15.4%, Santiago Creel con el 13.8% y Osorio Chong con el 5.1%.

https://oaxaca.quadratin.com.mx/es-ebrard-el-preferido-para-ser-candidato-de-morena-arias-
consultores/

https://oaxaca.quadratin.com.mx/es-ebrard-el-preferido-para-ser-candidato-de-morena-arias-consultores/
https://oaxaca.quadratin.com.mx/es-ebrard-el-preferido-para-ser-candidato-de-morena-arias-consultores/
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'Sacuden' a Xóchitl Gálvez... y ahora busca candidatura
Xóchitl Gálvez finalmente dio su brazo a torcer. Le dieron un par de "bofetadas simuladas" que le 
hicieron ver que sí puede competir por la Presidencia de la República y hacer a un lado su aspiración de
gobernar la Ciudad de México.
-¿De qué método es partidaria?
"De un método simple que sí te pueda medir si tienes o no la posibilidad. Mira, Santiago (Creel) le 
reconozco, es un hombre que es muy conocido, echado para adelante, la propia Lilly (Téllez). Hay que 
ver, de lo que se trata es quién tiene la posibilidad de ganar. Si no soy yo, pues tampoco...
-El que sea más competitivo...
"Quien tenga posibilidad de ganar, es el que debe ir. Y eso hay maneras de medirlo y hay expertos y 
hay especialistas y que participen los ciudadanos. Es muy importante que los ciudadanos se sientan 
parte de esto porque al final son los que mueven conciencias".

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/sacuden-a-xochitl-galvez-y-

ahora-busca-candidatura/ar2623487?v=4

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/sacuden-a-xochitl-galvez-y-ahora-busca-candidatura/ar2623487?v=4
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/sacuden-a-xochitl-galvez-y-ahora-busca-candidatura/ar2623487?v=4


LEGISLATIVO16/06/2023

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN

'Sacuden' a Xóchitl Gálvez... y ahora busca candidatura
Xóchitl Gálvez finalmente dio su brazo a torcer. Le dieron un par de "bofetadas simuladas" que le 
hicieron ver que sí puede competir por la Presidencia de la República y hacer a un lado su aspiración de
gobernar la Ciudad de México.
-¿De qué método es partidaria?
"De un método simple que sí te pueda medir si tienes o no la posibilidad. Mira, Santiago (Creel) le 
reconozco, es un hombre que es muy conocido, echado para adelante, la propia Lilly (Téllez). Hay que 
ver, de lo que se trata es quién tiene la posibilidad de ganar. Si no soy yo, pues tampoco...
-El que sea más competitivo...
"Quien tenga posibilidad de ganar, es el que debe ir. Y eso hay maneras de medirlo y hay expertos y 
hay especialistas y que participen los ciudadanos. Es muy importante que los ciudadanos se sientan 
parte de esto porque al final son los que mueven conciencias".

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/sacuden-a-xochitl-galvez-y-

ahora-busca-candidatura/ar2623485?v=5

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/sacuden-a-xochitl-galvez-y-ahora-busca-candidatura/ar2623485?v=5
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/sacuden-a-xochitl-galvez-y-ahora-busca-candidatura/ar2623485?v=5
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Xóchitl Gálvez sí buscará la candidatura presidencial en

2024

La senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, reconoció que buscará la candidatura a la Presidencia por la 

oposición en las elecciones de 2024 y se dijo segura de poder superar a Morena. “Estoy evaluando 

seriamente la posibilidad de ser candidata a la Presidencia, eso es un hecho. Tengo la capacidad 

técnica para resolver buena parte de los problemas, la sensibilidad social, gran apoyo de la sociedad 

civil. Eso lo tengo que decir claramente”, indicó. Entre los aspirantes del PAN a buscar la candidatura 

presidencial se encuentran la también senadora Lilly Téllez y el presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda.

https://almomento.mx/xochitl-galvez-si-buscara-la-candidatura-presidencial-en-2024/

https://almomento.mx/xochitl-galvez-si-buscara-la-candidatura-presidencial-en-2024/
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Marko Cortés incluye a Xóchitl Gálvez como candidata del PAN a la 
presidencia en 2024 

 
 

Desde Chihuahua, el dirigente nacional del PAN, empezó a nombrar a las corcholatas panistas y llamó la 
atención que metió en la lista a Xóchitl Gálvez, que ahora ya está pensada para la grande. Mencionó 
también al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; al gobernador de Querétaro, Mauricio 
Kuri, que ha dicho hasta el cansancio que él no quiere, pero está mencionado; a la senadora Lilly Téllez; 
al gobernador de Yucatán, Mauricio Vila; a la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos; al exgobernador 
de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca y a uno que no es panista, pero está en el entorno el 
PAN, Gustavo de Hoyos. 
 

https://drive.google.com/file/d/1U48frr76-rRUgac7_m-XQrdACynqHP1b/view  

https://drive.google.com/file/d/1U48frr76-rRUgac7_m-XQrdACynqHP1b/view
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A pedido de Claudio X, Fox se suma a la presión 
para que Xóchitl busque la candidatura 

presidencial  

 

A pesar de que es el oficialismo el que más movimientos realiza durante estas horas para las elecciones 
presidenciales de 2024, en la oposición también hay negociaciones para derrotar a Morena y acabar, de esta 
manera, con el legado de Andrés Manuel López Obrador. Según pudo saber esta redacción, en las últimas horas 
el expresidente albiazul Vicente Fox instó nuevamente a la senadora Xóchitl Gálvez para que abandone su 
sueño de gobernar la CDMX y se postule como candidata a presidenta.  

Como relató LPO, este grupo de influencia panista busca instalar la candidatura presidencial de Gálvez porque 
consideran que podría disputar mejor el voto de las clases bajas y de los sectores indígenas ante la izquierda 
al tener en cuenta, por ejemplo, su pasado y su trayectoria política. Al mismo tiempo, buscan evitar una 
campaña de la también senadora Lilly Téllez o del diputado Santiago Creel, a quienes observan con cierto 
malestar por las influencias que existen detrás de ellos del expresidente Felipe Calderón. […] 

 

A pedido de Claudio X, Fox se suma a la presión para que Xóchitl busque la candidatura presidencial 

(lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/a-pedido-de-claudio-x-fox-vuelve-a-promover-a-xochitl-galvez-para-la-presidencia/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/a-pedido-de-claudio-x-fox-vuelve-a-promover-a-xochitl-galvez-para-la-presidencia/
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Entrevista / Enrique de la Madrid (Aspirante a la Presidencia de la 
República) 

 

Joaquín López-Dóriga: “Yo creo que tú y Santiago Creel son los dos finalistas serios, porque lo de Xóchitl 
Gálvez para mí es un cuento”. ¿Aceptarías aquí tener un debate con Santiago Creel y no sé quién más se 
vaya a anotar?" 

 

Enrique de la Madrid: "Sí, yo creo que en los debates es donde se notan muchas cosas, se nota quién 
sabe de los problemas, pero también quién sabe de las soluciones. Yo veo en el PAN a grandes 
competidores. Lo que yo hago y seguiré haciendo es tener una relación de respeto para con los 
competidores, primero, porque me parece que casi cualquiera es mejor que lo de enfrente. Mi bronca 
no está con ellos, nuestra bronca está con el camino equivocado que está tomando el gobierno de 
Morena”. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABQDpqSV2FSaREs&id=BEBB992B33844BAA%21652&cid=BEBB992B33844BAA

&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABQDpqSV2FSaREs&id=BEBB992B33844BAA%21652&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABQDpqSV2FSaREs&id=BEBB992B33844BAA%21652&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Enrique de la Madrid se 'descose' contra AMLO... pero se resiste a 
hablar del aborto y la eutanasia 

 

 
 

El aspirante a la Presidencia del PRI Enrique de la Madrid tiene mucho que decir contra el actual gobierno 
del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), como cuestionarlo por sus mañaneras que en 
apariencia reemplazan las acciones de gobierno; pero le cuesta y mucho hablar de temas como el aborto 
o la eutanasia. 
 
En entrevista con Radio Fórmula MX, el exsecretario de Turismo en el sexenio de Enrique Peña Nieto dijo 
que en caso de que sea presidente de México, probará un modelo de comunicación diferente con la 
ciudadanía y dejaría espacio para una conferencia a la semana.  
 
"Yo creo que las mañaneras no porque me tendré que poner a trabajar y aquí más o menos han sustituido 
la conferencia por el trabajo. Pero lo que sí buscaría es un método de contacto cercano para estar 
informando y escuchando a la gente porque lo más importante es escuchar más que el gobierno actual", 
expuso.  
 
Enrique de la Madrid consideró que aunque los perfiles más sólidos para buscar la candidatura 
presidencial de la oposición los tiene el PAN, en personas como Lilly Téllez, Santiago Creel o la emergente 
Xóchitl Gálvez, frente a los que ofrecen el PRI o el PRD, en personas como él, quien se ha alejado de la 
vida pública desde el final del sexenio pasado, o Beatriz Paredes, Alejandro Murat o el perredista Miguel 
Ángel Mancera. En ese sentido, destacó que si bien el PAN tiene perfiles que respeta mucho, los priistas 
pueden ser competitivos y él tiene el valor añadido de considerarse ciudadano antes que de un partido. 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/15/enrique-de-la-madrid-se-descose-contra-
amlo-pero-se-resiste-hablar-del-aborto-la-eutanasia-767348.htm 

  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/15/enrique-de-la-madrid-se-descose-contra-amlo-pero-se-resiste-hablar-del-aborto-la-eutanasia-767348.htm
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/15/enrique-de-la-madrid-se-descose-contra-amlo-pero-se-resiste-hablar-del-aborto-la-eutanasia-767348.htm
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LOS TRES PODERES 
JUAN LÓPEZ MIGUEL 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En Política, no hay plazo que no se cumpla. 

El del ex gobernador en Zacatecas, ex delegado en Cuauhtémoc -hoy, alcaldía-, y ex diputado federal, 

al menos, en la sede del Paseo de la Reforman, número 135, se cumplió. 

Él, como todo actor político en este país, tiene su máxima aspiración: llegar a Presidencia de la 

República, encargo sexenal, por el que próximo lunes, inicia el proyecto, 17:00 horas, en mitin con 

simpatizantes de su candidatura -militancia de Morena y ciudadanos, además-, 70 días, en los que 

recorrerá plazas más importantes del país, en materia electoral. 

Estos cinco días hábiles, en Cámara de Senadores, fue la semana de Ricardo Monreal  Ávila, quien 

sorprendió a todos, cuando el jueves 8 del mes en curso, publicó en tuit, por la mañana, que se reunió 

con el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal. 

Previamente, él y sus contendientes por la postulación presidencial, Claudia Sheinbaum Pardo, 

Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández, gobernadores de Morena y dirigencia, 

lunes de aquella semana, llevaron a cabo un convivio nocturno en CDMX, en lo que señalamos aquí 

como la “última cena”, porque después de ahí, muchas cosas van a cambiar en el destino de todos los 

MONREAL: PROCESO INTERNO, CON RESPETO, SIN AGRESIÓN, INSULTOS, DIFAMACIÓN…; HOY, 

ENTREGA EL PODER DE MORENA EN EL SENADO 
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que allí se reunieron, también para acordar pas os a seguir en la sucesión de Andrés Manuel López 

Obrador. 

Los cuatro, legitimaron su aspiración, ante el Consejo Nacional del partido. 

Hoy, el político de Zacatecas, la controversial Claudia y Adán Augusto, registran su candidatura, último 

día, para hacerlo en la sede partidista. 

Monreal, se llevó la semana en el Senado: en su despedida con sus pares en las bancadas, con su 

equipo de trabajo, con gobernadores, clase política oficial y de oposición, con el pleno de la Comisión 

Permanente. Hay que decirlo -cual ayer reconocieron ante él-, ¡siempre! impulsó acuerdos plurales, lo 

cual, implicó diálogo con el adversario. 

Antier, se dio tiempo de viajar a capital de Chihuahua, para visitar el campo militar número 42, de 

Santa Gertrudis, en compañía del secretario de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval y los integrantes 

de la Comisión Bicameral en materia de Seguridad Nacional, órgano legislativo que preside. 

Ayer, cual anunció desde semana pasada, presidió última sesión en Junta de Coordinación Política, 

donde se despidió y presentó al “jaguar negro”, su delfín, ante integrantes de JCP, el legislador por 

Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, quien lo releva en la coordinación del grupo mayor y en ese órgano 

de gobierno del Senado. 

Hiperactivo esta semana, cuyos días hábiles hoy terminan, para el precandidato a la Presidencia en 

Morena, quien ya nota en su semblante, el ajetreo al que se somete estos días ¡y los que faltan! 

-“Siempre se quedan pendientes. Me hubieran gustado los nombramientos, me hubiera gustado 

completar el órgano autónomo INAI; me hubiera gustado la Ley de Cannabis y algunas de esas que, 

seguramente, el próximo periodo van a salir. Estoy seguro de ello”, admite en entrevista. 

Ricardo Monreal, puntualiza que no tiene ningún problema, si Morena, o sea, Mario Delgado Carrillo, 

no entrega a precandidatos, tope de recursos, para su precampaña, “lo que pueda hacer con mis 

propios recursos, que no son muchos, pero mi Asamblea Informativa o mi recorrido, va a ser muy 

austero, con mis propios recursos”. 
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Ambiguo el aspirante a la Presidencia, cuanto responde no saber si los que no ganen encuesta “a 

modo” del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, regresen a sus encargos que tenían, él, por 

ejemplo, al Senado. 

-“Decidí participar porque es en serio, no estoy titubeando, no estor simulando, es en serio mi 

participación y si no puedo lograrlo, tengo que pagar las consecuencias de mi aventura y de mi decisión 

política”. 

-“Tengo que afrontarlo y yo no creo que regrese, porque habrá ya una nueva dinámica en el Senado y 

otros actores que estén enfrentando los problemas del Senado y los retos del Senado, que lo harán 

bien, estoy seguro”, define 

Como asegura que no entrará en controversia con Claudia, Marcelo y Adán, cuando elude críticas hacia 

ella:  

-“La doctora Sheinbaum es una mujer que se ha formado en la lucha social y política, y yo la veo 

prudente, ahora acosada por distintas cosas”. 

-“Como es, creo yo, entre ella y Marcelo, podrían estar en la delantera aún cuando todavía no se inicia, 

surgen las presiones. Y yo no voy a entrar a esa etapa y ese proceso de golpeteo de crítica contra ella 

ni contra nadie”. 

Contexto en el que Monreal, lanza exhorto a sus correligionarios que buscan la misma candidatura: 

-“Yo lo que creo es que la contienda interna para la elección de coordinador o coordinadora debe ser 

muy intensa, debe ser con respeto, sin agresiones y sin descalificaciones”. 

-“Tampoco en las redes, porque luego tenemos el lenguaje sólo en los medios pero en las redes 

nuestros seguidores están muy fueres y muy duros. Eso no ayuda a la Asamblea Informativa, no ayuda 

a todo este proceso”, observa. 

Insistente, añade: 

-“Entonces, y hago un llamado a mantener la calma y que la gente decida. La gente es inteligente, sino 

quiere que participemos o nos coloca en un lugar muy distante del primero, es una decisión de ellos, 
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de la gente, que valore nuestras propuestas,  nuestra historia, pero que no entremos a etapas de 

descalificación, menos de difamación y tampoco de insulto entre nosotros”. 

Orgulloso de responsabilidad en el grupo mayor, en la JCP, Monreal, revela sentirse tranquilo, 

contento, y compara su encargo, y la aventura, cual él calificó, que inicia próximo lunes: “salir de aquí 

(del Senado), es como poder estar apto para ser el presidente de la ONU, porque no es tan fácil”. 

Ricardo Monreal, no oculta su credo religioso, cuando reitera que este fin de semana, va a los 

santuarios católicos, para agradecer y pedir por su proyecto que inicia siguiente lunes, en el 

Monumento a la Madre, en la colonia San Rafael, cerca del Senado y de su domicilio particular. 

-“Yo creo en Dios y ¡nunca!, voy a perder mi fe, ¡nunca!; voy a siempre tener esa esperanza y esa fe, 

no voy a simular ni ocultar mi fe, ¡jamás! 

-“¡Cómo no voy a estar contento con Dios!, tengo mi familia, tengo mi esposa, mis hijos con salud y 

Dios me ha permitido llegar hasta este momento”, refrenda. 

Con ese ánimo, sin ambages, defiende sus orígenes: 

-“¿Quién iba a pensar que un hijo de campesinos pudiera estar ahora lidiando en las grandes ligas para 

ser candidato a la Presidencia de la República?”. 

-“¡Cómo no voy a estar contento y agradecido con Dios!”, confirma. 

Persistente, en la aventura que está por iniciar, en alusión a la militancia, clase política de Morena, 

contendientes… y el jefe máximo de Morena: 

-“Pero lo más importante es que todos cuidemos la unidad, Esa es la clave para poder sacar adelante 

este proceso interno y estas asambleas informativas. La unidad que es lo que más importa ahora”. 

Durante última sesión del órgano de gobierno que presidió, JCP, el ex gobernador en Zacatecas, 

agradeció a sus integrantes, en el diálogo que prevaleció, por encima de cualquier diferencia. 

Deferencia, para Julen Rementería del Puerto y Josefina Vázquez Mota. 

-“Tengo una opinión positiva de Julen y de Josefina, desde hace muchos años, que nos respetamos y 

que caminamos en trincheras distintas, pero ¡nunca!, estuvo ausente el respeto y el cariño que siento 

por ella”. 
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-“Gracias, Miguel Ángel Mancera. Para mí, fue una revelación Miguel Ángel, porque yo sabía que era 

un buen abogado, pero aquí me di cuenta de que era mucho mejor jurista de lo que lo había conocido 

como jefe de Gobierno y yo delegado en Cuauhtémoc”. 

-“Quiero también agradecerlo a Germán (Martínez Cázares), Germán, es un hombre muy recto, con su 

pensamiento y con su actitud, siempre la defienda. Lo conozco, en efecto, hace décadas y siempre he 

valorado su independencia y su autonomía. Pero también es de los hombres que estudia, sabe lo que 

dice, se prepara todos los días y deseo suerte. Germán: ¡que Dios te ayude, también!”. 

Como al secretario técnico en JCP, José Manuel del Río Vírgen: 

-“Creo que de los mejores operadores que tiene México, que padeció ingratitud y persecución política, 

lo hizo más sensible, más humano, más amigo; lo quiero y respeto mucho, para mí ha sido un 

compañero de viaje, que no hubiese podido avanzar si no hubiese estado él”. 

Del “jaguar negro”, su delfín, Monreal, expresó: 

-“Su actitud de negociador, de tolerancia, de lealtad, lo tiene ahora colocado en esta posición, que 

obtuvo la unanimidad y la simpatía de todo el grupo parlamentario”. 

Asuntos pendientes como la designación de integrantes al INAI, Ley de Cannabis, serán de Eduardo 

Ramírez Aguilar: 

-“Y yo estoy seguro de que él, lo va a sacar adelante, porque llega más fresco, sin problemas con nadie, 

con capacidad de negociación y de diálogo y Eduardo va a servirle mucho al Congreso, al Senado. 

Monrel, el maestro, ilustró al alumno, sabiduría pura: 

-“Le deseo, Lalo, todo el éxito en esta difícil tarea. Pero no es tan difícil, hay que escuchar y respetar, 

eso es todo, escuchar y respetar a todos. Y eso, funciona. Y que honres tu palabra. Es decir, lo que 

ofrezcan, ¡cúmplelo! Eso es todo. No traiciones la palabra, no traiciones los acuerdos y te respetarán 

siempre”   

 Josefina Vázquez, ponderó civilidad política que permeó durante la presidencia de Ricardo Monreal 

en JCP y observó al senador de Zacatecas, en la nueva etapa que tendrá, “vayas siendo tú; tú, con tus 
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valores; tú, con tus convicciones, porque en un p aís con la polarización que hoy tenemos, la promoción 

del odio no puede seguir teniendo más eco ni alianzas tampoco, del lado que sea”. 

Así dio la representante del PAN, bienvenida al “jaguar negro”, al senador Eduardo Ramírez, como 

nuevo responsable en JCP: 

-“Y también celebro un liderazgo dispuesto a dialogar, con respeto, con tranquilidad y serenidad, sin 

sobresaltos, respetando las convicciones de cada cual”. 

Germán Martínez Cázares, ex dirigente nacional del PAN (2007-2009), hoy, senador del Grupo Plural, 

resaltó “el talante de diálogo, de construcción de acuerdos del presidente saliente de la Junta de 

Coordinación”. 

-“Estamos el Grupo Plural, dispuestos a llegar a acuerdos. Sólo un ejemplo: ya dimos la bienvenida, 

con entusiasmo y con altísimas calificaciones, con orgullo mexicano, a la propuesta de la canciller, 

Alicia Bárcena. ¡Es una excelente propuesta!”. 

No dejó de espetar al nuevo coordinador del grupo mayor y presidente en JCP, que la mejor prueba 

de diálogo que habrá, “se vivifique y se colmen estas instituciones, señaladamente el INAI”. 

-“No debemos dejar que el Poder Judicial nos ordene lo que nosotros tenemos que hacer. Un vacío del 

Senado lo colma el Poder Judicial y si  nosotros tenemos esa atribución y otras, las debemos colmar 

con diálogo con voluntad de trabajar”. 

Por el MC, la senadora Alejandra León Gastélum, reconoció a Monreal, “su apertura, trabajo político 

y disposición a encontrar soluciones. El reconocimiento del pluralismo de nuestra vida nacional, es la 

única manera de mantener la unidad institucional de un órgano colegiado como éste”. 

Con dedicatoria para el nuevo presidente en JCP, añadió: 

-“Confiamos en que su oficio político, su experiencia y su apertura que ya le conocemos como 

presidente de comisiones y como presidente de la mesa directiva, le permitirán construir los acuerdos 

que todavía están pendientes en este Senado, como la inmensa cantidad de nombramientos 

pendientes, particularmente los del INAI”. 
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En su turno, el recipiendario del poder en  el Senado, reveló que para su nueva responsabilidad, 

“logramos construir consenso”, el cual, reconoció, “no estaba fácil, pero se logró con la buena voluntad 

de todas y de todos”. 

Lealtad del alumno, al momento de agradecer al maestro: 

-“Agradezco las expresiones de cada uno de ustedes hacia mi persona, pero creo que esto se logró por 

la confianza que depositó en mi, el senador Ricardo Monreal”. 

-“Para mí, su enseñanza fue importante. Le aprendimos, trataremos de ser eficaces y estar a la altura 

de todos mis compañeros de los grupos parlamentarios”. 

¡Enhorabuena!, porque un actor político en este país, como el senador Eduardo Ramírez Aguilar, no 

debe olvidar principios esenciales en el arte de hacer política: discreción, lealtad confianza, respeto… 

y mucha disciplina. 

Y en la vida de cualquier ser humano, en su interrelación con otros. 

EN EL CHACALEO 

Inmoral, abuso de poder, de impunidad, conflicto de interés, brutal ambición, de Claudia Sheinbaum: 

poco importó a candidata de tribu palaciega a la candidatura presidencial en Morena, hacer acto 

precipitado de virtual campaña, ni siquiera precampaña, en el Monumento a la Revolución, e iniciar 

“fuego amigo”, a través de cifras alegres, contra sus contendientes, al señalar que asistieron más de 

80 mil ciudadanos que, “simpatizan” con su aspiración… Ella, en el emblemático lugar en Plaza de la 

República, mientras, miles de ciudadanos, ¡miles!, vociferan contra su gobierno y contra el director del 

Metro, Guillermo Calderón Aguilera, por una falla más en el sistema de transporte masivo en la capital 

del país: suspendieron servicio de Metrobús, en la avenida Insurgentes, por la concentración, ¡acarreo, 

pues!, que hicieron para la jefa de gobierno -hasta hoy-, en CDMX, lo que propició que el Metro, 

Hidalgo, insuficiente, por la demanda de usuarios, al buscar otro medio de transporte alterno… Hecho 

que demostró el peligro en que se encuentra Línea 3, dirección Indios Verdes, Metro Hidalgo, en 

situaciones como la que ayer se presentó, por el mitin de la señora Sheinbaum… Una disculpa por 

señalar ayer en este espacio, que hoy, Monreal, se reunía con integrantes en JCP, cuando fue ayer 
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mismo… Reiteramos: ¡más vale la verdad que m il mentiras!... No podemos fallar a lectores de este 

espacio… La clase política del PAN, sus distinguidas personalidades, deben sopesar si retrasan más el 

nombre de su candidato a la Presidencia o esperan que se posicione cada día más, Andrés Manuel 

López Obrador, quien va por su cuarta campaña, en el proceso interno de Morena, que inicia próximo 

lunes ¡Eh!... En tanto, que el diputado Santiago Creel Miranda, no deje de hacer política, mucha 

política, para posicionar su aspiración entre electores ciudadanos, simpatizantes y correligionarios, de 

su candidatura presidencial en el PAN y luego, buscar apoyo del PRI-PRD y MC, cual sería lo correcto, 

crear como en el 88, un amplio frente opositor y así ganar el Poder Ejecutivo… ¡Que así sea!... Nuestro 

correo:  

 

juanlopez23@hotmail.com...  

¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... 

 ¡Síguenos! Redes sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

 Twitter: @JuanLopezMiguel…    

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Diputados de Morena no se distraerán en sucesiones, afirma Mier; 
preparan análisis del paquete presupuestario 

 

 
 

Los diputados federales de Morena no se distraerán en sucesiones presidenciales y en breve iniciarán el 
análisis del paquete fiscal para el último año de la administración federal, aseveró el líder de los 
legisladores morenistas en San Lázaro, Ignacio Mier. 
 
Detalló, a través de un comunicado, que los morenistas se alistan para estudiar la Ley de Ingresos y los 
criterios de política económica. 
 
Mier destacó que su bancada tiene la firme decisión de confeccionar un presupuesto federal para el 
próximo año que sea eficiente y que contemple la sana distribución de los recursos que den certeza al 
pueblo de México. 
 
“Los diputados de Morena y nuestra coalición Juntos Hacemos Historia, tenemos la responsabilidad de 
confeccionar la Ley de Ingresos, los criterios de política económica y el presupuesto 2024 que deriva de 
los dos primeros trabajos”, indicó. 
 
El coordinador parlamentario aseguró que sus legisladores prestarán atención a la confección 
presupuestaria para fortalecer los programas prioritarios que benefician a aproximadamente 23 millones 
de familias mexicanas. 
 
https://www.24-horas.mx/2023/06/15/diputados-de-morena-no-se-distraeran-en-sucesiones-afirma-
mier-preparan-analisis-del-paquete-presupuestario/ 
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Los diputados de Morena tenemos la responsabilidad de 

confeccionar un presupuesto federal 2024 que les dé 

certeza a los mexicanos: Ignacio Mier 

El líder de los diputados de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco manifestó que su bancada 

tiene la firme responsabilidad de confeccionar un Presupuesto Federal para el próximo año 2024, 

eficiente; que contemple la sana distribución de los recursos que den certeza al pueblo de México. 

 

https://efekto10.com/los-diputados-de-morena-tenemos-la-responsabilidad-de-confeccionar-un-presupuesto-federal-2024-que-

les-de-certeza-a-los-mexicanos-ignacio-mier/ 

 

 

 
 

https://efekto10.com/los-diputados-de-morena-tenemos-la-responsabilidad-de-confeccionar-un-presupuesto-federal-2024-que-les-de-certeza-a-los-mexicanos-ignacio-mier/
https://efekto10.com/los-diputados-de-morena-tenemos-la-responsabilidad-de-confeccionar-un-presupuesto-federal-2024-que-les-de-certeza-a-los-mexicanos-ignacio-mier/
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https://efekto10.com/ruben-moreira-exige-al-gobernador-de-nl-respetar-la-ley-y-abstenerse-de- 

cometer-actos-de-acoso-politico-y-social/ 

https://efekto10.com/ruben-moreira-exige-al-gobernador-de-nl-respetar-la-ley-y-abstenerse-de-cometer-actos-de-acoso-politico-y-social/
https://efekto10.com/ruben-moreira-exige-al-gobernador-de-nl-respetar-la-ley-y-abstenerse-de-cometer-actos-de-acoso-politico-y-social/
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MC denuncia a Morena ante el INE por proceso 

de selección de candidato 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Movimiento Ciudadano presentó una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) contra el proceso 

interno de Morena para elegir a su candidato a la Presidencia de la República para 2024. 

Este recurso se suma a la impugnación que presentó ese mismo partido ante el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) para que declare ilegal ese proceso. Así mismo, se suma a las denuncias ya 

presentadas por el PRD y la senadora panista Kenia López Rabadán. 

El coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, aseguró que el acuerdo que tomó el Consejo Nacional de Morena 

“viola todos los principios constitucionales que rigen el sistema electoral, la Ley Electoral, la Ley de Partidos 

Políticos, que inician precampañas cinco meses antes de lo establecido en la ley, que vulneran el principio 

de equidad de la contienda, el principio de legalidad“. 

Además, establece un margen de falta de fiscalización, impide que el INE pueda fiscalizar los recursos 

utilizados en esta precampaña, legitima actos anticipados de campaña y genera ventajas ilegales, inmorales, para 

el partido en el gobierno, agregó.  

MC denuncia a Morena ante INE por proceso para elegir candidato (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/06/15/mc-denuncia-a-morena-ante-ine-por-proceso-de-seleccion-de-candidato
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DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

 
 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; NO ACEPTARE CHANTAJES DE GRUPOS DE INTERESES CREADOS EN EL CONFLICTO CON 
AGRUPACIONES CAMPESINAS 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que tras las inconformidades por algunas agrupaciones campesinas, la federación no 
aceptará chantajes de grupos de intereses creados, que se beneficiaban de los subsidios al campo en sexenios anteriores, mismos que alentaron 
un movimiento para volver a esas prácticas. ¿Quiénes son los inconformes?. Los que se quedaban con todos los subsidios de las asociaciones. Hay 
unos muy potentes que tienen miles de hectáreas, incluso que rentan parcelas; son empresarios de altos vuelos y también polit iqueros. Son 
asociaciones de productores, que no son de todos los productores, no representan a los indígenas, que son los más antiguos productores de México, 
no representan a los pequeños, medianos campesinos, a los ejidatarios; son los grandes productores y coyotes. El presidente Lopez Obrador 
garantizó que no se usará la fuerza pública ante el bloqueo y que se puedan quedar ahí el tiempo que quieran, aunque lamentó las afectaciones a 
los usuarios del aeropuerto. Cierran el aeropuerto hasta que no tengan un aumento en el precio de garantía y que sea para todos. No vamos a ceder, 
aunque tengan el aeropuerto. Lo lamento mucho porque se afecta a quienes utilizan el aeropuerto, que necesitan viajar, pero nuestro gobierno no 
permite chantajes y menos de gente acostumbrada a la corrupción. El primer mandatario reafirmó que la política de su Gobierno para impulsar el 
desarrollo en el campo es dar prioridad en la atención a pequeños propietarios, productores, ejidatarios o comuneros a través de los Programas para 
el Bienestar. Ellos tienen garantizados sus precios justos en el caso del maíz, de trigo harinero y se les está comprando a precio de garantía. A todos 
se les están entregando fertilizantes gratuitos. Estamos cumpliendo con todos los compromisos, se les está atendiendo como no se hacía antes. 
 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EN MORENA TENEMOS LA RESPONSABILIDAD DE CONFECCIONAR UN PRESUPUESTO FEDERAL 2024 
QUE LES DÉ CERTEZA A LOS MEXICANOS 

 
El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco manifestó que su bancada tiene la firme responsabilidad de confeccionar un Presupuesto 
Federal para el próximo año 2024, eficiente; que contemple la sana distribución de los recursos que den certeza al pueblo de México. Los diputados 
de Morena y nuestra coalición Juntos Hacemos Historia, tenemos la responsabilidad de confeccionar la Ley de Ingresos, los criterios de política 
económica y el presupuesto 2024 que deriva de los dos primeros trabajos. El coordinador parlamentario aseguró que los legisladores prestarán 
atención con el fin de fortalecer los programas prioritarios que benefician a aproximadamente 23 millones de familias mexicanas. Específicamente 
se refirió al robustecimiento de los programas para los Adultos Mayores, las Becas Benito Juárez, el programa Sembrando Vida, Construyendo el 
Futuro y Personas con Discapacidad, que recordó, son un derecho que ya se encuentran incluidos en la Constitución. Ahora la tarea es el inicio del 
proceso 2024, pero nuestro caso específicamente, es no quedarle mal al pueblo de México con el Presupuesto; esa es nuestra chamba. El legislador 
apuntó que los integrantes de la fracción que representa en la Cámara de Diputados, no se distraerán en sucesiones, y adelantó que en breve 
iniciará con el estudio y análisis del paquete fiscal para el siguiente año. De igual forma, reiteró que estará muy atento y hará su máximo esfuerzo 
para que su estado Puebla, tenga más de 119 mil millones de pesos de presupuesto; que tengan la seguridad de que habrá presupuesto para adultos 
mayores, jóvenes y personas con discapacidad, con incremento para los adultos mayores. 
 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; PREVIO A DEJAR LA SEGOB SE REÚNE CON AMLO  
 

Adán Augusto López, actual secretario de Gobernación, se reunió con el presidente Andrés Manuel López Obrador, previo a dejar el cargo para 
buscar la candidatura de Morena a la presidencia de 2024. Adán Augusto López Hernández prevé registrarse para participar en la encuesta de 
Morena hoy viernes 16 de junio a las 14:00 horas, solo acudirá a la sede alterna del partido de Morena como aspirante y ya no como secretario de 
Estado en cumplimiento a los acuerdos alcanzados en el Congreso Nacional. Asimismo hoy viernes 16 de junio será el día de registros, pues hasta 
ahora solo lo ha realizado el ex canciller Marcelo Ebrard. La jornada empezará con el senador con licencia del PVEM, Manuel Velasco, quien 
acudirá a las 10:00 horas. A las 12:00 asistirá a su registro Ricardo Monreal, ya como senador de Morena con licencia, a las 14:00 horas Adana 
Augusto López Hernández. Gerardo Fernández Noroña, diputado federal con licencia del PT, se presentará a las 17:00 horas. Claudia 
Sheinbaum, aún jefa de Gobierno de la CDMX, aún no se confirma el horario de su asistencia. Una vez registrados, empezarán recorridos por el 
país, del 19 de junio al 27 de agosto, donde deberán cumplir una serie de reglas, entre ellas privilegiar el contacto con la gente y las asambleas 
informativas. Morena pide evitar los debates públicos y polémicas, acciones de desprestigio, descalificación o agresión entre aspirantes, donde 
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también se establece que sus seguidores deben cumplir estrictamente la misma regla y una de las más polémicas, que es evitar los medios 
reaccionarios, conservadores, adversarios de la 4T y partidarios del viejo régimen. 
 

CLAUDIA SHEINBAUM; MARTÍ BATRES QUEDA AL FRENTE DEL GOBIERNO DE LA CDMX COMO JEFE DE GOBIERNO SUSTITUTO 
 

Claudia Sheinbaum Pardo, anuncio que el secretario de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, se queda al frente del Gobierno de la Ciudad de 
México, lo cual tendrá, que ser aprobado por el Congreso de la Ciudad de México. Martí Batres es un hombre honesto, conoce la Ciudad de México, 
ha sido subsecretario de Gobierno cuando el Presidente López Obrador fue Jefe de Gobierno, hoy secretario de Gobierno, fue secretario de 
Desarrollo Social en el período en el que Marcelo Ebrard fue Jefe de Gobierno, fue presidente de MORENA, el primer presidente de MORENA, y 
hoy senador de la República por la Ciudad de México con licencia y ha desempeñado su trabajo al frente de la Secretaría de Gobierno. Claudia 
Sheinbaum, informó que, a excepción de la Coordinadora General de Comunicación Ciudadana, Paulina Silva, quien la acompañará en su 
precampaña, todo el gabinete quedará tal como está. En acuerdo con Martí Batres Guadarrama, quiero anunciar que, se mantienen todos los 
secretarios y secretarias del Gobierno de la Ciudad, no me acompaña en este periodo más que, por lo pronto, Paulina y se quedan todos al frente; 
pero en particular, en acuerdo con Martí, estamos dando tareas especiales. Del cargo de secretario de Gobierno que ocupaba Martí Batres y ahora 
queda vacío, Sheinbaum explicó que cuando el nuevo jefe de Gobierno tome posesión del cargo, él será quien haga esa designación. Omar García 
Harfuch continuará con su labor como secretario de Seguridad Ciudadana, pero además, será encargado de dar continuidad a la coordinación del 
gabinete de seguridad que se reúne con el presidente Andrés Manuel López Obrador para garantizar la gobernabilidad de la capital. La secretaria 
de Administración y Finanzas, Luz Elena González, permanece en su puesto y además, coordinará las tareas técnicas del Gobierno de la Ciudad 
de México. Jesús Esteva, secretario de Obras y Servicios, será el encargado de garantizar que todas las obras y proyectos se concluyan. Oliva 
López Arellano tendrá la tarea de coordinar el gabinete de salud y de dar continuidad a la incorporación de la Ciudad de México al IMSS Bienestar. 
Sheinbaum ya envió el oficio al Congreso de la Ciudad de México para notificar la separación absoluta de su cargo a la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) e incluso, reveló que se reunió con los diputados de otros fracciones parlamentarias para, independientemente de las diferencias 
políticas, agradecerles por su trabajo. Martí Batres expresó que se hablará con las fracciones parlamentarias del Congreso capitalino para dar 
entereza de la separación definitiva del cargo de Claudia Sheinbaum y convocar a la selección de la jefatura de Gobierno. 
 

MARIO DELGADO; MANDA MENSAJE A CORCHOLATAS EN RELACION AL RECLAMO DE SHEINBAUM A ALFONSO DURAZO  
 
El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, mando un mensaje claro y preciso sobre el video en donde Claudia Sheinbaum, reclama algo 
al presidente del Consejo Nacional de Morena, Alfonso Durazo. Mario Delgado lo consideró algo normal y lamentó que se haya filtrado, pidió a los 
aspirantes a la candidatura presidencial del partido que hablen con sus simpatizantes para calmar los humos y que no se genere división: Primero 
este video no debió haber existido porque se recogieron teléfonos en la entrada para que todos los consejeros estuvieran concentrados en la 
discusión. Estamos investigando de dónde viene ese video, pero siempre va a haber discusiones, va a haber desencuentros, pero lo fundamental 
es que se mantiene la unidad y si ponernos de acuerdo no es cosa fácil. Es bueno que los aspirantes manden el mensaje a sus simpatizantes de 
que no hay necesidad de agredir a nadie, no debe hacerse, es incorrecto. Solo puedo decir que es un proceso normal pero finalmente prevalece la 
madurez de los aspirantes para ir en unidad. Aseguró que era un proceso en el que todos estaban aprendiendo a mantener la unidad y una tarea 
que le tocaba solo a la dirigencia o al Consejo Nacional, sino a los mismo aspirantes: Este trabajo de unidad ha sido de mucha paciencia, mucha 
conciliación, mucha madurez finalmente de cada uno de los participantes, entonces no pasa nada, de repente va a haber desencuentros pero 
siempre tenemos la mejor de la voluntades tanto el presidente de Consejo Nacional como de su servidor, de reconducir el proceso, que nos 
mantengamos en unidad. 
 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; NO VAMOS A ABANDONAR A LAS Y LOS PRODUCTORES DEL CAMPO EN JALISCO Y MÉXICO 
 
El senador Clemente Castañeda, junto con el Bloque de Contención, presentó ante la Suprema Corte de Justicia una acción de inconstitucionalidad 
contra la desaparición de Financiera Rural. Durante el llamado "viernes negro" en el que Morena y sus aliados aprobaron una serie de contrarreformas 
ilegales. Se eliminó a la Financiera Rural dejando desprotegidos a miles de agricultores de Jalisco y de todo el país y, en consecuencia, a sus 
familias. La extinción de la Financiera Rural es un duro golpe a los productores del campo en Jalisco y México, principalmente a los pequeños y 
medianos productores. Si no corregimos esta medida impulsada por el Gobierno Federal, Morena y sus aliados, estaremos minando la producción 
agroalimentaria del país. La acción de inconstitucionalidad que el senador jalisciense presentó junto con el Bloque de Contención, argumenta: 
Violación al derecho de las minorías parlamentarias. Violación al debido proceso legislativo y a la emisión de un voto sin quórum. Violación del 
reglamento del Senado. Vulneración del principio constitucional de progresividad porque cancelan derechos adquiridos que beneficiaban a 
productores. Violación del derecho a la seguridad alimentaria. Regresividad en el Desarrollo Integral del Campo Mexicano. Con estas acciones ahora 
todas esas familias quedan en el desamparo por una decisión ilegal y arbitraria. Desde Movimiento Ciudadano seguiremos firmes defendiendo a los 
agricultores de Jalisco y de todo el país. Estamos conscientes de que el campo mexicano es uno de los pilares de la economía nacional. No vamos 
a abandonar a quienes nos proveen de alimento. 
 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; EXHORTA A AGUA Y DRENAJE DE MONTERREY INFORMAR PUNTUALMENTE EL CORTE DEL 
SUMINISTRO DE AGUA PARA EL VERANO 

 
El Senador Víctor Fuentes Solís, exhortó a Agua y Drenaje de Monterrey a intensificar las campañas informativas en torno a los cortes de agua 
que están programadas en los distintos sectores de la Zona Metropolitana de Monterrey, con el objetivo de que la gente tome sus precauciones ya 
que la suspensión del suministro se realiza en varios Municipios sin previo aviso. La sequía es una realidad que aún está afectando a la gente. Por 
eso pedimos a Juan Ignacio Barragán, Director de Agua y Drenaje de Monterrey, a intensificar las campañas informativas en torno a los cortes de 
agua en la Zona Metropolitana con la finalidad de que los vecinos de las distintas colonias tomen sus precauciones. Explicó que ante la ola de calor 
que se vive actualmente en el estado de Nuevo León es importante que la gente tenga acceso al vital líquido, ya de lo contrario sus vidas corren 
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peligro, por eso exhortó al Gobierno Estatal, a los Gobiernos Municipales y a la dependencia Agua y Drenaje de Monterrey a poner en marcha 
protocolos para garantizar el derecho al agua en toda la entidad. Pedimos al Gobierno Estatal y los gobiernos municipales, a que implementen 
protocolos para garantizar el derecho constitucional al vital líquido. Nuestra gente merece servicios públicos de primera. Víctor Fuentes informó que 
de acuerdo al monitor de sequía de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) 57% de los municipios de Nuevo León presentan una intensidad de 
sequía de D0, es decir, anormalmente seco; y apuntó que hay sequía moderada en cuatro de ellos: Anáhuac, Aramberri, General Zaragoza y 
Lampazos de Naranjo, por lo que pidió a la población evitar el desperdicio de agua.  
 

MARKO CORTÉS; ADVIERTE QUE MÉXICO SE ESTÁ DESTRUYENDO, POR LO QUE LLAMA A LOS MEXICANOS A SUMARSE AL 
PROYECTO DE CAMBIO PARA EL 2024 

 
El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, advirtió que México se está destruyendo, por lo que hizo un llamado a todos los mexicanos a unirse 
en un proyecto de cambio para el país, que genere propuestas de solución a los graves problemas que se están viviendo. Afirmó que se puede 
ganar la presidencia de la República en el 2024, pero solo es posible si se genera un proyecto común que tenga como objetivo cuidar las instituciones, 
los contrapesos, y busque combatir la pobreza, controlar la creciente inseguridad, restablezca el sistema de salud pública y garantice Estado de 
Derecho, empleo, inversión y certeza. Admitió que en los gobiernos de Acción Nacional se cometieron aciertos y errores, pero lo fundamental fue 
que se crearon programas que beneficiaron a la población como el Seguro Popular, estancias infantiles y el programa 70 y más para adultos mayores 
y que hoy el gobierno de Andrés Manuel López Obrador está destruyendo. Destacó que fue el PAN quien respaldó instituciones que construyeron 
los mexicanos como el INE y el INAI, que generaban contrapeso y hoy alertó, estos avances están en riesgo. Lo que está pasando hoy en México 
es un presidente que quiere asumir el control de instituciones y si no, desaparecerlas, advirtió al recordar los ataques, agravios e intervenciones de 
López Obrador en contra del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, de la Suprema Corte de Justicia, de la Comisión Reguladora 
de Energía y del Congreso de la Unión. Por ello, resaltó el papel de la coalición Va por México, que es, quien está cuidando al Poder Legislativo, la 
que defendió al INE, a la Corte y quien realmente se ha erigido como un contrapeso real del gobierno.  
 

ALEJANDRO MORENO; “VA POR MÉXICO” AVANZA EN DEFINICIÓN DEL MÉTODO PARA DEFINIR CANDIDATURA PRESIDENCIAL 
 
Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que en la coalición “Va 
por México” se está avanzando en la definición del método para seleccionar a quien le abanderará en la contienda por la Presidencia de la República 
en el 2024. Junto con las dirigencias nacionales del PAN y del PRD, con representantes de la sociedad civil, el dirigente nacional del tricolor aseguró 
que las fuerzas políticas de la alianza definirán cómo se va a llevar a cabo el proceso, con la participación de la ciudadanía, democráticamente, con 
transparencia y un profundo compromiso por México. La reunión, que encabezó junto con los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés, y del 
PRD, Jesús Zambrano, se celebró en la sede del partido del sol azteca. Alejandro Moreno dio a conocer que en la coalición “Va por México” se 
trabaja en un proceso participativo, equitativo, democrático e incluyente, para construir una propuesta robusta rumbo al 2024, a fin de ganar la 
elección presidencial de 2024. Ratificó que el método para la definición del abanderado de la alianza a la Presidencia se informará el próximo 26 de 
junio, y expresó que deberá ser quien tenga una mayor competitividad. 
 

CAROLINA VIGGIANO, CECILIA PATRÓN Y ADRIANA DÍAZ; “VA POR MÉXICO” CELEBRA FOROS REGIONALES PARA INTEGRAR LA 
PLATAFORMA ELECTORAL PARA 2024 

 
Las secretarias generales del PRI, Carolina Viggiano; del PAN, Cecilia Patrón; y del PRD, Adriana Díaz, sostuvieron una reunión para avanzar 
en la construcción de la Plataforma de la coalición Va por México de cara al proceso electoral de 2024. En el marco de la Mesa de Coordinación 
Nacional para la Elaboración de la Plataforma Electoral 2024 de la coalición, acordaron el cronograma de los trabajos. Al mismo tiempo, anunciaron 
que para recoger ideas y propuestas en torno a los temas fundamentales que preocupan a la ciudadanía, se llevarán a cabo foros regionales. En 
ellos se deberá escuchar la pluralidad de las voces de la sociedad civil, con el propósito de construir soluciones a sus principales preocupaciones 
en los ámbitos del crecimiento económico, salud, educación, seguridad, medio ambiente y cambio climático, y fortalecimiento del Estado de Derecho. 
Las secretarias generales del PRI, PAN y PRD coincidieron en advertir la necesidad de brindar una mayor atención a los problemas del campo, que 
no sólo ha sido abandonado por el gobierno de Morena, sino además castigado con una drástica reducción de recursos presupuestales. Lamentaron 
que los productores de maíz, trigo y sorgo de Sinaloa tengan que recurrir a la movilización para demandar los apoyos que requieren para colocar 
sus cosechas a precio justo, ante la indiferencia del gobierno federal y del gobernador de Morena. Criticaron que el Metro de la Ciudad de México 
se encuentre en total abandono y en las peores condiciones, con frecuentes fallas en el servicio, afectando a miles de ciudadanos, mientras quienes 
deberían atender esta problemática andan en campaña electoral anticipada. Las secretarias generales de las tres fuerzas políticas ratificaron que la 
propuesta que Va por México presentará a la ciudadanía, deberá contener los principios básicos de un gobierno de coalición. 
 

DIPUTADA YEIDCKOL POLEVNSKY; PIDE RESPETAR PRINCIPIO DE EQUIDAD DE GÉNERO EN CANDIDATURAS DE MORENA 
 
La diputada con licencia Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) informó que hoy viernes se inscribirá en el proceso interno de Morena para la 
selección de la o el candidato a la Presidencia de la República del proceso electoral de 2024, defendiendo su derecho constitucional y obedeciendo 
al principio de equidad que establece su partido. Yo tengo que defender mis derechos, defender a Morena, defender los principios de Morena y los 
principios son la equidad de género, que la hemos peleado desde hace muchísimos años. Consultada sobre declaraciones de Mario Delgado 
Carrillo, presidente nacional de Morena, en el sentido de que no estaba contemplada entre la y los aspirantes que se tenían pactados, la diputada 
con licencia dijo que hablará con el dirigente nacional para explicarle en qué parte del estatuto está la equidad de género, porque se le debe dar su 
lugar a las mujeres, pues es un absurdo que digan que no me autoricen apuntarme. Detalló que el estatuto de Morena establece que en todos los 
cargos hacia dentro o hacia fuera, en todas las candidaturas, en todas las elecciones, tiene que haber mitad de hombres, mitad de mujeres. Los 
propuestos para esta encuesta son tres hombres y una mujer, por parte de Morena. Entonces, creo que faltan dos mujeres, yo me apunté, pero falta 
una más, para que estemos 50 por ciento 50 por ciento. De otra manera, primero, estamos incumpliendo con el estatuto. Segundo, es una agresión 
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a las mujeres. Y tercero, así como tengo derecho a votar, también tengo derecho a ser votada, ya que es un derecho constitucional que no te puede 
quitar nadie, es un derecho, inclusive, por encima de los estatus o encima de acuerdos interiores que se hagan dentro de un organismo. Reiteró que 
su interés surgió porque se anunció el cargo de coordinador para la defensa de la transformación, ya que ella es fundadora de este proyecto y lo 
quiere defender. Hoy me voy a inscribir, haré todo lo que sea necesario para estar inscrita, por supuesto, porque eso es una violación de derechos, 
es violencia política de género, definitivamente.  
 

RICHARD DAMANIA; BANCO MUNDIAL PIDE A LOS PAÍSES REDIRECCIONAR SUBSIDIOS PARA AFRONTAR LA CRISIS CLIMÁTICA 
 
El jefe del Banco Mundial para el Desarrollo Sostenible, Richard Damania, apuntó los billones de dólares malgastados en subsidios para agricultura, 
pesca y combustibles fósiles que perjudican al planeta e hizo un llamamiento a los gobiernos para que se replanteen y redirijan el uso de estos 
recursos. En un informe publicado, el organismo asegura que los subsidios a estos tres sectores superan los siete billones de dólares por año, lo 
que supone alrededor del 8 % del PIB mundial, y no ayuda a frenar el calentamiento global. El economista Richard Damania, incidió que estos 
subsidios tienen un efecto perjudicial en las personas, el planeta y las economías. 
 
Facebook Héctor Muñoz 
TWITTER @JHECTORMUNOZ 

Instagram: infohectormunoz 
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Diputados aprueban en comisión regresar el 100% de costo del boleto 
en cancelación de eventos 

 
La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados aprobó un dictamen, 
por 24 votos a favor y 11 en contra, que plantea reformar las leyes federales de Protección al 
Consumidor, y de Competencia Económica, para regular los mecanismos utilizados por las empresas 
dedicadas a la venta de boletos, o llamadas boleteras. 
 
El documento avalado y enviado a la Mesa Directiva para que se programe su votación en el pleno, 
establece que en caso de cancelación se deberá reintegrar al consumidor el importe completo cobrado 
por el servicio de entretenimiento, incluyendo el precio del boleto y los cargos, dentro de 30 días 
naturales siguientes, sin necesidad de que se haga la solicitud. 
 
Cuando los eventos o espectáculos sean pospuestos, el consumidor podrá optar por asistir con su mismo 
boleto en la nueva fecha o solicitar su reembolso dentro de los 30 días naturales posteriores. 
 
El proveedor de boletos digitales deberá informar de manera precisa, en su página digital, el costo total 
de sus servicios, cargos o comisiones; y se deberán implementar protocolos de prevención y denuncia 
que busquen evitar el acaparamiento y la reventa no autorizada de boletos. 
 
La reforma señala que la Profeco sancionará el acaparamiento de boletos y la reventa no autorizada de 
boletaje para espectáculos públicos que se ofrezcan o comercialicen a través de internet o cualquier otro 
medio físico o digital, con una multa que iría desde 895 pesos hasta 3 millones 502 mil 944.91 pesos. 
 
Además, las boleteras deberán garantizar la entrada de quienes cuenten con algún medio válido para su 
acceso, cuando éste haya sido emitido por el proveedor del servicio o el tercero autorizado para ello. Los 
proveedores de espectáculos públicos no podrán ofrecer accesos que sobrepasen el número de lugares 
disponibles. 
 
“Salvo en los casos que el prestador del servicio carezca de datos para la identificación del consumidor 
o de la cuenta de éste para procesar el reembolso, en cuyo caso el consumidor tendrá un plazo de 30 
días naturales para solicitarlo a partir del anuncio de la cancelación”, especifica el dictamen. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-aprueban-en-comision-regresar-el-100-de-costo-
del-boleto-en-cancelacion-de-eventos/ 
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Avanza reforma para regular la venta de boletos 
 
 

La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados aprobó un dictamen 
para regular la venta de boletos de conciertos en el país y castigar las malas prácticas de las boleteras. 
La iniciativa propone que los organizadores garanticen la entrada al concierto a cualquiera que haya 
comprado un boleto, se prohíben las sobreventas, se aumentan las penas para los revendedores, en caso 
de cancelación se obliga a las empresas a reembolsar el 100 por ciento del costo de las entradas para 
eventos incluyendo el cargo por servicio y el reembolsarlo será en un máximo no mayor a 30 días.  
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%5FAX%2DZHFhkFxdk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%215092&parId=75F18D3264FEE48F%215087&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%5FAX%2DZHFhkFxdk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215092&parId=75F18D3264FEE48F%215087&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%5FAX%2DZHFhkFxdk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215092&parId=75F18D3264FEE48F%215087&o=OneUp
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Cámara de Diputados busca terminar con abusos de empresas 
vendedoras de boletos 

 
 

La Cámara de Diputados aprueba en comisiones una iniciativa para terminar con los abusos de 
Ticketmaster y otras vendedoras de boletos. Cómo nos toman el pelo también los diputados, ahora ya 
van a acabar con los abusos, por qué no antes. Esto lo he escuchado desde hace años. 
  
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOFHWzmrtfVYbMM&id=BEBB992B33844BAA%21653&cid=BEBB992B33844B

AA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOFHWzmrtfVYbMM&id=BEBB992B33844BAA%21653&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOFHWzmrtfVYbMM&id=BEBB992B33844BAA%21653&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Diputados aprueban iniciativas sobre ventas de boletos de 

eventos 
La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados aprobó un dictamen, por 24 votos a 

favor y 11 en contra, que plantea reformar las leyes federales de Protección al Consumidor, y de Competencia Económica, para 

regular los mecanismos utilizados por las empresas dedicadas a la venta de boletos, o llamadas boleteras. El documento avalado y 

enviado a la Mesa Directiva para que se programe su votación en el pleno, establece que en caso de cancelación se deberá 

reintegrar al consumidor el importe completo cobrado por el servicio de entretenimiento, incluyendo el precio del boleto y los 

cargos, dentro de 30 días naturales siguientes, sin necesidad de que se haga la solicitud. 

 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2023/06/15/diputados-aprueban-iniciativas-sobre-ventas-de-boletos-de-eventos/ 

 

 

 

 

 
 

 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2023/06/15/diputados-aprueban-iniciativas-sobre-ventas-de-boletos-de-eventos/
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Cuidado Ticketmaster: Diputados van contra prácticas abusivas en 
venta de boletos para espectáculos 

 
Luego de los recientes conflictos que se dieron en México relacionados con la compra de boletos y la 
compañía Ticketmaster, la Comisión de Economía en San Lázaro preparó un dictamen en el que pretende 
facultar a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) para proteger los derechos de los 
consumidores en éste ámbito. 
 
“Proteger los derechos de los consumidores en la compra de boletos para espectáculos públicos que se 
comercializan por cualquier medio autorizado, incluyendo internet o cualquier otra forma digital”, señala 
el documento. 
 
El proyecto de decreto que pretende reformar diversas disposiciones de la Ley Federal de Protección al 
Consumidor obliga a garantizar la entrada a cualquiera con boleto comprado con algún medio válido y 
le dice adiós a la sobreventas: 
 
“Los proveedores de servicios destinados al ofrecimiento de espectáculos públicos deberán garantizar la 
entrada de los consumidores que cuenten con algún medio válido para su acceso, cuando éste haya sido 
emitido por el proveedor del servicio o el tercero autorizado”. 
 
“Los proveedores de espectáculos públicos no podrán ofrecer accesos que se sobrepasen el número de 
lugares disponibles en los sitios donde se lleve a cabo el evento, espectáculo o exhibición que sea 
ofertado”, se lee en la propuesta.  
 
Además garantiza reembolsos en 30 días en caso de cancelación del evento: “En caso de cancelación de 
cualquier espectáculo público, quien haya realizado la venta de boletos de acceso, independientemente 
de su calidad de organizador o intermediario, deberá reintegrar al consumidor el importe completo 
cobrado por el servicio de entretenimiento, incluyendo el precio del boleto y los cargos por cualquier 
tipo de servicios… El reembolso se verificará dentro de los 30 días naturales siguientes a la fecha del 
anuncio de la cancelación” El dictamen también obliga a implementar protocolos de prevención y 
denuncia contra reventas no autorizada de boletos, por lo que se propone que la procuraduría sancione 
el acaparamiento de éstos. 
 
https://politico.mx/cuidado-ticketmaster-diputados-van-contra-practicas-abusivas-en-venta-de-
boletos-para-espectaculos 
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Diputados aprueban iniciativas sobre ventas de 

boletos de eventos 
 La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados aprobó un dictamen, 

por 24 votos a favor y 11 en contra, que plantea reformar las leyes federales de Protección al 

Consumidor, y de Competencia Económica, para regular los mecanismos utilizados por las empresas 

dedicadas a la venta de boletos, o llamadas boleteras. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-aprueban-iniciativas-sobre-ventas-de-boletos-de-eventos/1674943 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-aprueban-iniciativas-sobre-ventas-de-boletos-de-eventos/1674943
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Diputados aprueban que empresas de boletos 
regresen 100% del costo en caso de cancelación  

 

 

La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados aprobó una reforma 
para proteger los derechos de los consumidores al comprar boletos para eventos o espectáculos, luego 
de que en los últimos meses compañías como Ticketmaster han causado polémica por acciones como 
sobre venta de entradas y anulación de entradas sin motivo aparente. 

El documento avalado señala que, al ser cancelado un evento o espectáculo, la empresa que vendió los 
boletos para el acceso, por ejemplo, Ticketmaster, deberá devolver al consumidor el importe completo 
cobrado por el servicio de entretenimiento dentro de 30 días naturales siguientes a la fecha del anuncio 
de cancelación. 

La reforma a la Ley Federal de Protección al Consumidor menciona que la devolución del dinero se 
realizará por el mismo medio de pago utilizado en la compra y sin necesidad de que el consumidor haga 
la solicitud. […] 

 

Diputados aprueban que empresas de boletos regresen 100% del costo en caso de cancelación (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-aprueban-que-ticketmaster-regrese-100-del-costo-del-boleto-en-caso-de-cancelacion/
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Avanza en Diputados dictamen que regula a boleteras; 

pasa al pleno  

 

La Comisión de Economía de la Cámara de Diputados aprobó este jueves 15 de junio el dictamen que busca acabar con los 

abusos de empresas boleteras de espectáculos, como Ticketmaster y Ocesa. 

Con 24 votos a favor y 11 en contra los diputados avalaron la propuesta, con lo que esta pasará al pleno de la Cámara y, 

posteriormente, al Senado de la República. 

El dictamen, que busca reformar la Ley Federal de Protección al Consumidor, establece que el objetivo es “proteger los 

derechos de los consumidores en la compra de boletos para espectáculos públicos que se comercializan por cualquier medio 

autorizado incluyendo internet o cualquier forma digital”. 

Por lo anterior, se instruye una serie de lineamientos para los proveedores de este tipo de servicios, a fin de garantizar la 

entrada a conciertos y eventos a todo consumidor que cuenten con un medio válido para su acceso, es decir, que los boletos 

hayan sido emitidos por los canales oficiales de las empresas. […] 

 

Avanza en Diputados dictamen que busca regular a boleteras (la-lista.com) 

 

 

  

https://la-lista.com/entretenimiento/2023/06/15/avanza-en-diputados-dictamen-que-regula-a-boleteras-pasa-al-pleno
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La Profeco acusa que las ventas exclusivas de boletos 

para conciertos en México son discriminatorias  

 

 
 

Cientos de fanáticos de Taylor Swift han compartido sus quejas y frustración ante la imposibilidad de conseguir 

una entrada para los conciertos que ofrecerá la cantante en México en agosto. “No puedo ni explicar el dolor que 

siento en estos momentos, la tristeza tan grande por no ver a Tay cantar, ese ha sido mi sueño por 

años”, contaba Libia, participante en una página de swifties (admiradores de la cantautora) en Facebook. 

Este jueves, la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados aprobó un 

dictamen que busca reformar diversos artículos de la Ley Federal de Protección al Consumidor, en cuanto a 

garantizar la entrada a cualquier consumidor con boleto comprado con algún medio válido, negar las sobreventas 

e implementar protocolos de prevención y denuncia contra reventas no autorizada de boletos. “Que por ningún 

motivo se pueda condicionar o negar la entrada al consumidor con boletos o accesos válidos cuando hayan sido 

emitidos por el proveedor”, ha mencionado el diputado Jorge Inzunza, presidente de esta comisión. […] 

 

Ticketmaster: La Profeco acusa que las ventas exclusivas de boletos para conciertos en México son discriminatorias | EL 

PAÍS México (elpais.com) 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2023-06-13/taylor-swift-en-mexico-fechas-venta-para-fan-verificado-y-lista-de-espera.html
https://www.facebook.com/groups/578651219484641?multi_permalinks=1214518625897894&hoisted_section_header_type=recently_seen
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/comision-elabora-dictamen-relativo-a-la-venta-de-boletos-de-la-industria-del-entrenamiento-jorge-ernesto-inzunza
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/comision-elabora-dictamen-relativo-a-la-venta-de-boletos-de-la-industria-del-entrenamiento-jorge-ernesto-inzunza
https://twitter.com/dd_lascamaras/status/1669121248096399362
https://twitter.com/dd_lascamaras/status/1669121248096399362
https://elpais.com/mexico/2023-06-15/la-profeco-acusa-que-las-ventas-exclusivas-de-boletos-para-conciertos-en-mexico-son-discriminatorias.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-15/la-profeco-acusa-que-las-ventas-exclusivas-de-boletos-para-conciertos-en-mexico-son-discriminatorias.html
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Participan diputados federales en el foro de vivienda 
 
 

La presidenta de la Comisión de Vivienda en la Cámara de Diputados, la legisladora Lilia Aguilar Gil 
destacó la importancia de adoptar a nivel nacional modelos exitosos en esta materia, como los que se 
llevan a cabo en el estado de Yucatán. Acompañada de diputadas y diputados federales, locales y 
representantes de los Gobiernos Federal y Estatal, la diputada del PT Aguilar Gil se refirió a los logros en 
materia de movilidad que ha tenido Yucatán. “Que nos den estas iniciativas para que nos permitan iniciar 
la discusión a nivel federal como elemento legislativo de insumo para este parlamento abierto”, sostuvo 
la legisladora. 
 

https://drive.google.com/file/d/19ID_vhT32ZaBMZ9yTKsuiTWhhvVLGFkU/view  
 
 

 

https://drive.google.com/file/d/19ID_vhT32ZaBMZ9yTKsuiTWhhvVLGFkU/view
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Entrevista / José Medina Mora Icaza (Presidente Nacional Coparmex) 
 
 

“Hacemos trimestralmente una encuesta a las empresas socias de Coparmex con respecto a la seguridad 
y nos encontramos que una de cada dos empresas socias de Coparmex ha sido víctima de un delito en 
los últimos 12 meses; les preguntamos también qué tipo de delito (y) encontramos en primera instancia 
el robo de mercancías, después el robo de vehículos y en tercer lugar, empatados, está precisamente la 
extorsión, que incluye el cobro de piso. Además, el delito cibernético está creciendo de manera 
importante. La propuesta que hacemos de que urge legislar una Ley General sobre Extorsión, no hay una 
disyunción a la hora que se denuncia la extorsión si se trata de una extorsión telefónica o si se trata de 
cobro de piso, hay estados donde no está tipificado y por eso hemos estado trabajando con el Legislativo, 
con la Cámara de Diputados, para colaborar en la elaboración de una Ley General de Extorsión, pero 
adicionalmente también consideramos importante impulsar la cultura de la denuncia”. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHpSwtBhP%5F%2DLjBA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21

5088&parId=75F18D3264FEE48F%215087&o=OneUp  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHpSwtBhP%5F%2DLjBA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215088&parId=75F18D3264FEE48F%215087&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHpSwtBhP%5F%2DLjBA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215088&parId=75F18D3264FEE48F%215087&o=OneUp
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Omar Fayad anuncia su salida del PRI 
 
 

El exgobernador de Hidalgo, Omar Fayad, presentó su renuncia al PRI y acusó a este partido de no saber 
escuchar. Ya le respondió la vocera del PRI, la diputada Paloma Sánchez. Dijo que el ex gobernador está 
haciendo camino para irse a Morena, porque sabe que los que aceptan embajadas son expulsados del 
PRI. También señaló que hable abiertamente sobre la estrategia que trae con Dante Delgado, de MC, y 
Mario Delgado, de Morena, para debilitar al PRI. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANoGZSm7cULn7co&id=BEBB992B33844BAA%21654&cid=BEBB992B33844BA

A&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANoGZSm7cULn7co&id=BEBB992B33844BAA%21654&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANoGZSm7cULn7co&id=BEBB992B33844BAA%21654&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       16/06/2023

/06/2023 

LEGISLATIVO 

  
 
 

Entrevista / Ildefonso Guajardo Villarreal (Diputado – PRI) 
 
 

“Había un sistema que daba cobertura a los productores, la mitad la subsidiaba el gobierno; la otra, los 
privados; como un seguro para proteger el mercado en un futuro. También participaban los compradores 
asegurado un precio para que no les impactara en su producto final. Entonces, una parte menor la 
pagaban los productores; una mayor, las empresas usuarias de los granos y; el Gobierno, pagaba otra. 
Entonces, era una manera de ayudar, con certidumbre, a los productores, pero lo eliminaron y, a cambio, 
pusieron precios de garantía que sirvieron muy poco, porque a la hora que tienes un mercado como 
este, truena el sistema, porque no se puede garantizar lo que se requiere como ingreso”. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1P7DetBAPhmk8okXKc8A-OrT76MfZaeh0/view  
 

https://drive.google.com/file/d/1P7DetBAPhmk8okXKc8A-OrT76MfZaeh0/view
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Organiza Va por México foros para plataforma 2024 

Las secretarias generales Cecilia Patrón, del PAN; Carolina Viggiano, del PRI, y Adriana Díaz, del PRD, 

empezaron la organización de los foros, en la Mesa de Coordinación Nacional para la Elaboración de la 

Plataforma Electoral 2024, que es parte de los acuerdos de los tres partidos para competir en las 

elecciones del próximo año. Las tres secretarias generales esbozaron los temas y propuestas que 

deben empezar a considerarse en los foros, como parte de las preocupaciones de la ciudadanía sobre 

los problemas del país que no se han resuelto o que se han agravado. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/organiza-va-por-mexico-foros-para-plataforma-2024-20230615-2066289.html 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/organiza-va-por-mexico-foros-para-plataforma-2024-20230615-2066289.html
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Alianza Va por México reaccionó al destape de 

corcholatas y acelera su candidatura presidencial  

 

Mientras que Morena ya inició la carrera entre sus aspirantes a la candidatura presidencial de 2024, la Alianza 

Va por México anunció la realización de foros regionales para recoger ideas y propuestas sobre los temas 

fundamentales que preocupan a la ciudadanía, además de que la coalición se mantendrá bajo los principios de un 

gobierno de coalición. 

Debido a que Morena ya se encuentra en la fase de registro de los seis aspirantes, este 15 de junio se reunieron las 

secretarias generales del PRI, Carolina Viggiano; del PAN, Cecilia Patrón; y del PRD, Adriana Díaz, para 

avanzar en la construcción de la plataforma política rumbo al proceso electoral de 2024. 

En estos foros, los partidos del bloque opositor se comprometieron a escuchar a la sociedad civil, con el propósito 

de construir soluciones a sus principales preocupaciones en temas como economía, salud, educación, seguridad, 

medio ambiente y cambio climático, así como el fortalecimiento del Estado de Derecho. […] 

Alianza Va por México reaccionó al destape de corcholatas y acelera su candidatura presidencial - Infobae 

 

 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/15/alianza-va-por-mexico-reacciono-al-destape-de-corcholatas-y-acelera-su-candidatura-presidencial/
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Mario Delgado insta a precandidatos a evitar confrontaciones en redes 
sociales 

 
Mario Delgado, presidente de Nacional de Morena, informa que no se permitirá el financiamiento de los 
aspirantes por medio de donaciones. También que la diputada con licencia de Morena, Yeidckol 
Polevnsky no podrá participar en la encuesta al no haber comunicado previamente su intención de 
aspirar a la candidatura presidencial. 
 
Enfatizó que queda estrictamente prohibido que el presidente Andrés Manuel demuestre apoyo o 
preferencia por alguno de los aspirantes así como su gabinete legal y ampliado. 
 
Tampoco los gobernadores/as y los integrantes de sus respectivos gabinetes; alcaldes y presidentes 
municipales y sus colaboradores de primer nivel. 
 
Se suma a la prohibición de apoyo los coordinadores de las bacadas de MORENA en Congreso Federal y 
los estatales 
 
Mario Delgado anunció que el lunes comienza el plan de organización para el 2024. Se invitó este lunes 
a los comités de Morena para firmar un acuerdo de prohibición para que no apoyen a los aspirantes. 
 
El dirigente dice que no habrá sanciones por parte del partido a los aspirantes que no cumplan los 
lineamientos, y el castigo será el del pueblo que se dará cuenta si hay derroche de recursos en su 
promoción 
 
Con las bases ya establecidas para los precandidatos de Morena a la presidencia de México, el líder 
nacional del partido, Mario Delgado, ha iniciado un proceso de pacificación interna. Su objetivo es evitar 
confrontaciones que pudieran surgir dentro del partido y dañar su imagen en la contienda electoral. 
 
Delgado hizo un llamado a los simpatizantes y aspirantes de Morena a seguir un camino de respeto y 
fraternidad. Durante una conferencia de prensa, pidió que no haya confrontaciones en las redes sociales, 
ya que este tipo de acciones, lejos de beneficiar a los contendientes, podría perjudicarles. 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/delgado-pide-corcholatas-no-confrontarse-internet/1592543 
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Yeidckol llegó tarde a la convocatoria: Noroña 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña señaló que la diputada Yeidckol Polevnsky anunció tarde su 

decisión de participar en la elección del candidato “Juntos Haremos Historia” y que seguramente ya no 

podrá inscribirse. “Yeidckol está en su derecho, pero ciertamente llega tarde, yo ayer se lo comenté. Y 

le dije: ‘No va a abrirse la puerta’. Fue muy claro el documento que por aclamación aprobó el Consejo 

Nacional de Morena; cuatro nombres. Fue muy claro de que no habría más nombres porque se 

prestaba, no es el caso, pero se prestaba a que se hiciera chacota con el proceso, se utilizara 

oportunistamente. Y creo que Yeidckol tardó demasiado en tomar esa decisión”, comentó. 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/yeidckol-llego-tarde-a-la-convocatoria-norona/453080/ 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/yeidckol-llego-tarde-a-la-convocatoria-norona/453080/
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“Todos tenemos carácter”: Fernández Noroña respalda reclamo de 
Sheinbaum por ‘hostilidad’ en Consejo Nacional de Morena 

 
Gerardo Fernández Noroña, quien aspira a la candidatura presidencial por Morena, consideró 
procedente el reclamo de Claudia Sheinbaum a Alfonso Durazo durante el Consejo Nacional del partido 
que se celebró el pasado 11 de junio. 
 
En entrevista con Joaquín López-Dóriga para Radio Fórmula explicó que la molestia de Sheinbaum Pardo 
fue la “hostilidad” con la que varias personas la recibieron en el hotel donde se llevó a cabo el encuentro. 
Claro que (Claudia Sheinbaum) estaba indignada, ni modo que no se enoje, pues si uno tiene sangre en 
las venas… A mí me acusaban de mecha corta, ya quedó claro que todos tenemos carácter y vamos a 
hacer que se respete nuestra dignidad”, consideró. 
 
Fernández Noroña denunció que parte del problema fue que no todos los participantes respetaron el 
acuerdo de acudir solos al Consejo Nacional de Morena, pero que tanto él como Claudia Sheinbaum sí 
fueron sin acompañantes ni simpatizantes. 
 
Claudia tiene carácter, es una mujer firme, quien crea otra cosa se equivoca, es una mujer preparada… 
Estaba indignada con razón. 
 
Aguantó firme y con gallardía toda la travesía, no dijo nada, no mostró nada. Es más, cuando llegó 
conmigo llegó a platicar tranquilaza, como siempre, no anda buscando quién se la pague sino que se 
esperó a reclamarle a Durazo que es el presidente del Consejo Nacional y era el responsable del 
encuentro”, narró. 
 
Fernández Noroña respaldó el reclamo de Sheinbaum por haber sido víctima de un golpeteo que también 
ha sufrido Marcelo Ebrard, según dijo. 
 
Advirtió también que dichos actos podrían volver a ocurrir, porque es parte de la responsabilidad que 
asumirá quien abanderará al movimiento de la Cuarta Transformación y se convertirá, según sus 
previsiones, en próximo presidente o presidenta de México. 
 
https://lopezdoriga.com/nacional/fernandez-norona-respalda-reclamo-sheinbaum-durazo/ 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       16/06/2023 LEGISLATIVO 

 

Noroña acusa que aspiración presidencial de Yeidckol Polevnsky solo 
es para apoyar a Ebrard 

 
El diputado federal con licencia, Gerardo Fernández Noroña, acusó que las recientes aspiraciones 
presidenciales de la morenista Yeidckol Polevnsky son solo para apoyar a Marcelo Ebrard. 
 
“Yeidckol nunca había dicho que quería, y yo dije llego tarde y hoy mi equipo me dijo ‘ve sus redes está 
apoyando a Marcelo’. Es cierto estuvo hasta en su registro hoy. Entonces no es cierto que ella quiera 
contender. Y yo la quiero mucho y la respeto. Pero no es correcto que se meta y ayude a Marcelo”, 
señaló en entrevista para Milenio. 
 
Noroña comentó que él no le discutiría su derecho de buscar la candidatura, pero no ve bien que lo haga 
para apoyar a Marcelo. Además subrayó que quien llegue después de los acuerdos del Consejo Nacional 
de Morena no se podrá registrar, pues se definió que los participantes fueran 4 de Morena, 1 del Partido 
Verde y 1 del PT.  
 
Fernández Noroña además señaló que el dirigente de Morena rompió su compromiso en el Consejo 
Nacional del partido que se realizó el domingo pasado, pues se les pidió a los aspirantes a la candidatura 
presidencial que acudieran solos. 
 
Esto al referirse al reclamo de Claudia Sheinbaum a Alfonso Durazo, pues señaló que Ebrard y Ricardo 
Monreal acudieron con porra y hostilizaron a la jefa de Gobierno a su llegada al Consejo Nacional. 
 
“Mario Delgado dijo que íbamos a hablar y no cumplió su compromiso…Claudia llegó y se sentó a un lado 
mío… se acercó Alfonso Durazo a saludarla… se para yo me paro también y le empieza a reclamar el que 
la hayan hostilizado en el ingreso… Luego Durazo le dice, no hay acuerdo… pero él era el responsable del 
Consejo Nacional y se nos había planteado esta condición de que fuéramos solos”, señaló. 
 
Añadió que él pidió que lo pudieran acompañar 5 personas pero que Delgado le dijo que no, y fue 
entonces que llegó solo, el mismo caso fue el de Sheinbaum, mientras que Ebrard y Monreal convocaron 
a gente a acudir a las afueras del lugar. 
 
https://politico.mx/norona-acusa-que-aspiracion-presidencial-de-yeidckol-polevnsky-solo-es-para-
apoyar-a-ebrard 
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Fernández Noroña quiere ser presidente, sin embargo, los 
cargos públicos más altos que ha ejercido es ser tres veces 

diputado por el PT 
 

Conocido por episodios de pelea y más pelea, y sus explosivas participaciones en el Senado. Seguro sabes 
que estamos hablando de José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña. El político quiere ser presidente y 
por eso es una de las “corcholatas” de Morena para participar en el proceso para la próxima candidata 
o candidato a la Presidencia en las elecciones 2024. 
El Partido del Trabajo (PT), partido que representa, se sabe que esta agrupación y el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) participarán en alianza con el partido oficial. 
 
https://ruidoenlared.com/quien-es/gerardo-fernandez-norona-presidencia-elecciones-2024/ 
 

https://ruidoenlared.com/quien-es/gerardo-fernandez-norona-presidencia-elecciones-2024/
https://ruidoenlared.com/
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Polevnsky acusa "guerra sucia"; irá a tribunales si le niegan registro a 
contienda de 'corcholatas' 

 
La diputada y ex dirigente morenista, Yeidckol Polevnsky, denunció una “guerra sucia” en su contra, pero 
advirtió que mañana viernes irá a inscribirse al proceso interno de las corcholatas de Morena y, de no 
ser aceptada, recurrirá a todas las instancias necesarias, incluso el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación. 
 
Evitó identificar por nombre a quienes están detrás de la campaña en su contra, pero afirmó que se trata 
de “fuego amigo”. Entrevistada en el Palacio de San Lázaro, Polevnski confirmó que, a pesar de la 
negativa del presidente nacional de Morena, ella solicitará su registro mañana mismo. 
 
—¿Cuándo se va a inscribir y, en caso de ser rechazada, acudiría al Tribunal Electoral a hacer valer sus 
derechos?— interrogaron representantes de los medios de medios informativos. 
 
"Mañana. Haré todo lo que sea necesario para estar inscrita, por supuesto, porque eso es una violación 
de derechos, es un insulto para las mujeres, es una violencia política de género definitivamente. Es 
inaceptable lo que se está planteando y porque yo lo único que he hecho es quiero trabajar para 
defender el proyecto, el proyecto del que soy fundadora y en el que he trabajado para construir", 
puntualizó. 
 
Recordó que el acuerdo del Consejo Nacional de Morena para elegir por encuestas al “coordinador 
nacional para la defensa de la cuarta transformación” considera la participación por parte del partido de 
tres hombres (Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal) y solo una mujer (Claudia 
Sheinbaum), por lo que hacen falta dos mujeres más para cumplir el principio de paridad de género. 
Lamentó, sin embargo, la “guerra sucia” lanzada en su contra desde el martes que anunció su interés de 
participar en el proceso interno de Morena rumbo a 2024. 
 
—¿Tiene identificado al grupo o persona que está detrás de la campaña en su contra?— 
 
"No, pero lo voy a identificar, lo voy a identificar, porque es muy obvio, hay cosas muy claras y obvias y 
son muy sucios. No necesito saberlo yo la gente se da cuenta". 
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones/polevnsky-ira-tepjf-niegan-registro-contienda-
corcholatas 
 
 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 16/06/2023 NACIONAL 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

16/06/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

16/06/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10 16/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 16/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 16/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 16/06/2023

/06/2023 

LEGISLATIVO 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 16/06/2023

/06/2023 

LEGISLATIVO 

  
 
  

 
  
 
 
 

 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 16/06/2023

/06/2023 

LEGISLATIVO 

 
 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       16/06/2023 LEGISLATIVO 

 

"Que se mochen", dice Mario Delgado a legisladores para gira de 
corcholatas 

 
El dirigente de Morena, Mario Delgado, sugirió que los legisladores "se mochen" para apoyar a sus 
corcholatas en los recorridos por los estados los próximos 70 días. 
 
"Yo creo que, en estos recorridos, los diputados que son simpatizantes de alguno de los aspirantes, pues 
que se mochen y ayuden a financiar estos recorridos", expresó. 
 
Recordó que los diputados y senadores si pueden apoyar las actividades de las "corcholatas", con 
excepción de los coordinadores parlamentarios. 
 
Adelantó que el lunes convocarán a todos los Comités Ejecutivos Estatales y presidentes de Consejo para 
que reiteren su compromiso con el acuerdo del Consejo Nacional, de que no pueden intervenir en el 
proceso. 
 
"No pueden echarnos a perder este proceso, no pueden generar condiciones de inequidad. Entonces 
tendremos una reunión para hacer un pacto de unidad con ellos y con el compromiso de respetar el 
acuerdo del Consejo Nacional", sostuvo. 
 
En caso de incumplir el acuerdo, señaló que habrá una sanción por parte de la gente, que evaluará si 
están cumpliendo con una contienda justa. 
 
Respecto a la propuesta del canciller Marcelo Ebrard sobre abrir una cuenta de banco para cada 
aspirante, y que la aportación por voluntario sea de 5 mil pesos, dijo que se está analizando la posibilidad 
de establecer un tope de gastos. 
 
"Lo que creo que sí debe que quedar muy claro es: a pesar de que ellos hagan su propio financiamiento, 
que haya transparencia en el mismo. Entonces, si no hay financiamiento del partido y solo es 
financiamiento de ellos, tendrá que haber transparencia en el mismo", expuso. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/que-se-mochen-dice-mario-delgado-a-legisladores-para-gira-
de-corcholatas/ 
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Necesario, capacitar a elementos de seguridad y 
desestigmatizar el trabajo sexual para prevenir violencia y 

discriminación: Reyna Celeste Ascencio 
 

La diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena) presentó una iniciativa para reformar el artículo 7 
de la Ley General para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, a fin de garantizar la 
capacitación de elementos de seguridad sobre el trabajo sexual, con la intención de prevenir violencia y 
discriminación. 
 
https://efekto10.com/necesario-capacitar-a-elementos-de-seguridad-y-desestigmatizar-el-trabajo-
sexual-para-prevenir-violencia-y-discriminacion-reyna-celeste-ascencio/ 
 

https://efekto10.com/necesario-capacitar-a-elementos-de-seguridad-y-desestigmatizar-el-trabajo-sexual-para-prevenir-violencia-y-discriminacion-reyna-celeste-ascencio/
https://efekto10.com/necesario-capacitar-a-elementos-de-seguridad-y-desestigmatizar-el-trabajo-sexual-para-prevenir-violencia-y-discriminacion-reyna-celeste-ascencio/
https://efekto10.com/necesario-capacitar-a-elementos-de-seguridad-y-desestigmatizar-el-trabajo-sexual-para-prevenir-violencia-y-discriminacion-reyna-celeste-ascencio/
https://efekto10.com/
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Iluminan De Rojo Frontispicio De La Cámara De Diputados 
Por El Día Mundial Del Donante De Sangre 

 
La Cámara de Diputados llevó a cabo el acto de iluminación del frontispicio del Palacio Legislativo de la 
San Lázaro, en color rojo, con motivo del Día Mundial del Donante de Sangre, que se conmemora el 14 
de junio de cada año. 
El acto simbólico, que permite visibilizar y reconocer la importancia de esta práctica altruista y de 
solidaridad, estuvo encabezado por el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), presidente de la 
Comisión de Salud. 
“Este acto tan significativo convoca a toda la sociedad mexicana a visibilizar la importancia de ser 
donadores de sangre, donadores de vida; el 14 de junio se eligió para poder reconocer la generosidad y 
el espíritu de solidaridad de todas aquellas personas que donan de manera altruista sangre para poder 
salvar vidas”, manifestó. 
 
https://hojaderutadigital.mx/iluminan-de-rojo-frontispicio-de-la-camara-de-diputados-por-el-dia-
mundial-del-donante-de-sangre/ 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/iluminan-de-rojo-frontispicio-de-la-camara-de-diputados-por-el-dia-mundial-del-donante-de-sangre/
https://hojaderutadigital.mx/iluminan-de-rojo-frontispicio-de-la-camara-de-diputados-por-el-dia-mundial-del-donante-de-sangre/
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'Que legisladores se mochen', dice Delgado a 'corcholatas' 

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, recomendó a los aspirantes presidenciales pedir a los 

diputados, locales y federales, y senadores que los apoyan que se "mochen" con recursos para realizar 

sus giras proselitistas. Sin embargo, aclaró, síndicos, regidores y legisladores pueden hacerlo desde su 

cargo. "Los diputados, senadores, que son simpatizantes de alguno de los aspirantes, pues que se 

mochen y ayuden a financiar estos recorridos", soltó. 

 

https://diario.mx/nacional/que-legisladores-se-mochen-dice-delgado-a-corcholatas-20230615-2066294.html 

 

 

 

 

 

 

https://diario.mx/nacional/que-legisladores-se-mochen-dice-delgado-a-corcholatas-20230615-2066294.html
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Yeidckol Polevnsky no descartó recurrir al 

TEPJF si le niegan participar en encuesta de 

Morena  

 

Yeidckol Polevnksy no descartó recurrir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en 

caso de que su solicitud de contender para ser coordinadora del Comité de Defensa de la Cuarta Transformación 

sea rechazada por Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). 

En este proceso participarán los aspirantes a la presidencia Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán 

Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco; el que resulte ganador será 

nombrado candidato cuando el proceso electoral inicie. Sin embargo, a Polevnksy se le negó la participación 

debido a que no fue invitada por el Consejo Nacional de Morena. 

Polevnksy fue cuestionada por la prensa sobre su plan en caso de que su solicitud sea rechazada formalmente. En 

respuesta advirtió que hará lo necesario para conseguir la inscripción y afirmó que un rechazo hacia su petición 

sería violencia política de género. […] 

Yeidckol Polevnsky no descartó recurrir al TEPJF si le niegan participar en encuesta de Morena - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/16/yeidckol-polevnsky-no-descarto-recurrir-al-tepjf-si-le-niegan-participar-en-encuesta-de-morena/
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Descartan candidatura presidencial de Yeidckol Polevnsky 
en Morena 

 
El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, anunció que la diputada con licencia Yeidckol 
Polevnsky no será considerada para contender por la candidatura presidencial del partido. En un 
mensaje a los medios, Delgado afirmó que Polevnsky no estaba contemplada entre los aspirantes que 
habían sido pactados previamente. 
La inscripción para participar en el proceso fue realizada por invitación del Consejo Nacional, según 
explicó el dirigente. Delgado reafirmó que solo se ha dado acceso a Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum, 
Adán Augusto López y Ricardo Monreal como aspirantes por parte de Morena. 
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/descartan-candidatura-presidencial-de-
yeidckol-polevnsky-en-morena/833196/ 
 
  

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/descartan-candidatura-presidencial-de-yeidckol-polevnsky-en-morena/833196/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/descartan-candidatura-presidencial-de-yeidckol-polevnsky-en-morena/833196/
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Yeidckol Polevnsky negó aspirar a una 
candidatura presidencial: “Ni es el momento, 

ni el tiempo” 
 

 

 

 

 

 

 

Yeidckol Polevnsky tomó de sorpresa a Movimiento Regeneración Nacional (Morena). El inesperado 
anuncio como aspirante a la Coordinación de Comités de la Defensa de la Transformación puso en duda 
su “repentina” intención por sumarse a las corcholatas morenistas. 

 “No sé con qué intención lo haga. No conocía yo que tuviera esa aspiración”, declaro atónito el propio 
Mario Delgado ante la noticia que se contrapone a los acuerdos que el Consejo Nacional aprobó desde el 
pasado 11 de junio rumbo a las elecciones 2024. 

”La convocatoria dice para defender la soberanía, el proyecto de transformación. Eso es lo que me 
interesa. (...) No convocaron para candidatos a la presidencia, porque además ni es el momento, ni el 
tiempo”, aseveró la ex dirigente en entrevista con Infobae México. 

El pasado 14 de junio, la diputada hizo público su deseo por inscribirse a la elección para la Coordinación 
del Comité de Defensa. Un hecho que desconcertó a la opinión pública ya que la morenista no había 
“alzado la mano” como las otras corcholatas — considerando que éstas sí externaron su deseo en 
participar como aspirantes presidenciales. Al respecto, Polevnsky aclaró: 

“Antes estuvieron hablando de candidaturas presidenciales. Yo no estaba hablando de candidaturas 
presidenciales, yo estoy hablando de poder defender el proyecto de transformación. Eso es lo que a mí 
me interesa”, e indicó que la razón de solicitar licencia de la Cámara de Diputados es para dar paso a un 
trabajo partidista. 

Yeidckol Polevnsky negó aspirar a una candidatura presidencial: “Ni es el momento, ni el tiempo” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/13/yeidckol-polevnsky-se-destapo-como-aspirante-a-la-presidencia-pidio-licencia-en-el-congreso/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/13/yeidckol-polevnsky-se-destapo-como-aspirante-a-la-presidencia-pidio-licencia-en-el-congreso/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/11/encuestas-renuncias-y-tiempos-para-las-corcholatas-que-aprobo-el-consejo-nacional-de-morena/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/15/yeidckol-polevnsky-rechazo-aspirar-a-una-candidatura-presidencial-ni-es-el-momento-ni-el-tiempo/
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Mario Delgado ‘batea’ a Yeidckol Polevnsky de 

la encuesta de Morena 

 

 

 

 

 

 

 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, descartó la posibilidad de que la diputada federal con 

licencia, Yeidckol Polevnsky Gurwitz, pueda participar en el proceso interno del partido para definir a su 

candidata o candidato presidencial en la elección de 2024. 

Luego del registro de Marcelo Ebrard para participar en la encuesta, el presidente de Morena fue cuestionado 

sobre si permitirá a Polevnsky Gurwitz inscribirse, ya que se limitó la participación a sólo seis aspirantes, a lo 

que respondió que ella “no fue invitada por el Consejo Nacional”. 

“Pues no fue invitada por el Consejo Nacional, es un acuerdo de organización interna donde el Consejo 

determinó los participantes y las reglas y los tiempos”, respondió en una breve ronda de preguntas y respuestas 

con medios de comunicación. 

Pero ella usa el argumento de que el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) dijo “prohibido 

prohibir” ¿Qué responde a eso? – le preguntaron a Delgado Carrillo. 

“Sí, estoy de acuerdo, prohibido prohibir, pero este acuerdo, este procesamiento, esta ruta, pues ya fue marcada 

por el Consejo Nacional”, insistió el dirigente nacional de Morena. 

Por su parte, en una entrevista con Radio Fórmula, Yeidckol Polevnsky, denunció que la dirigencia de 

Morena estaría violando los estatutos del partido si le impiden inscribirse en el proceso interno. 

Delgado ‘batea’ a Yeidckol Polevnsky de encuesta de Morena (la-lista.com) 

https://www.youtube.com/watch?v=VF5vWu8eYFw
https://la-lista.com/politica/2023/06/15/mario-delgado-batea-a-yeidckol-polevnsky-de-la-encuesta-de-morena
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Comisión de Economía aprobó dictamen que 
busca regular venta de boletos para 

espectáculos públicos 
 

 Boletín No. 4538 

• Adicionó y modificó diversas disposiciones de la Federal de Protección al Consumidor 

• También avaló cambios a la Ley para Impulsar el Incremento Sostenido de la Productividad y la 

Competitividad de la Economía, en materia de igualdad de género   

La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, que preside el diputado Jorge Ernesto 

Inzunza Armas (PAN), aprobó dos dictámenes a iniciativas que reforman la Ley Federal de 

Protección al Consumidor, relativas a la venta de boletos para espectáculos públicos, y la Ley para 

Impulsar el Incremento Sostenido de la Productividad y la Competitividad de la Economía Nacional, 

en materia de igualdad de género. 

 El dictamen que reforma la Ley Federal de Protección al Consumidor se aprobó por 24 votos a 

favor, 11 en contra y cero abstenciones y tiene como objetivo proteger los derechos de los 

consumidores en la compra de boletos para espectáculos públicos que se comercializan por 

cualquier medio autorizado, incluyendo internet o cualquier otra forma digital 

Establece que, en caso de cancelación de cualquier espectáculo público, quien haya realizado la 

venta de boletos de acceso, independientemente de su calidad de organizador o intermediario, 

deberá reintegrar al consumidor el importe completo cobrado por el servicio de entretenimiento, 

incluyendo el precio del boleto y los cargos por cualquier tipo de servicio. 

El reembolso se verificará dentro de los 30 días naturales siguientes a la fecha del anuncio de la 

cancelación, mediante reembolso al consumidor adquirente por el mismo medio de pago utilizado 

en la compra sin que se requiera solicitud alguna por parte del consumidor, salvo que el prestador 

del servicio carezca de datos para identificar al consumidor o la cuenta de éste para procesar el 

reembolso. 
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En ese caso, el consumidor tendrá un plazo de 30 días naturales a partir del anuncio de la 

cancelación para solicitarlo, debiendo proporcionar al proveedor la información para identificarlo 

y emitirle el reembolso a través de instituciones de crédito, a efecto de que el proveedor emita el 

reembolso dentro de los 30 días naturales siguientes a la recepción de la solicitud. 

Señala que la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) sancionará el acaparamiento de 

boletos y la reventa no autorizada de boletaje para espectáculos públicos que se ofrezcan o 

comercialicen a través de internet o cualquier otro medio físico o digital. 

Asimismo, aumenta las sanciones contenidas en el artículo 128 para establecer multas que van 

desde 895.63 pesos hasta 3 millones 502 mil 944.91 pesos. 

Plantea que los proveedores de servicios destinados al ofrecimiento de espectáculos públicos 

deberán garantizar la entrada de los consumidores que cuenten con algún medio válido para su 

acceso, cuando éste haya sido emitido por el proveedor del servicio o el tercero autorizado para 

ello. 

Define como espectáculo público toda aquella representación, función, acto, evento, espectáculo 

o exhibición de cualquier índole artística, cultural o deportiva, ofertada por una persona física o 

moral en cualquier lugar o tiempo y por la cual ésta recibe un pago en dinero o en especie. 

Los proveedores no podrán ofrecer accesos que sobrepasen el número de lugares disponibles en 

los sitios donde se lleve a cabo el evento, espectáculo o exhibición que sea ofertado; en caso de 

que por cualquier causa legítima se realice el reemplazo de boletos o accesos, el proveedor deberá 

realizar la cancelación inmediata de los boletos o accesos entregados por primera vez al 

consumidor, que son sustituidos. 

Además, por ningún motivo se podrá condicionar o negar la entrega al consumidor con boletos o 

accesos válidos cuando hayan sido emitidos por el proveedor del servicio de entretenimiento o 

por el tercero designado por éste. 

 También estipula que el proveedor, cuando se trate de venta de boletos para espectáculos 

públicos en taquillas, puntos de venta físicos, líneas telefónicas, a través de internet o cualquier 

medio físico o digital que haya sido autorizado por el proveedor, deberá emitir al consumidor, al 

momento de realizar el cobro, un boleto (físico o electrónico) con las debidas medidas de 

seguridad, confiabilidad e inviolabilidad, que permitan y garanticen el acceso al mismo, sin 

necesidad de acudir a sitios físicos, sucursales o tiendas que generen gastos adicionales al 

comprador  
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En el caso de ventas digitales, podrá ponerse a disposición del consumidor el servicio opcional de 

expedición de un boleto físico para ser entregado en la localidad en que se realice el evento y, en 

su caso, del envío al domicilio señalado por el consumidor. 

Agrega que el proveedor de boletos digitales deberá informar de manera precisa y certera en su 

página digital de términos y condiciones el costo total de sus servicios, cargos o comisiones. 

Además, se deberán implementar protocolos de prevención y denuncia para evitar el 

acaparamiento y la reventa no autorizada de boletos. 

El documento adiciona una fracción XIII Bis al artículo 24, un artículo 62 Bis, un artículo 65 Quater, 

una fracción VIII al artículo 76 Bis, un artículo 76 Bis 2, y reforma el artículo 128 de la Ley Federal 

de Protección al Consumidor. 

El presidente de la Comisión explicó que el dictamen incluye diversas iniciativas impulsadas por 

los diputados Luis Arturo González Cruz (PVEM), Juan Francisco Espinoza Eguia y Yerico Abramo 

Masso, ambos del PRI, Shamir Fernández Hernández (Morena), Joanna Alejandra Felipe Torres 

(PAN) y Jorge Álvarez Máynez, de MC. 

El diputado Enrique Godínez del Río (PAN) propuso estipular en el artículo 65 Quater que “todos 

los actores que hayan recibido una parte proporcional del dinero por la venta de los boletos, 

tendrán la obligación de reembolsar la cantidad de dinero recibida o cobrada”. 

De Morena, la diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz, dijo que al comprar un boleto se obliga al 

consumidor a pagar la totalidad de su costo, por lo que los proveedores deben devolver esa misma 

cantidad en 30 días naturales en caso de cancelación del evento. 

Laura Patricia Contreras Duarte, diputada del mismo grupo parlamentario, señaló que con estas 

reformas se atiende el problema que enfrentan los consumidores de espectáculos, cuando se 

cancela un evento, pues “atraviesan todo un viacrucis para solicitar algún reembolso” y es 

necesario que quienes intervengan en el proceso de compra y cobro de boletos, sobre todo con 

tarjeta de crédito, se hagan responsables de regresar el 100 por ciento del dinero. 
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 Ley para Impulsar el Incremento Sostenido de la Productividad y la Competitividad de la 

Economía Nacional 

También se aprobó con 33 votos a favor y cero en contra, el dictamen a la iniciativa con proyecto 

de decreto, que reforma diversas disposiciones de la Ley para Impulsar el Incremento Sostenido 

de la Productividad y la Competitividad de la Economía Nacional, a efecto de incluir la perspectiva 

de género y la igualdad entre hombres y mujeres en la política nacional de fomento económico. 

El dictamen se deriva de la iniciativa de la diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM), que 

reforma los artículos 1, 3 y 8 de dicha ley para impulsar la igualdad entre mujeres y hombres y se 

promuevan las mismas oportunidades entre ambos. 

Argumenta que, según el Censo de Población y Vivienda del Instituto Nacional de Geografía y 

Estadística, en 2020 la población ascendió a 126 millones 14 mil 24 personas, de las cuales 64 

millones 540 mil son mujeres y 61 millones 473 mil 390 son varones. Refiere que las mujeres 

enfrentan más la desigualdad y la exclusión, que se sistematizan, intensifican y multiplican en el 

ámbito económico, por lo que es necesario modificar esta ley. 

Una vez aprobados, los dictámenes fueron remitidos a la Mesa Directiva para los efectos de su 

programación legislativa. 
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AMLO debe respetar división de poderes y abstenerse de 
promover e incitar la violencia en contra del Poder 

Judicial: Luis Mendoza 
 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) presentó ante la Comisión Permanente un punto de acuerdo 
para exhortar al presidente Andrés Manuel López Obrador que respete y ofrezca garantías a la 
autonomía del Poder Judicial, y se abstenga de promover, incitar o justificar agresiones físicas o verbales 
en contra de sus integrantes. 
 
https://efekto10.com/amlo-debe-respetar-division-de-poderes-y-abstenerse-de-promover-e-incitar-la-
violencia-en-contra-del-poder-judicial-luis-mendoza/ 
 
 
 
 

 

https://efekto10.com/amlo-debe-respetar-division-de-poderes-y-abstenerse-de-promover-e-incitar-la-violencia-en-contra-del-poder-judicial-luis-mendoza/
https://efekto10.com/amlo-debe-respetar-division-de-poderes-y-abstenerse-de-promover-e-incitar-la-violencia-en-contra-del-poder-judicial-luis-mendoza/
https://efekto10.com/amlo-debe-respetar-division-de-poderes-y-abstenerse-de-promover-e-incitar-la-violencia-en-contra-del-poder-judicial-luis-mendoza/
javascript:void(0);
https://efekto10.com/
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Estrategia de seguridad no es correcta, hay que cambiarla 

piden al titular de Sedena 

El titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), Luis Cresencio Sandoval, recibió una carta 

en mano propia, en la que se le pidió admitir que la estrategia de seguridad del Ejecutivo Federal no va 

por el camino correcto y debe cambiar. La diputada federal del Partido Acción Nacional (PAN), Rocío 

Reza, indicó que ante las atrocidades y violencia del crimen organizado que enfrentan los mexicanos, 

no les queda más que pedir al Ejército que los ayude. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/274149/estrategia-de-seguridad-no-es-correcta-hay-que-cambiarla-piden-al-titular-de-sed 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/274149/estrategia-de-seguridad-no-es-correcta-hay-que-cambiarla-piden-al-titular-de-sed
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El exgobernador Omar Fayad renuncia al PRI: 
‘no hay espacio para crítica constructiva’  

 

 

El exgobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, que en las pasadas elecciones perdió el estado contra 
Morena, renunció al Partido Revolucionario Institucional (PRI) luego de 40 años de militancia. El ahora 
expriista explicó que en el tricolor “hoy no hay espacio para quienes queremos aportar desde una 
perspectiva crítica que construya”. 

Omar Fayad tuvo un desencuentro con el actual dirigente nacional del PRI, Alejandro Morena Cárdenas, 

con quien no logró acordar la candidatura del partido en Hidalgo, lo que derivó en una nueva derrota 

tricolor ante Morena, que ahora gobierna la entidad con Julio Menchaca Salazar. 

Fayad Meneses ha sido diputado federal en San Lázaro de 2000 a 2003; presidente municipal de 

Pachuca, de 2006 a 2009; diputado federal por el PRI de 2009 a 2012 y senador de 2012 a 2016, cargo 

al que pidió licencia para contender por la gubernatura de Hidalgo para el sexenio 2016-2022. […] 

El exgobernador Omar Fayad renuncia al PRI: ‘no hay espacio para crítica constructiva’ (forbes.com.mx)  

 

 

https://www.forbes.com.mx/el-exgobernador-omar-fayad-renuncia-al-pri-no-hay-espacio-para-critica-constructiva/
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Omar Fayad renuncia al PRI y les deja una 

advertencia  

 

El exgobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, renunció a su militancia al Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), luego de meses de especulación, así como de conflictos que se hicieron públicos con el actual 

dirigente nacional del tricolor, Alejandro Alito Moreno Cárdenas. 

Por medio de un carta dirigida al Comité Directivo Estatal del instituto, el exmandatario local recordó que por más 

de 40 años ha dedicado su tiempo y esfuerzo a las causas priistas, razón por la que siempre se condujo bajo las 

reglas que rigen al partido. 

“Ha sido el Partido Revolucionario Institucional el que me ha brindado las mejores oportunidades de mi vida, 

ha sido la confianza y la voluntad popular las que me han demostrado el máximo apoyo y es la militancia priista 

a quien debo el mayor de mis respetos y reconocimientos”, se pudo leer en la misiva con fecha del 13 de junio. 

[…] 

Omar Fayad renuncia al PRI y les deja una advertencia - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/16/omar-fayad-renuncia-al-pri-y-les-deja-una-advertencia-no-tendra-candidato-en-2024/
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Cámara de Diputados realiza el Foro Especulación 

Inmobiliaria en Yucatán 

Durante este foro en el cual están reunidos legisladores federales y locales de los estados de Quintana 

Roo, Campeche y Yucatán buscan crear herramientas a las autoridades para perseguir y sancionar a los 

especuladores de tierras en la República Mexicana. Encabezada por la presidenta de la Comisión de 

Vivienda de la Cámara de Diputados, Lilia Aguilar Gil y José Alfonso Iracheta Carrol, director general del 

Instituto Nacional del Suelo Sustentable. 

 

https://www.poresto.net/yucatan/2023/6/15/camara-de-diputados-realiza-el-foro-especulacion-inmobiliaria-en-yucatan-

388146.html 

 

 

 

https://www.poresto.net/yucatan/2023/6/15/camara-de-diputados-realiza-el-foro-especulacion-inmobiliaria-en-yucatan-388146.html
https://www.poresto.net/yucatan/2023/6/15/camara-de-diputados-realiza-el-foro-especulacion-inmobiliaria-en-yucatan-388146.html
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Comisión de Vivienda realizó el foro 
“Especulación Inmobiliaria. Capítulo Mérida, 

Yucatán” 
 

Boletín No. 4537 

• Diputadas externaron comentarios sobre la necesidad de regular y garantizar el derecho humano a la vivienda  

• Funcionarios y especialistas afirmaron que la especulación genera costos sociales, ambientales, públicos y encarece el 

suelo 

En la primera jornada regional del Parlamento Abierto “Hacia una vivienda adecuada”, organizado por la Comisión de 

Vivienda, se llevó a cabo el foro “Especulación Inmobiliaria. Capítulo Mérida, Yucatán”, en esa entidad federativa, para 

analizar el fenómeno de la especulación, sus causas, actores y acciones, a fin de identificar cómo se desarrolla en México y 

proponer productos legislativos que prevengan, abatan y contrarresten sus efectos. 

La presidenta de la instancia legislativa, diputada Lilia Aguilar Gil (PT), consideró necesario sacar de la Ciudad de México 

al Congreso federal, para que las y los diputados conozcan las problemáticas y las soluciones que se están implementando 

a nivel local; hoy en Yucatán, dijo, hay avances en movilidad, vivienda y política verde. 

Indicó que el Parlamento Abierto tiene el carácter vinculatorio y obligatorio con el Congreso General. Este es el primer foro 

de siete que se realizarán en Morelia, Monterrey, Oaxaca, Guadalajara, Tepic, Chihuahua, y está programado ampliarlo a 

Cuernavaca y Puebla.   

Argumentó que la especulación no es la misma en cada parte del país, pues la Ciudad de México tiene una característica 

muy específica a la que existe en Yucatán. Destacó que se debe incluir a los más necesitados en las políticas de vivienda. 

La diputada Socorro Irma Andazola Gómez (Morena) se congratuló por este foro. “Vamos a llevar esto al Congreso federal 

porque es un tema para todo el país; en Tijuana, también tenemos muchos problemas y debemos solucionarlos”.   

Rosalinda Domínguez Flores, diputada de Morena, señaló que es vital visibilizar la especulación inmobiliaria en el derecho 

humano de acceso a una vivienda, determinar sus alcances económicos y sociales, así como las consecuencias para quienes 

especulan. “Debemos trabajar de manera conjunta porque somos un Congreso plural y lograr reformas en beneficio de los 

que menos tienen”.  
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La diputada María Rosete Sánchez (PT) comentó que en la Ciudad de México hay problemas lamentables de esta índole 

que requieren de atención prioritaria, pues ha provocado el desplazamiento de las personas más pobres y con menos 

recursos. El modelo de la gentrificación que ocasiona la migración de la población se extiende aceleradamente y va en 

detrimento de las familias que deben abandonar sus lugares de origen. “Los gobiernos tienen que invertir en infraestructura 

de servicios básicos”. 

María Sierra Damián, diputada de Morena, indicó que el alto costo de la vivienda y la percepción de bajos ingresos generan 

en México la incapacidad de adquirirla porque se habla que un costo mínimo que pudiera pagar la ciudadanía sería de un 

millón 500 mil pesos. “En ocasiones piden un préstamo bancario o institucional donde el que vende ya recuperó su costo, 

pero el que compró, debido a que lo va pagar mediante el préstamo, ve incrementado el costo de su vivienda”. 

La regulación debe ser de los tres niveles de gobierno 

En la inauguración, José Alfonso Iracheta Carroll, director general del Instituto Nacional del Suelo Sustentable, consideró 

que regular, normar, fomentar, facilitar y gestionar la vivienda, así como vigilar el cumplimiento de la ley debe ser trabajo 

de los tres niveles de gobierno; los componentes de una vivienda adecuada están relacionados con el entorno, lo que va 

desde su ubicación y accesibilidad, hasta los servicios y su certeza jurídica. “Tristemente Yucatán se ha vuelto la capital de 

la especulación inmobiliaria”. 

Explicó que entre las estrategias de la especulación inmobiliaria está la incorporación de suelo rústico que no es apto para 

el desarrollo urbano, como son los lotes de inversión que tienen un valor ambiental y productivo, así como retención de 

terrenos dentro de áreas urbanas. “Muchas veces compran el suelo barato, gestionan con las autoridades, incluso hacen 

tratos por debajo de la mesa”. 

Carlos Francisco Viñas Heredia, presidente del Consejo Nacional de Organismos Estatales de Vivienda A.C., destacó la 

importancia de tener una vivienda adecuada para el sector más desprotegido. En Yucatán, dijo, se han otorgado más de 26 

mil acciones de vivienda en los 106 municipios, construyendo un cuarto adicional, baño o cocina ecológica, a fin de 

disminuir el hacinamiento, y con el Gobierno Federal se impulsan acciones para evitar la inaccesibilidad por la 

especulación.    

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado de Yucatán, diputado Erik José Rihani González (PAN), dijo 

que el acceso a la vivienda adecuada es un derecho humano y se debe hacer lo necesario para garantizarlo. “Es importante 

que intercambiemos propuestas para seguir creciendo y comprometer los recursos para las próximas generaciones”.   

Aref Miguel Karam Espósitos, secretario de Obras Públicas del Estado de Yucatán, aseguró que el tema de la vivienda 

adecuada incide diariamente en la vida en familia, además de que tiene múltiples implicaciones en materia de uso de suelo, 

desarrollo urbano, espacio público, así como aristas en lo ambiental, lo que lo vuelve complejo. “Estos foros serán un 

espacio que ayude a entender las necesidades y cómo lograr alinear una normativa en este rubro”.  
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Panel 1. La especulación inmobiliaria 

Sayda Melina Rodríguez Gómez, secretaria de Desarrollo Sustentable del Gobierno de Yucatán, celebró la realización de 

estos foros para generar propuestas que ayuden a cambiar y desarrollar en Yucatán una forma verde y sostenible. En la 

planeación de una ciudad, expresó, si no se tienen los demás instrumentos como programas de ordenamiento local, territorial 

y regional, no se tendrá la posibilidad de contar con una regulación.   

El presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Vivienda e Infraestructura del Congreso de Yucatán, diputado Rafael 

Alejandro Echazarreta Torres (Morena), consideró importante la construcción de las leyes porque a partir de ello se 

desarrollan las políticas públicas. “Van a generar los elementos de acotación para que, a través de la capitulación y escucha, 

sea una ley multidisciplinaria que no tenga temporalidad, sino una regulación como eje”. 

Roberto Eibenshutz Hartman, especialista en Producción Social de Vivienda de la Universidad Autónoma Metropolitana 

(UAM), mencionó que la especulación es el motor que mueve a las ciudades en sentido contrario al beneficio social; genera 

superconcentración de inversiones en ciertos espacios de las ciudades, principalmente en función de la altura de los edificios, 

cuya rentabilidad es más grande y el valor del suelo también, lo que conlleva a la expulsión de la población de bajos recursos. 

Edgardo Bolio Arceo, director del Instituto Municipal de Planeación de Mérida, apuntó que la especulación inmobiliaria 

tiene beneficios de desarrollo urbano, pues lo que hoy cuesta 10 pesos mañana puede costar 100. Lo que le compete a la 

autoridad, dijo, es legislar por el bien común; se requiere fortalecer los modelos de gestión y hacer ejercicios innovadores. 

Panel 2. Fortalecimiento y coordinación institucional de los tres órdenes de gobierno para el combate a la 

especulación inmobiliaria 

La diputada Yohanet Teodula Torres Muñoz (PVEM), presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano Sustentable y 

Asuntos Metropolitanos, en el Congreso de Quintana Roo, informó que han presentado una iniciativa sobre lotes irregulares 

y han propuesto realizar un registro de asentamientos regulares para evitar que la ciudadanía adquiera aquéllos fuera de la 

ley. Aseguró que detener la especulación es detener la oferta y demanda, así como el crecimiento económico. 

Carla Luisa Escoffie Duarte, directora del Centro de Derechos Humanos, Facultad Libre de Derecho de Monterrey, comentó 

que si no hay un diagnóstico sobre porqué surgen los asentamientos en cada ciudad no se puede saber cómo evitar que sigan 

creciendo, ya que no avanzan de la misma forma en todas las ciudades. “Un problema que se tiene es que hasta la fecha el 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía no ha generado información sobre asentamientos informales”. 

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda, Yucatán, Sergei López Cantón, 

dio a conocer que el desarrollo inmobiliario que ellos promueven va sobre la premisa de otorgarle a la gente una vivienda 

porque en México existe un rezago habitacional muy importante con muchas necesidades y familias que aún no cuentan 

con una vivienda. 
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Alfonso Xavier Iracheta Cenecorta, investigador del Colegio Mexiquense, sugirió reconocer el derecho a la naturaleza y 

afirmó que en la zona metropolitana de Mérida hay una cantidad de suelo en proceso de negociación, y rebasa por mucho 

la expectativa de que llegue más gente y haya más actividad, lo cual se reproduce en Veracruz, San Luis Potosí, Chihuahua, 

Manzanillo, Guadalajara, Valle de Toluca, Tuxtla Gutiérrez y Tapachula. “Es un problema grave y la palabra clave es 

especulación inmobiliaria”.  

El profesor de la Facultad de Urbanismo, Ignacio Kunz Bolaños, aplaudió este foro, ya que el gran problema del desarrollo 

urbano es la especulación. Los esquemas legales y la forma en que se han planeado son incentivos a la especulación, pues 

le abre la puerta, y la especulación opera al amparo de la corrupción; por eso, “las autoridades se oponen a que se 

implementen ciertos tipos de instrumentos. La especulación genera costos sociales, ambientales, públicos y encarece el 

suelo”.  

Panel 3. La vivienda y la especulación inmobiliaria 

La titular de la Comisión Estatal de Desarrollo de Suelo y Vivienda del Estado de Campeche, Elvira de la Peña Abreu, 

indicó que hablar de vivienda es referirse a seguridad y patrimonio y la especulación inmobiliaria afecta a los que menos 

tienen. “Considero que la especulación no va a desaparecer, por lo que debemos buscar mecanismos para ayudar a los 

afectados, mejorar la regularización y generar una vigilancia. Se debe educar a la población para que sepa dónde comprar”. 

Salvador Gómez Rocha, catedrático del Posgrado de Urbanismo de la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM), señaló que “es difícil afirmar que estamos viviendo una burbuja inmobiliaria porque, aunque los precios crecen 

de manera acelerada, no hay un crecimiento importante de los créditos”. Mencionó que se ha hablado poco del mercado del 

suelo; por tanto, se requiere entrar a la discusión de la función social de la vivienda. 

Claudia Nataly Mondragón Rivera, especialista en Urbanismo Participativo en ONU-Habitat, expuso que el poder 

adquisitivo de la población ha disminuido entre un 20 y 30 por ciento, y eso hace que una clase media, que hace 10 años 

buscaba comprar una casa de 200 metros cuadrados, ahora sólo puede comprar la de 150 o 120 metros cuadrados. “América 

Latina está invirtiendo en proyectos de vivienda nueva mediante una asignación del 70 por ciento de su presupuesto y sólo 

el 30 o 28 por ciento se va para la mejora de la vivienda”. 
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Prohibieron celulares en Consejo de Morena, 
aun así, grabaron a Sheinbaum reclamando a 

Durazo  

 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, dijo que hay una investigación interna sobre la 
filtración de un video en el que se ve a Claudia Sheinbaum reclamar al presidente del Consejo Nacional 
del partido, Alfonso Durazo, por los gritos con los que fue recibida el pasado domingo la todavía jefa 
de Gobierno de la Ciudad de México. 
 
También comentó que para evitar confrontaciones entre simpatizantes y “corcholatas”, le darán 30 
gafetes a cada aspirante a coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación para 
que lo acompañen a su registro, pues mañana acudirá Claudia Sheinbaum , Adán Augusto López, 
Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco. 

Sobre el financiamiento de las giras de las “corcholatas” por todo el país, comentó que antes del lunes 

19 de junio cuando empiecen estos recorridos, Morena dará las reglas para ello. Actualmente, hay una 

propuesta de Marcelo Ebrard para que estas giras sean costeadas con donativos de simpatizantes de 

Morena. […] 

Prohibieron celulares en Consejo de Morena, aun así, grabaron a Sheinbaum reclamando a Durazo (forbes.com.mx) 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/prohibieron-celulares-en-consejo-de-morena-aun-asi-grabaron-a-sheinbaum-reclamando-a-durazo/
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Aguascalientes, uno de los Estados más competitivos a 
nivel nacional: TJ 

 
“Nuestro capital humano siempre ha estado listo para enfrentar los desafíos actuales y futuros, tenemos 
la capacidad para recibir proyectos líderes como el de Mata Automotive, que desde aquí construirá más 
puentes hacia los mercados más importantes”, expresó la gobernadora Tere Jiménez a propósito de la 
inversión de la empresa turca Mata Automotive. 
De este modo, junto con la gobernadora de Aguascalientes, directivos de la empresa turca Mata 
Automotive anunciaron una inversión de más de 340 millones de pesos en el establecimiento de su 
primera planta en esta Entidad, que generará 800 nuevos empleos. 
 
https://www.hidrocalidodigital.com/aguascalientes-uno-de-los-estados-mas-competitivos-a-nivel-
nacional-tj/ 
 
 
 

https://www.hidrocalidodigital.com/aguascalientes-uno-de-los-estados-mas-competitivos-a-nivel-nacional-tj/
https://www.hidrocalidodigital.com/aguascalientes-uno-de-los-estados-mas-competitivos-a-nivel-nacional-tj/
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En lo que va del mes han regularizado casi mil autos 
"chuecos" 

 
El programa de regularización de automóviles de procedencia extranjera ha logrado que en los primeros 
14 días del mes de junio sean 950 automóviles con trámite concluido en El Punto. 
En el mes de mayo se contabilizaron mil 720 automotores y durante el mes de abril fueron mil 396 
solicitudes concluidas, informó María Antonieta Mendoza, directora de Atención Ciudadana. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/en-lo-que-va-del-mes-han-regularizado-casi-mil-
autos-chuecos-10218984.html 
 
 
 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/en-lo-que-va-del-mes-han-regularizado-casi-mil-autos-chuecos-10218984.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/en-lo-que-va-del-mes-han-regularizado-casi-mil-autos-chuecos-10218984.html
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En Tlajomulco, capturan a once, rescatan a plagiado y 
hallan un cuerpo 

 
Tres casas de seguridad desarticuladas, once personas detenidas y una rescatada que estaba privada de 
la libertad, así como un hombre sin vida, fue el resultado del primer operativo interinstitucional para 
reforzar la seguridad en Tlajomulco de Zúñiga, según el acuerdo de la Comisión Ejecutiva del Consejo 
Estatal de Seguridad, integrado por autoridades de los tres niveles de gobierno. 
 
https://www.milenio.com/policia/tlajomulco-desarticulan-casas-detienen-11-operativo 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/policia/tlajomulco-desarticulan-casas-detienen-11-operativo
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Ataque armado en carretera Jerez-Susticacán deja un 
muerto 

 
Este jueves por la mañana dos hombres fueron blanco de un ataque armado en la comunidad de Ermita 
de Guadalupe, perteneciente al municipio de Jerez, Zacatecas, una de las víctimas murió en el lugar, la 
otra resultó herida y fue trasladada a un hospital; los atacantes lanzaron estrellas metálicas sobre la 
carretera federal 23, durante su huida. 
El Sistema de Emergencias 911 recibió una llamada anónima en la que se reportó que sobre la carretera 
federal 23 a la altura de la comunidad de Ermita de Guadalupe y la entrada al municipio a Susticacán, se 
encontraban personas al parecer sin vida. 
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/policiaca/ataque-armado-en-carretera-jerez-susticacan-deja-
un-muerto-10223759.html 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/policiaca/ataque-armado-en-carretera-jerez-susticacan-deja-un-muerto-10223759.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/policiaca/ataque-armado-en-carretera-jerez-susticacan-deja-un-muerto-10223759.html
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Matan a dos policías en Celaya, van 11 en Guanajuato 
 

Dos mujeres policías más murieron asesinadas ayer en Celaya, con lo que el número de mujeres agentes 
fallecidas llegó a 11 este año en Guanajuato. 
La cifra no tiene precedente. De acuerdo con los registros de AM, en 2020 fueron asesinados 70 policías, 
tres de ellos mujeres.  
Fue el año más sangriento de nuestra historia reciente, la violencia fue otra epidemia y hubo en el estado 
4 mil 490 homicidios dolosos. 
 
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/6/15/matan-dos-policias-en-celaya-van-11-en-guanajuato-
664499.html 
 
 
 
 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/6/15/matan-dos-policias-en-celaya-van-11-en-guanajuato-664499.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/6/15/matan-dos-policias-en-celaya-van-11-en-guanajuato-664499.html
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Entrevista / Xóchitl Gálvez (Senadora – PAN) 
 
 

 “Lo primero que hay que poner en la mesa es cuáles son las reglas de la Ciudad (de México), cuáles son 
las reglas del país y en función de eso tomar una decisión inteligente, pero lo único que sé es que no me 
voy a quedar sentada viendo cómo se destruye este país desde una Mañanera. Sí estoy estudiando esa 
posibilidad (ser candidata a la presidencia del 2024) con ética, con honestidad. Al día de hoy, a pesar que 
estoy en número 1 en todas las encuestas, no hay ninguna garantía de que yo sea la candidata a la Ciudad 
tampoco, sí hay un problema ahí de los partidos, sí quiero la Ciudad, estoy convencida de que puedo ser 
la próxima Jefa de Gobierno y resolver graves problemas de la Ciudad. Sí estoy evaluando seriamente la 
posibilidad de ser candidata a la Presidencia, eso es un hecho, tengo la capacidad técnica para resolver 
buena parte de los problemas, la sensibilidad social, gran apoyo de la sociedad civil”. 
 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHJJ4DbjlU9atxM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215090&

parId=75F18D3264FEE48F%215087&o=OneUp  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHJJ4DbjlU9atxM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215090&parId=75F18D3264FEE48F%215087&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHJJ4DbjlU9atxM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215090&parId=75F18D3264FEE48F%215087&o=OneUp
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LOS TRES PODERES 
JUAN LÓPEZ MIGUEL 

En Política, no hay plazo que no se cumpla. 

El del ex gobernador en Zacatecas, ex delegado en Cuauhtémoc -hoy, alcaldía-, y ex diputado federal, 

al menos, en la sede del Paseo de la Reforman, número 135, se cumplió. 

Él, como todo actor político en este país, tiene su máxima aspiración: llegar a Presidencia de la 

República, encargo sexenal, por el que próximo lunes, inicia el proyecto, 17:00 horas, en mitin con 

simpatizantes de su candidatura -militancia de Morena y ciudadanos, además-, 70 días, en los que 

recorrerá plazas más importantes del país, en materia electoral. 

Estos cinco días hábiles, en Cámara de Senadores, fue la semana de Ricardo Monreal  Ávila, quien 

sorprendió a todos, cuando el jueves 8 del mes en curso, publicó en tuit, por la mañana, que se reunió 

con el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal. 

Previamente, él y sus contendientes por la postulación presidencial, Claudia Sheinbaum Pardo, 

Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández, gobernadores de Morena y dirigencia, 

lunes de aquella semana, llevaron a cabo un convivio nocturno en CDMX, en lo que señalamos aquí 

como la “última cena”, porque después de ahí, muchas cosas van a cambiar en el destino de todos los 

MONREAL: PROCESO INTERNO, CON RESPETO, SIN AGRESIÓN, INSULTOS, DIFAMACIÓN…; HOY, 

ENTREGA EL PODER DE MORENA EN EL SENADO 
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que allí se reunieron, también para acordar pas os a seguir en la sucesión de Andrés Manuel López 

Obrador. 

Los cuatro, legitimaron su aspiración, ante el Consejo Nacional del partido. 

Hoy, el político de Zacatecas, la controversial Claudia y Adán Augusto, registran su candidatura, último 

día, para hacerlo en la sede partidista. 

Monreal, se llevó la semana en el Senado: en su despedida con sus pares en las bancadas, con su 

equipo de trabajo, con gobernadores, clase política oficial y de oposición, con el pleno de la Comisión 

Permanente. Hay que decirlo -cual ayer reconocieron ante él-, ¡siempre! impulsó acuerdos plurales, lo 

cual, implicó diálogo con el adversario. 

Antier, se dio tiempo de viajar a capital de Chihuahua, para visitar el campo militar número 42, de 

Santa Gertrudis, en compañía del secretario de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval y los integrantes 

de la Comisión Bicameral en materia de Seguridad Nacional, órgano legislativo que preside. 

Ayer, cual anunció desde semana pasada, presidió última sesión en Junta de Coordinación Política, 

donde se despidió y presentó al “jaguar negro”, su delfín, ante integrantes de JCP, el legislador por 

Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, quien lo releva en la coordinación del grupo mayor y en ese órgano 

de gobierno del Senado. 

Hiperactivo esta semana, cuyos días hábiles hoy terminan, para el precandidato a la Presidencia en 

Morena, quien ya nota en su semblante, el ajetreo al que se somete estos días ¡y los que faltan! 

-“Siempre se quedan pendientes. Me hubieran gustado los nombramientos, me hubiera gustado 

completar el órgano autónomo INAI; me hubiera gustado la Ley de Cannabis y algunas de esas que, 

seguramente, el próximo periodo van a salir. Estoy seguro de ello”, admite en entrevista. 

Ricardo Monreal, puntualiza que no tiene ningún problema, si Morena, o sea, Mario Delgado Carrillo, 

no entrega a precandidatos, tope de recursos, para su precampaña, “lo que pueda hacer con mis 

propios recursos, que no son muchos, pero mi Asamblea Informativa o mi recorrido, va a ser muy 

austero, con mis propios recursos”. 
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Ambiguo el aspirante a la Presidencia, cuanto responde no saber si los que no ganen encuesta “a 

modo” del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, regresen a sus encargos que tenían, él, por 

ejemplo, al Senado. 

-“Decidí participar porque es en serio, no estoy titubeando, no estor simulando, es en serio mi 

participación y si no puedo lograrlo, tengo que pagar las consecuencias de mi aventura y de mi decisión 

política”. 

-“Tengo que afrontarlo y yo no creo que regrese, porque habrá ya una nueva dinámica en el Senado y 

otros actores que estén enfrentando los problemas del Senado y los retos del Senado, que lo harán 

bien, estoy seguro”, define 

Como asegura que no entrará en controversia con Claudia, Marcelo y Adán, cuando elude críticas hacia 

ella:  

-“La doctora Sheinbaum es una mujer que se ha formado en la lucha social y política, y yo la veo 

prudente, ahora acosada por distintas cosas”. 

-“Como es, creo yo, entre ella y Marcelo, podrían estar en la delantera aún cuando todavía no se inicia, 

surgen las presiones. Y yo no voy a entrar a esa etapa y ese proceso de golpeteo de crítica contra ella 

ni contra nadie”. 

Contexto en el que Monreal, lanza exhorto a sus correligionarios que buscan la misma candidatura: 

-“Yo lo que creo es que la contienda interna para la elección de coordinador o coordinadora debe ser 

muy intensa, debe ser con respeto, sin agresiones y sin descalificaciones”. 

-“Tampoco en las redes, porque luego tenemos el lenguaje sólo en los medios pero en las redes 

nuestros seguidores están muy fueres y muy duros. Eso no ayuda a la Asamblea Informativa, no ayuda 

a todo este proceso”, observa. 

Insistente, añade: 

-“Entonces, y hago un llamado a mantener la calma y que la gente decida. La gente es inteligente, sino 

quiere que participemos o nos coloca en un lugar muy distante del primero, es una decisión de ellos, 
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de la gente, que valore nuestras propuestas,  nuestra historia, pero que no entremos a etapas de 

descalificación, menos de difamación y tampoco de insulto entre nosotros”. 

Orgulloso de responsabilidad en el grupo mayor, en la JCP, Monreal, revela sentirse tranquilo, 

contento, y compara su encargo, y la aventura, cual él calificó, que inicia próximo lunes: “salir de aquí 

(del Senado), es como poder estar apto para ser el presidente de la ONU, porque no es tan fácil”. 

Ricardo Monreal, no oculta su credo religioso, cuando reitera que este fin de semana, va a los 

santuarios católicos, para agradecer y pedir por su proyecto que inicia siguiente lunes, en el 

Monumento a la Madre, en la colonia San Rafael, cerca del Senado y de su domicilio particular. 

-“Yo creo en Dios y ¡nunca!, voy a perder mi fe, ¡nunca!; voy a siempre tener esa esperanza y esa fe, 

no voy a simular ni ocultar mi fe, ¡jamás! 

-“¡Cómo no voy a estar contento con Dios!, tengo mi familia, tengo mi esposa, mis hijos con salud y 

Dios me ha permitido llegar hasta este momento”, refrenda. 

Con ese ánimo, sin ambages, defiende sus orígenes: 

-“¿Quién iba a pensar que un hijo de campesinos pudiera estar ahora lidiando en las grandes ligas para 

ser candidato a la Presidencia de la República?”. 

-“¡Cómo no voy a estar contento y agradecido con Dios!”, confirma. 

Persistente, en la aventura que está por iniciar, en alusión a la militancia, clase política de Morena, 

contendientes… y el jefe máximo de Morena: 

-“Pero lo más importante es que todos cuidemos la unidad, Esa es la clave para poder sacar adelante 

este proceso interno y estas asambleas informativas. La unidad que es lo que más importa ahora”. 

Durante última sesión del órgano de gobierno que presidió, JCP, el ex gobernador en Zacatecas, 

agradeció a sus integrantes, en el diálogo que prevaleció, por encima de cualquier diferencia. 

Deferencia, para Julen Rementería del Puerto y Josefina Vázquez Mota. 

-“Tengo una opinión positiva de Julen y de Josefina, desde hace muchos años, que nos respetamos y 

que caminamos en trincheras distintas, pero ¡nunca!, estuvo ausente el respeto y el cariño que siento 

por ella”. 
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-“Gracias, Miguel Ángel Mancera. Para mí, fue una revelación Miguel Ángel, porque yo sabía que era 

un buen abogado, pero aquí me di cuenta de que era mucho mejor jurista de lo que lo había conocido 

como jefe de Gobierno y yo delegado en Cuauhtémoc”. 

-“Quiero también agradecerlo a Germán (Martínez Cázares), Germán, es un hombre muy recto, con su 

pensamiento y con su actitud, siempre la defienda. Lo conozco, en efecto, hace décadas y siempre he 

valorado su independencia y su autonomía. Pero también es de los hombres que estudia, sabe lo que 

dice, se prepara todos los días y deseo suerte. Germán: ¡que Dios te ayude, también!”. 

Como al secretario técnico en JCP, José Manuel del Río Vírgen: 

-“Creo que de los mejores operadores que tiene México, que padeció ingratitud y persecución política, 

lo hizo más sensible, más humano, más amigo; lo quiero y respeto mucho, para mí ha sido un 

compañero de viaje, que no hubiese podido avanzar si no hubiese estado él”. 

Del “jaguar negro”, su delfín, Monreal, expresó: 

-“Su actitud de negociador, de tolerancia, de lealtad, lo tiene ahora colocado en esta posición, que 

obtuvo la unanimidad y la simpatía de todo el grupo parlamentario”. 

Asuntos pendientes como la designación de integrantes al INAI, Ley de Cannabis, serán de Eduardo 

Ramírez Aguilar: 

-“Y yo estoy seguro de que él, lo va a sacar adelante, porque llega más fresco, sin problemas con nadie, 

con capacidad de negociación y de diálogo y Eduardo va a servirle mucho al Congreso, al Senado. 

Monrel, el maestro, ilustró al alumno, sabiduría pura: 

-“Le deseo, Lalo, todo el éxito en esta difícil tarea. Pero no es tan difícil, hay que escuchar y respetar, 

eso es todo, escuchar y respetar a todos. Y eso, funciona. Y que honres tu palabra. Es decir, lo que 

ofrezcan, ¡cúmplelo! Eso es todo. No traiciones la palabra, no traiciones los acuerdos y te respetarán 

siempre”   

 Josefina Vázquez, ponderó civilidad política que permeó durante la presidencia de Ricardo Monreal 

en JCP y observó al senador de Zacatecas, en la nueva etapa que tendrá, “vayas siendo tú; tú, con tus 
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valores; tú, con tus convicciones, porque en un p aís con la polarización que hoy tenemos, la promoción 

del odio no puede seguir teniendo más eco ni alianzas tampoco, del lado que sea”. 

Así dio la representante del PAN, bienvenida al “jaguar negro”, al senador Eduardo Ramírez, como 

nuevo responsable en JCP: 

-“Y también celebro un liderazgo dispuesto a dialogar, con respeto, con tranquilidad y serenidad, sin 

sobresaltos, respetando las convicciones de cada cual”. 

Germán Martínez Cázares, ex dirigente nacional del PAN (2007-2009), hoy, senador del Grupo Plural, 

resaltó “el talante de diálogo, de construcción de acuerdos del presidente saliente de la Junta de 

Coordinación”. 

-“Estamos el Grupo Plural, dispuestos a llegar a acuerdos. Sólo un ejemplo: ya dimos la bienvenida, 

con entusiasmo y con altísimas calificaciones, con orgullo mexicano, a la propuesta de la canciller, 

Alicia Bárcena. ¡Es una excelente propuesta!”. 

No dejó de espetar al nuevo coordinador del grupo mayor y presidente en JCP, que la mejor prueba 

de diálogo que habrá, “se vivifique y se colmen estas instituciones, señaladamente el INAI”. 

-“No debemos dejar que el Poder Judicial nos ordene lo que nosotros tenemos que hacer. Un vacío del 

Senado lo colma el Poder Judicial y si  nosotros tenemos esa atribución y otras, las debemos colmar 

con diálogo con voluntad de trabajar”. 

Por el MC, la senadora Alejandra León Gastélum, reconoció a Monreal, “su apertura, trabajo político 

y disposición a encontrar soluciones. El reconocimiento del pluralismo de nuestra vida nacional, es la 

única manera de mantener la unidad institucional de un órgano colegiado como éste”. 

Con dedicatoria para el nuevo presidente en JCP, añadió: 

-“Confiamos en que su oficio político, su experiencia y su apertura que ya le conocemos como 

presidente de comisiones y como presidente de la mesa directiva, le permitirán construir los acuerdos 

que todavía están pendientes en este Senado, como la inmensa cantidad de nombramientos 

pendientes, particularmente los del INAI”. 
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En su turno, el recipiendario del poder en  el Senado, reveló que para su nueva responsabilidad, 

“logramos construir consenso”, el cual, reconoció, “no estaba fácil, pero se logró con la buena voluntad 

de todas y de todos”. 

Lealtad del alumno, al momento de agradecer al maestro: 

-“Agradezco las expresiones de cada uno de ustedes hacia mi persona, pero creo que esto se logró por 

la confianza que depositó en mi, el senador Ricardo Monreal”. 

-“Para mí, su enseñanza fue importante. Le aprendimos, trataremos de ser eficaces y estar a la altura 

de todos mis compañeros de los grupos parlamentarios”. 

¡Enhorabuena!, porque un actor político en este país, como el senador Eduardo Ramírez Aguilar, no 

debe olvidar principios esenciales en el arte de hacer política: discreción, lealtad confianza, respeto… 

y mucha disciplina. 

Y en la vida de cualquier ser humano, en su interrelación con otros. 

EN EL CHACALEO 

Inmoral, abuso de poder, de impunidad, conflicto de interés, brutal ambición, de Claudia Sheinbaum: 

poco importó a candidata de tribu palaciega a la candidatura presidencial en Morena, hacer acto 

precipitado de virtual campaña, ni siquiera precampaña, en el Monumento a la Revolución, e iniciar 

“fuego amigo”, a través de cifras alegres, contra sus contendientes, al señalar que asistieron más de 

80 mil ciudadanos que, “simpatizan” con su aspiración… Ella, en el emblemático lugar en Plaza de la 

República, mientras, miles de ciudadanos, ¡miles!, vociferan contra su gobierno y contra el director del 

Metro, Guillermo Calderón Aguilera, por una falla más en el sistema de transporte masivo en la capital 

del país: suspendieron servicio de Metrobús, en la avenida Insurgentes, por la concentración, ¡acarreo, 

pues!, que hicieron para la jefa de gobierno -hasta hoy-, en CDMX, lo que propició que el Metro, 

Hidalgo, insuficiente, por la demanda de usuarios, al buscar otro medio de transporte alterno… Hecho 

que demostró el peligro en que se encuentra Línea 3, dirección Indios Verdes, Metro Hidalgo, en 

situaciones como la que ayer se presentó, por el mitin de la señora Sheinbaum… Una disculpa por 

señalar ayer en este espacio, que hoy, Monreal, se reunía con integrantes en JCP, cuando fue ayer 
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mismo… Reiteramos: ¡más vale la verdad que m il mentiras!... No podemos fallar a lectores de este 

espacio… La clase política del PAN, sus distinguidas personalidades, deben sopesar si retrasan más el 

nombre de su candidato a la Presidencia o esperan que se posicione cada día más, Andrés Manuel 

López Obrador, quien va por su cuarta campaña, en el proceso interno de Morena, que inicia próximo 

lunes ¡Eh!... En tanto, que el diputado Santiago Creel Miranda, no deje de hacer política, mucha 

política, para posicionar su aspiración entre electores ciudadanos, simpatizantes y correligionarios, de 

su candidatura presidencial en el PAN y luego, buscar apoyo del PRI-PRD y MC, cual sería lo correcto, 

crear como en el 88, un amplio frente opositor y así ganar el Poder Ejecutivo… ¡Que así sea!... Nuestro 

correo:  

juanlopez23@hotmail.com...  

¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... 

 ¡Síguenos! Redes sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

 Twitter: @JuanLopezMiguel…    

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; NO ACEPTARE CHANTAJES DE GRUPOS DE INTERESES CREADOS EN EL CONFLICTO CON 
AGRUPACIONES CAMPESINAS 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que tras las inconformidades por algunas agrupaciones campesinas, la federación no 
aceptará chantajes de grupos de intereses creados, que se beneficiaban de los subsidios al campo en sexenios anteriores, mismos que alentaron 
un movimiento para volver a esas prácticas. ¿Quiénes son los inconformes?. Los que se quedaban con todos los subsidios de las asociaciones. Hay 
unos muy potentes que tienen miles de hectáreas, incluso que rentan parcelas; son empresarios de altos vuelos y también polit iqueros. Son 
asociaciones de productores, que no son de todos los productores, no representan a los indígenas, que son los más antiguos productores de México, 
no representan a los pequeños, medianos campesinos, a los ejidatarios; son los grandes productores y coyotes. El presidente Lopez Obrador 
garantizó que no se usará la fuerza pública ante el bloqueo y que se puedan quedar ahí el tiempo que quieran, aunque lamentó las afectaciones a 
los usuarios del aeropuerto. Cierran el aeropuerto hasta que no tengan un aumento en el precio de garantía y que sea para todos. No vamos a ceder, 
aunque tengan el aeropuerto. Lo lamento mucho porque se afecta a quienes utilizan el aeropuerto, que necesitan viajar, pero nuestro gobierno no 
permite chantajes y menos de gente acostumbrada a la corrupción. El primer mandatario reafirmó que la política de su Gobierno para impulsar el 
desarrollo en el campo es dar prioridad en la atención a pequeños propietarios, productores, ejidatarios o comuneros a través de los Programas para 
el Bienestar. Ellos tienen garantizados sus precios justos en el caso del maíz, de trigo harinero y se les está comprando a precio de garantía. A todos 
se les están entregando fertilizantes gratuitos. Estamos cumpliendo con todos los compromisos, se les está atendiendo como no se hacía antes. 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EN MORENA TENEMOS LA RESPONSABILIDAD DE CONFECCIONAR UN PRESUPUESTO FEDERAL 2024 
QUE LES DÉ CERTEZA A LOS MEXICANOS 

El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco manifestó que su bancada tiene la firme responsabilidad de confeccionar un Presupuesto 
Federal para el próximo año 2024, eficiente; que contemple la sana distribución de los recursos que den certeza al pueblo de México. Los diputados 
de Morena y nuestra coalición Juntos Hacemos Historia, tenemos la responsabilidad de confeccionar la Ley de Ingresos, los criterios de política 
económica y el presupuesto 2024 que deriva de los dos primeros trabajos. El coordinador parlamentario aseguró que los legisladores prestarán 
atención con el fin de fortalecer los programas prioritarios que benefician a aproximadamente 23 millones de familias mexicanas. Específicamente 
se refirió al robustecimiento de los programas para los Adultos Mayores, las Becas Benito Juárez, el programa Sembrando Vida, Construyendo el 
Futuro y Personas con Discapacidad, que recordó, son un derecho que ya se encuentran incluidos en la Constitución. Ahora la tarea es el inicio del 
proceso 2024, pero nuestro caso específicamente, es no quedarle mal al pueblo de México con el Presupuesto; esa es nuestra chamba. El legislador 
apuntó que los integrantes de la fracción que representa en la Cámara de Diputados, no se distraerán en sucesiones, y adelantó que en breve 
iniciará con el estudio y análisis del paquete fiscal para el siguiente año. De igual forma, reiteró que estará muy atento y hará su máximo esfuerzo 
para que su estado Puebla, tenga más de 119 mil millones de pesos de presupuesto; que tengan la seguridad de que habrá presupuesto para adultos 
mayores, jóvenes y personas con discapacidad, con incremento para los adultos mayores. 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; PREVIO A DEJAR LA SEGOB SE REÚNE CON AMLO 

Adán Augusto López, actual secretario de Gobernación, se reunió con el presidente Andrés Manuel López Obrador, previo a dejar el cargo para 
buscar la candidatura de Morena a la presidencia de 2024. Adán Augusto López Hernández prevé registrarse para participar en la encuesta de 
Morena hoy viernes 16 de junio a las 14:00 horas, solo acudirá a la sede alterna del partido de Morena como aspirante y ya no como secretario de 
Estado en cumplimiento a los acuerdos alcanzados en el Congreso Nacional. Asimismo hoy viernes 16 de junio será el día de registros, pues hasta 
ahora solo lo ha realizado el ex canciller Marcelo Ebrard. La jornada empezará con el senador con licencia del PVEM, Manuel Velasco, quien 
acudirá a las 10:00 horas. A las 12:00 asistirá a su registro Ricardo Monreal, ya como senador de Morena con licencia, a las 14:00 horas Adana 
Augusto López Hernández. Gerardo Fernández Noroña, diputado federal con licencia del PT, se presentará a las 17:00 horas. Claudia 
Sheinbaum, aún jefa de Gobierno de la CDMX, aún no se confirma el horario de su asistencia. Una vez registrados, empezarán recorridos por el 
país, del 19 de junio al 27 de agosto, donde deberán cumplir una serie de reglas, entre ellas privilegiar el contacto con la gente y las asambleas 
informativas. Morena pide evitar los debates públicos y polémicas, acciones de desprestigio, descalificación o agresión entre aspirantes, donde 
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también se establece que sus seguidores deben cumplir estrictamente la misma regla y una de las más polémicas, que es evitar los medios 
reaccionarios, conservadores, adversarios de la 4T y partidarios del viejo régimen. 

CLAUDIA SHEINBAUM; MARTÍ BATRES QUEDA AL FRENTE DEL GOBIERNO DE LA CDMX COMO JEFE DE GOBIERNO SUSTITUTO 

Claudia Sheinbaum Pardo, anuncio que el secretario de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, se queda al frente del Gobierno de la Ciudad de 
México, lo cual tendrá, que ser aprobado por el Congreso de la Ciudad de México. Martí Batres es un hombre honesto, conoce la Ciudad de México, 
ha sido subsecretario de Gobierno cuando el Presidente López Obrador fue Jefe de Gobierno, hoy secretario de Gobierno, fue secretario de 
Desarrollo Social en el período en el que Marcelo Ebrard fue Jefe de Gobierno, fue presidente de MORENA, el primer presidente de MORENA, y 
hoy senador de la República por la Ciudad de México con licencia y ha desempeñado su trabajo al frente de la Secretaría de Gobierno. Claudia 
Sheinbaum, informó que, a excepción de la Coordinadora General de Comunicación Ciudadana, Paulina Silva, quien la acompañará en su 
precampaña, todo el gabinete quedará tal como está. En acuerdo con Martí Batres Guadarrama, quiero anunciar que, se mantienen todos los 
secretarios y secretarias del Gobierno de la Ciudad, no me acompaña en este periodo más que, por lo pronto, Paulina y se quedan todos al frente; 
pero en particular, en acuerdo con Martí, estamos dando tareas especiales. Del cargo de secretario de Gobierno que ocupaba Martí Batres y ahora 
queda vacío, Sheinbaum explicó que cuando el nuevo jefe de Gobierno tome posesión del cargo, él será quien haga esa designación. Omar García 
Harfuch continuará con su labor como secretario de Seguridad Ciudadana, pero además, será encargado de dar continuidad a la coordinación del 
gabinete de seguridad que se reúne con el presidente Andrés Manuel López Obrador para garantizar la gobernabilidad de la capital. La secretaria 
de Administración y Finanzas, Luz Elena González, permanece en su puesto y además, coordinará las tareas técnicas del Gobierno de la Ciudad 
de México. Jesús Esteva, secretario de Obras y Servicios, será el encargado de garantizar que todas las obras y proyectos se concluyan. Oliva 
López Arellano tendrá la tarea de coordinar el gabinete de salud y de dar continuidad a la incorporación de la Ciudad de México al IMSS Bienestar. 
Sheinbaum ya envió el oficio al Congreso de la Ciudad de México para notificar la separación absoluta de su cargo a la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) e incluso, reveló que se reunió con los diputados de otros fracciones parlamentarias para, independientemente de las diferencias 
políticas, agradecerles por su trabajo. Martí Batres expresó que se hablará con las fracciones parlamentarias del Congreso capitalino para dar 
entereza de la separación definitiva del cargo de Claudia Sheinbaum y convocar a la selección de la jefatura de Gobierno. 

MARIO DELGADO; MANDA MENSAJE A CORCHOLATAS EN RELACION AL RECLAMO DE SHEINBAUM A ALFONSO DURAZO 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, mando un mensaje claro y preciso sobre el video en donde Claudia Sheinbaum, reclama algo 
al presidente del Consejo Nacional de Morena, Alfonso Durazo. Mario Delgado lo consideró algo normal y lamentó que se haya filtrado, pidió a los 
aspirantes a la candidatura presidencial del partido que hablen con sus simpatizantes para calmar los humos y que no se genere división: Primero 
este video no debió haber existido porque se recogieron teléfonos en la entrada para que todos los consejeros estuvieran concentrados en la 
discusión. Estamos investigando de dónde viene ese video, pero siempre va a haber discusiones, va a haber desencuentros, pero lo fundamental 
es que se mantiene la unidad y si ponernos de acuerdo no es cosa fácil. Es bueno que los aspirantes manden el mensaje a sus simpatizantes de 
que no hay necesidad de agredir a nadie, no debe hacerse, es incorrecto. Solo puedo decir que es un proceso normal pero finalmente prevalece la 
madurez de los aspirantes para ir en unidad. Aseguró que era un proceso en el que todos estaban aprendiendo a mantener la unidad y una tarea 
que le tocaba solo a la dirigencia o al Consejo Nacional, sino a los mismo aspirantes: Este trabajo de unidad ha sido de mucha paciencia, mucha 
conciliación, mucha madurez finalmente de cada uno de los participantes, entonces no pasa nada, de repente va a haber desencuentros pero 
siempre tenemos la mejor de la voluntades tanto el presidente de Consejo Nacional como de su servidor, de reconducir el proceso, que nos 
mantengamos en unidad. 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; NO VAMOS A ABANDONAR A LAS Y LOS PRODUCTORES DEL CAMPO EN JALISCO Y MÉXICO 

El senador Clemente Castañeda, junto con el Bloque de Contención, presentó ante la Suprema Corte de Justicia una acción de inconstitucionalidad 
contra la desaparición de Financiera Rural. Durante el llamado "viernes negro" en el que Morena y sus aliados aprobaron una serie de contrarreformas 
ilegales. Se eliminó a la Financiera Rural dejando desprotegidos a miles de agricultores de Jalisco y de todo el país y, en consecuencia, a sus 
familias. La extinción de la Financiera Rural es un duro golpe a los productores del campo en Jalisco y México, principalmente a los pequeños y 
medianos productores. Si no corregimos esta medida impulsada por el Gobierno Federal, Morena y sus aliados, estaremos minando la producción 
agroalimentaria del país. La acción de inconstitucionalidad que el senador jalisciense presentó junto con el Bloque de Contención, argumenta: 
Violación al derecho de las minorías parlamentarias. Violación al debido proceso legislativo y a la emisión de un voto sin quórum. Violación del 
reglamento del Senado. Vulneración del principio constitucional de progresividad porque cancelan derechos adquiridos que beneficiaban a 
productores. Violación del derecho a la seguridad alimentaria. Regresividad en el Desarrollo Integral del Campo Mexicano. Con estas acciones ahora 
todas esas familias quedan en el desamparo por una decisión ilegal y arbitraria. Desde Movimiento Ciudadano seguiremos firmes defendiendo a los 
agricultores de Jalisco y de todo el país. Estamos conscientes de que el campo mexicano es uno de los pilares de la economía nacional. No vamos 
a abandonar a quienes nos proveen de alimento. 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; EXHORTA A AGUA Y DRENAJE DE MONTERREY INFORMAR PUNTUALMENTE EL CORTE DEL 
SUMINISTRO DE AGUA PARA EL VERANO 

El Senador Víctor Fuentes Solís, exhortó a Agua y Drenaje de Monterrey a intensificar las campañas informativas en torno a los cortes de agua 
que están programadas en los distintos sectores de la Zona Metropolitana de Monterrey, con el objetivo de que la gente tome sus precauciones ya 
que la suspensión del suministro se realiza en varios Municipios sin previo aviso. La sequía es una realidad que aún está afectando a la gente. Por 
eso pedimos a Juan Ignacio Barragán, Director de Agua y Drenaje de Monterrey, a intensificar las campañas informativas en torno a los cortes de 
agua en la Zona Metropolitana con la finalidad de que los vecinos de las distintas colonias tomen sus precauciones. Explicó que ante la ola de calor 
que se vive actualmente en el estado de Nuevo León es importante que la gente tenga acceso al vital líquido, ya de lo contrario sus vidas corren 
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peligro, por eso exhortó al Gobierno Estatal, a los Gobiernos Municipales y a la dependencia Agua y Drenaje de Monterrey a poner en marcha 
protocolos para garantizar el derecho al agua en toda la entidad. Pedimos al Gobierno Estatal y los gobiernos municipales, a que implementen 
protocolos para garantizar el derecho constitucional al vital líquido. Nuestra gente merece servicios públicos de primera. Víctor Fuentes informó que 
de acuerdo al monitor de sequía de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) 57% de los municipios de Nuevo León presentan una intensidad de 
sequía de D0, es decir, anormalmente seco; y apuntó que hay sequía moderada en cuatro de ellos: Anáhuac, Aramberri, General Zaragoza y 
Lampazos de Naranjo, por lo que pidió a la población evitar el desperdicio de agua. 

MARKO CORTÉS; ADVIERTE QUE MÉXICO SE ESTÁ DESTRUYENDO, POR LO QUE LLAMA A LOS MEXICANOS A SUMARSE AL 
PROYECTO DE CAMBIO PARA EL 2024 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, advirtió que México se está destruyendo, por lo que hizo un llamado a todos los mexicanos a unirse 
en un proyecto de cambio para el país, que genere propuestas de solución a los graves problemas que se están viviendo. Afirmó que se puede 
ganar la presidencia de la República en el 2024, pero solo es posible si se genera un proyecto común que tenga como objetivo cuidar las instituciones, 
los contrapesos, y busque combatir la pobreza, controlar la creciente inseguridad, restablezca el sistema de salud pública y garantice Estado de 
Derecho, empleo, inversión y certeza. Admitió que en los gobiernos de Acción Nacional se cometieron aciertos y errores, pero lo fundamental fue 
que se crearon programas que beneficiaron a la población como el Seguro Popular, estancias infantiles y el programa 70 y más para adultos mayores 
y que hoy el gobierno de Andrés Manuel López Obrador está destruyendo. Destacó que fue el PAN quien respaldó instituciones que construyeron 
los mexicanos como el INE y el INAI, que generaban contrapeso y hoy alertó, estos avances están en riesgo. Lo que está pasando hoy en México 
es un presidente que quiere asumir el control de instituciones y si no, desaparecerlas, advirtió al recordar los ataques, agravios e intervenciones de 
López Obrador en contra del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, de la Suprema Corte de Justicia, de la Comisión Reguladora 
de Energía y del Congreso de la Unión. Por ello, resaltó el papel de la coalición Va por México, que es, quien está cuidando al Poder Legislativo, la 
que defendió al INE, a la Corte y quien realmente se ha erigido como un contrapeso real del gobierno. 

ALEJANDRO MORENO; “VA POR MÉXICO” AVANZA EN DEFINICIÓN DEL MÉTODO PARA DEFINIR CANDIDATURA PRESIDENCIAL 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que en la coalición “Va 
por México” se está avanzando en la definición del método para seleccionar a quien le abanderará en la contienda por la Presidencia de la República 
en el 2024. Junto con las dirigencias nacionales del PAN y del PRD, con representantes de la sociedad civil, el dirigente nacional del tricolor aseguró 
que las fuerzas políticas de la alianza definirán cómo se va a llevar a cabo el proceso, con la participación de la ciudadanía, democráticamente, con 
transparencia y un profundo compromiso por México. La reunión, que encabezó junto con los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés, y del 
PRD, Jesús Zambrano, se celebró en la sede del partido del sol azteca. Alejandro Moreno dio a conocer que en la coalición “Va por México” se 
trabaja en un proceso participativo, equitativo, democrático e incluyente, para construir una propuesta robusta rumbo al 2024, a fin de ganar la 
elección presidencial de 2024. Ratificó que el método para la definición del abanderado de la alianza a la Presidencia se informará el próximo 26 de 
junio, y expresó que deberá ser quien tenga una mayor competitividad. 

CAROLINA VIGGIANO, CECILIA PATRÓN Y ADRIANA DÍAZ; “VA POR MÉXICO” CELEBRA FOROS REGIONALES PARA INTEGRAR LA 
PLATAFORMA ELECTORAL PARA 2024 

Las secretarias generales del PRI, Carolina Viggiano; del PAN, Cecilia Patrón; y del PRD, Adriana Díaz, sostuvieron una reunión para avanzar 
en la construcción de la Plataforma de la coalición Va por México de cara al proceso electoral de 2024. En el marco de la Mesa de Coordinación 
Nacional para la Elaboración de la Plataforma Electoral 2024 de la coalición, acordaron el cronograma de los trabajos. Al mismo tiempo, anunciaron 
que para recoger ideas y propuestas en torno a los temas fundamentales que preocupan a la ciudadanía, se llevarán a cabo foros regionales. En 
ellos se deberá escuchar la pluralidad de las voces de la sociedad civil, con el propósito de construir soluciones a sus principales preocupaciones 
en los ámbitos del crecimiento económico, salud, educación, seguridad, medio ambiente y cambio climático, y fortalecimiento del Estado de Derecho. 
Las secretarias generales del PRI, PAN y PRD coincidieron en advertir la necesidad de brindar una mayor atención a los problemas del campo, que 
no sólo ha sido abandonado por el gobierno de Morena, sino además castigado con una drástica reducción de recursos presupuestales. Lamentaron 
que los productores de maíz, trigo y sorgo de Sinaloa tengan que recurrir a la movilización para demandar los apoyos que requieren para colocar 
sus cosechas a precio justo, ante la indiferencia del gobierno federal y del gobernador de Morena. Criticaron que el Metro de la Ciudad de México 
se encuentre en total abandono y en las peores condiciones, con frecuentes fallas en el servicio, afectando a miles de ciudadanos, mientras quienes 
deberían atender esta problemática andan en campaña electoral anticipada. Las secretarias generales de las tres fuerzas políticas ratificaron que la 
propuesta que Va por México presentará a la ciudadanía, deberá contener los principios básicos de un gobierno de coalición. 

DIPUTADA YEIDCKOL POLEVNSKY; PIDE RESPETAR PRINCIPIO DE EQUIDAD DE GÉNERO EN CANDIDATURAS DE MORENA 

La diputada con licencia Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) informó que hoy viernes se inscribirá en el proceso interno de Morena para la 
selección de la o el candidato a la Presidencia de la República del proceso electoral de 2024, defendiendo su derecho constitucional y obedeciendo 
al principio de equidad que establece su partido. Yo tengo que defender mis derechos, defender a Morena, defender los principios de Morena y los 
principios son la equidad de género, que la hemos peleado desde hace muchísimos años. Consultada sobre declaraciones de Mario Delgado 
Carrillo, presidente nacional de Morena, en el sentido de que no estaba contemplada entre la y los aspirantes que se tenían pactados, la diputada 
con licencia dijo que hablará con el dirigente nacional para explicarle en qué parte del estatuto está la equidad de género, porque se le debe dar su 
lugar a las mujeres, pues es un absurdo que digan que no me autoricen apuntarme. Detalló que el estatuto de Morena establece que en todos los 
cargos hacia dentro o hacia fuera, en todas las candidaturas, en todas las elecciones, tiene que haber mitad de hombres, mitad de mujeres. Los 
propuestos para esta encuesta son tres hombres y una mujer, por parte de Morena. Entonces, creo que faltan dos mujeres, yo me apunté, pero falta 
una más, para que estemos 50 por ciento 50 por ciento. De otra manera, primero, estamos incumpliendo con el estatuto. Segundo, es una agresión 
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a las mujeres. Y tercero, así como tengo derecho a votar, también tengo derecho a ser votada, ya que es un derecho constitucional que no te puede 
quitar nadie, es un derecho, inclusive, por encima de los estatus o encima de acuerdos interiores que se hagan dentro de un organismo. Reiteró que 
su interés surgió porque se anunció el cargo de coordinador para la defensa de la transformación, ya que ella es fundadora de este proyecto y lo 
quiere defender. Hoy me voy a inscribir, haré todo lo que sea necesario para estar inscrita, por supuesto, porque eso es una violación de derechos, 
es violencia política de género, definitivamente. 

RICHARD DAMANIA; BANCO MUNDIAL PIDE A LOS PAÍSES REDIRECCIONAR SUBSIDIOS PARA AFRONTAR LA CRISIS CLIMÁTICA 

El jefe del Banco Mundial para el Desarrollo Sostenible, Richard Damania, apuntó los billones de dólares malgastados en subsidios para agricultura, 
pesca y combustibles fósiles que perjudican al planeta e hizo un llamamiento a los gobiernos para que se replanteen y redirijan el uso de estos 
recursos. En un informe publicado, el organismo asegura que los subsidios a estos tres sectores superan los siete billones de dólares por año, lo 
que supone alrededor del 8 % del PIB mundial, y no ayuda a frenar el calentamiento global. El economista Richard Damania, incidió que estos 
subsidios tienen un efecto perjudicial en las personas, el planeta y las economías. 

Facebook Héctor Muñoz 
TWITTER @JHECTORMUNOZ 

Instagram: infohectormunoz 
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L.A. welcomes bused migrants ‘with 
dignity’ 

U.S., South Korea go full throttle in 

joint drills 

Lightning struck at the White House. 
She alone survived 

Supreme Court rules for tribes 

on adoption law 

Naufrage au large de la Grèce: le 
drame et la polémique 

El PP de Feijóo abre la puerta a las 
políticas de la ultraderecha  

Moscow to seize ‘naughty’ western 
assets in retaliation for sanctions  

The verdict on Johnson 

Recibió el General del Ejército Raúl 
Castro Ruz al Presidente de Irán 

Congreso rechaza la ‘ley mordaza’ que 

vulneraba la libertad de expresión 

 

Cristina se mete de lleno en la 
interna: duro ataque al Presidente y 

a Scioli 

Senado freia projeto aprovado na 
Câmara que blinda políticos  
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Una brutal ola de calor abrasará el sur de Estados Unidos el fin de semana 

•Posible muerte de unos 100 niños en el naufragio de Grecia, una "atrocidad": ONU 

•Comisión que investiga el Partygate concluyó que Boris Johnson mintió al Parlamento 

•Norcorea lanzó dos misiles balísticos hacia mar de Japón como advertencia a EU y Corea del Sur 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Movimiento Ciudadano denunció a Morena ante el INE por proceso de selección de candidato.- El 

coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, aseguró que el acuerdo que tomó 

el Consejo Nacional de Morena “viola todos los principios constitucionales que rigen el sistema 

electoral, la Ley Electoral, la Ley de Partidos Políticos, que inician precampañas cinco meses antes de 

lo establecido en la ley, que vulneran el principio de equidad de la contienda”. [LA LISTA] 

COMISIONES 

Avanza en Diputados dictamen que regula a boleteras.- La Comisión de Economía de la Cámara de 

Diputados aprobó el dictamen que busca acabar con los abusos de empresas boleteras de 

espectáculos, como Ticketmaster y Ocesa. [LA LISTA, EL PAÍS, FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO dijo que medios de Estados Unidos están “en contra” de Trump ante nueva imputación.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que existe un grupo de medios en 

Estados Unidos que están en contra del expresidente Donald Trump, ante su nueva imputación por el 

mal manejo de documentos clasificados. [EL COMERCIO] 

Von der Leyen en México: ‘La crueldad de Moscú va más allá de Ucrania’.- La presidenta de la 

Comisión Europea, Ursula von der Leyen, comentó los ejes centrales de su gira por Latinoamérica, que 

concluye en México tras pasar por Brasil, Argentina y Chile: la guerra de Rusia contra Ucrania y sus 

efectos globales, el programa de inversiones para la región lanzado por la Unión Europea y la lucha 

contra el cambio climático. [FORBES, EFE, FRANCE 24, REUTERS] 

Acuerdos con Chile, México y el Mercosur, objetivos de la presidencia española de la Unión Europea.- 

España trabaja para que se cierren los acuerdos comerciales con Chile, México y el Mercosur en la 

cumbre de julio entre la Unión Europea y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños y, 

si no es así, que se den “pasos sustantivos” para hacerlo cuanto antes. [EFE, PRENSA LATINA, FORBES] 

México acordó impulsar nuevos proyectos en el país con el Banco Europeo de Inversiones.- El 

Gobierno mexicano acordó impulsar nuevos proyectos de colaboración con el Banco Europeo de 

Inversiones. La Cancillería mexicana informó que se suscribió una declaración conjunta de intención 

para soportar este acuerdo. El documento fue firmado por la actual encargada de la Secretaría de 

Relaciones Exteriores de México, Carmen Moreno; la jefa de División para el Sector Público de 

América Latina y el Caribe del BEI, Kristin Lang, y la directora de Préstamos de la División del Sector 

Público para América Latina y el Caribe, Alexandra Almeida. [FORBES] 
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POLÍTICA 

Sheinbaum se despidió de la CDMX para ‘encontrarse con el pueblo de México’.- A pesar del 

imponente sol que se posó sobre Plaza de la República y una temperatura que superó los 30 grados 

centígrados, miles de personas llegaron a la despedida de Claudia Sheinbaum como jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, incluso, cuatro horas antes de que ella diera sus últimas palabras 

al frente del Gobierno de la capital del país. [LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE] 

JUDICIAL 

Más de 100 pruebas y 69 testigos: la Fiscalía del ‘caso Ayotzinapa’ prepara el caso Murillo Karam 

como una final.- Los procesos de la Fiscalía mexicana contra Jesús Murillo Karam aparecen en el 

horizonte como una piedra de toque para la dependencia. Señalada por errores y descuidos en las 

primeras audiencias, los fiscales preparan el segundo asalto contra el primer fiscal del caso 

Ayotzinapa como si fuera una final. La estrategia de los investigadores aparece detallada en 

documentos que constan en la causa penal del primer proceso. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Exfuncionarios de la CFE acusados de corrupción se enfrentarán a un juicio con jurado en Estados 

Unidos.- Dos exfuncionarios de la compañía eléctrica estatal de México, la Comisión Federal de 

Electricidad, serán juzgados por un jurado en un tribunal de Texas como parte de un caso civil en 

curso por presunta corrupción. [EL PAÍS] 

Pareja estadounidense hallada muerta en un hotel de México murió intoxicada por monóxido de 

carbono: familia.- La familia de Abby Lutz, una de los dos estadounidenses encontrados muertos en 

México, dijo que creen que la joven y su novio fallecieron por envenenamiento con monóxido de 

carbono mientras estaban de vacaciones. [TELEMUNDO] 

Agricultores mexicanos tomaron el aeropuerto, el gobernador les dijo que en su lugar tomen 

almacenes privados de grano.- Los agricultores tomaron el aeropuerto de Culiacán, en el norte de 

México, para protestar por los bajos precios de sus cosechas de maíz y trigo. [WASHINGTON POST] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania avanzó sus posiciones un kilómetro en la zona de Vulegdar.- El ejército ucraniano avanzó sus 

posiciones hasta un kilómetro en la zona del frente de Vulegdar, en el suroeste de la provincia oriental 

de Donetsk, informó el portavoz del Grupo Estratégico Operacional Tavria de las Fuerzas Armadas de 

Ucrania, Valeri Shershen. [SWISSINFO] 

Putin perderá la guerra si este ataque de Ucrania tiene éxito: Zelenski.- Rusia está librando una lucha 

desesperada ante la contraofensiva ucraniana, declaró el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, 

subrayando que cree que si los soldados rusos pierden esta batalla, también acabarán perdiendo la 

guerra. [TELEMUNDO, NBC NEWS]  

Ucrania derribó 20 drones kamikaze y cuatro misiles en un nuevo ataque nocturno de las tropas rusas.- 

Las fuerzas rusas volvieron a atacar el territorio ucraniano con 20 drones kamikaze iraníes y cuatro 

misiles de crucero disparados contra las ciudades de Odesa, en el Mar Negro, y Krivi Rig, unos 400 

kilómetros al sureste de Kiev y Kharkiv. [INFOBAE, EFE, DW, SWISSINFO] 

Rusia incrementó uso de artillería y aviación en Bájmut tras retirada de Wagner.- Las fuerzas rusas que 

siguen controlando la práctica totalidad de la ciudad de Bájmut cambiaron de táctica desde que 

los mercenarios del grupo Wagner cedieron sus posiciones a unidades del Ejército ruso. [EFE] 
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Ucrania afirmó que Rusia está impidiendo el reclutamiento de Wagner en las cárceles.- El Servicio 

Federal de Seguridad de Rusia está pidiendo a instituciones penitenciarias que terminen con los 

procesos de reclutamientos en favor del Grupo Wagner debido a las hondas diferencias durante toda 

la invasión entre la empresa de mercenarios y la plana mayor de las Fuerzas Armadas. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU aseguró que los países en desarrollo se beneficiaron del acuerdo para exportar grano de 

Ucrania.- El portavoz del secretario general de Naciones Unidas, Stéphane Dujarric, aseguró que los 

países en vías de desarrollo que dependen "inmensamente" de la importación de alimentos se han 

beneficiado del acuerdo para exportar grano de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Situación "grave" pero estable en central nuclear ucraniana.- El jefe del Organismo Internacional de 

Energía Atómica estimó, tras una visita a la central nuclear ucraniana de Zaporiyia, que su situación 

es "grave" pero que está en vías de estabilización. [DW, AP] 

GENERAL 

Rusia convocó para el 10 de septiembre elecciones en las regiones ucranianas anexionadas.- La 

comisión electoral de Rusia afirmó que las elecciones en las cuatro regiones ucranianas anexionadas 

en septiembre en el marco de la invasión del país vecino tendrán lugar el 10 de septiembre, 

coincidiendo con las votaciones en el resto del país euroasiático. [EUROPA PRESS, EFE] 

Estudio analizó el impacto de guerra de Ucrania en el suministro global de alimentos.- Un estudio 

realizado por el equipo de investigación austríaco Complexity Science Hub cuantifica el impacto de 

la guerra de Ucrania en el suministro de productos de primera necesidad a nivel mundial y evidencia 

los riesgos que conlleva la globalización del mercado alimentario. [FORBES] 

Eurocámara reclamó la entrada de Ucrania en la OTAN lo antes posible tras la guerra.- El Parlamento 

Europeo llamó a la Alianza Atlántica a iniciar el proceso de adhesión de Ucrania a la OTAN "lo antes 

posible" una vez que haya acabado la guerra; en una resolución en la que los eurodiputados también 

condenaron con firmeza la destrucción de la presa de Kajovka, que consideraron un "crimen de 

guerra" responsabilidad de Rusia. [EUROPA PRESS] 

OTAN debatió formas de estrechar lazos con Ucrania mientras prosigue la invasión rusa.- Los ministros 

de defensa de la OTAN se reunieron para abordar las futuras relaciones con Ucrania mientras la guerra 

rusa en el país frustraba sus esperanzas de unirse pronto a la alianza de seguridad más grande del 

mundo. [AP] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Jefe de la ONU consideró "lamentable" la respuesta mundial al cambio climático.- El secretario 

general de Naciones Unidas, Antonio Guterres, dijo que el mundo corre hacia un desastre debido al 

cambio climático y descartó la respuesta global como inadecuada. [FRANCE 24, DW] 

La ruta migratoria del Mediterráneo es la más peligrosa del mundo: 27.000 muertos desde 2014.- De 

acuerdo con datos de la Organización Internacional para las Migraciones, al menos 26.924 migrantes 

han muerto o desaparecido en el Mediterráneo desde 2014, casi la mitad de las 56.000 víctimas 

registradas en todo el mundo. [EFE] 
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Banco Mundial pidió a los países redireccionar subsidios para afrontar la crisis climática.- El Banco 

Mundial apuntó a los billones de dólares “malgastados” en subsidios para agricultura, pesca y 

combustibles fósiles que perjudican al planeta e hizo un llamamiento a los gobiernos para que se 

replanteen y redirijan el uso de estos recursos. [EFE] 

Stoltenberg afirmó que no busca extender su mandato pero deja su futuro en manos de los aliados.- 

El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, afirmó que no busca extender su mandato al frente 

de la organización, tras nueve años en el cargo y dos ampliaciones, pero reconoció que su futuro 

está en manos de los aliados. [EUROPA PRESS, DW] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden se reúne con empresarios para poner fin a las tarifas ocultas en servicios como Airbnb.- El 

presidente Joe Biden se reunió con directivos de Live Nation, Airbnb y otras empresas en la Casa 

Blanca para destacar la campaña de su gobierno para poner fin a los llamados “junk fees”, o tarifas 

ocultas, que toman por sorpresa a los clientes. [AP, LOS ANGELES TIMES] 

Agencias gubernamentales de Estados Unidos afectadas en una oleada mundial de pirateos 

informáticos.- El Gobierno de Estados Unidos se vio afectado por una campaña mundial de piratería 

informática que aprovechó una vulnerabilidad en un programa informático de uso generalizado, 

pero no espera que tenga un impacto significativo, informó la agencia de vigilancia cibernética del 

país. [REUTERS, TELEMUNDO, FORBES] 

JUDICIAL 

Estados Unidos contra Donald Trump: un incierto proceso que la defensa tratará de dilatar.- Tras 

declararse “no culpable”, el expresidente afronta un caso que los fiscales plantean contra el reloj. La 

meta es evitar que sus tres cuentas abiertas con la justicia se metan de lleno en la campaña de 2024. 

[EL PAÍS] 

Gobierno de México triunfó en el caso contra García Luna y sí podrá ir tras su fortuna.- El Tribunal de 

Apelaciones del Tercer Distrito de Florida acordó que la querella interpuesta por la Unidad de 

Inteligencia Financiera de México en 2021 en el territorio estadounidense continuará. En ella están 

tanto el exsecretario de Seguridad Pública como los empresarios Weinberg. [SPUTNIK] 

Nuevos cargos en Estados Unidos para Jack Teixeira por filtraciones.- Jack Teixeira, miembro de la 

Guardia Nacional aérea de Estados Unidos acusado de filtrar documentos secretos, fue acusado de 

otros cargos federales.[DW, TELEMUNDO, EFE, EL PAÍS, WASHINGTON POST] 

Estados Unidos pospuso cinco cargos que había añadido a la acusación contra el fundador de FTX.- 

La Fiscalía estadounidense decidió retirar cinco de los cargos que había añadido a la acusación 

contra Sam Bankman-Fried, el fundador de la malograda plataforma de criptomonedas FTX, de cara 

al juicio previsto en su contra para octubre, y dejarlos para más adelante, en un posible segundo 

proceso. [SWISSINFO] 
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MIGRACIÓN 

Biden pidió al Congreso de Estados Unidos una solución definitiva para los dreamers.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, pidió al Congreso una solución legal definitiva para los migrantes 

conocidos como dreamers, aquellos que llegaron siendo niños, en el undécimo aniversario de la 

entrada en vigor de DACA, el programa que les permite quedarse en el país. [FORBES] 

CORONAVIRUS 

Un panel de la FDA recomienda adaptar el refuerzo de la vacuna del Covid-19 a nuevas cepas de 

cara al otoño.- Asesores de la Administración de Alimentos y Medicamentos recomendaron adaptar 

las vacunas contra el Covid-19 para proteger ante una nueva cepa del virus, al tiempo que la 

agencia busca que las inyecciones brinden una protección más duradera. [TELEMUNDO] 

GENERAL 

Twitter, la peor red social respecto a seguridad LGBTQ.- En su Índice Anual sobre Seguridad en Redes 

Sociales, GLAAD dio a Facebook, Instagram, TikTok, YouTube y Twitter puntajes bajos o reprobatorios 

e indicó que las plataformas no hacen lo suficiente para mantener seguros a sus usuarios. Sin 

embargo, la mayoría mejoró en el último año. [AP] 

Una brutal ola de calor abrasará el sur de Estados Unidos durante el fin de semana festivo.- Una 

agobiante ola de calor se instaló en una amplia franja del sur de Estados Unidos, batiendo récords de 

temperaturas que superaron los 38 grados centígrados en muchos puntos y creando condiciones 

peligrosamente calurosas desde Texas hasta Florida. [REUTERS] 

CANADÁ 

Choque en autopista de Canadá dejó al menos 15 muertos, en su mayoría ancianos.- Al menos 15 

personas murieron y otras 10 resultaron heridas después de que un autobús que llevaba ancianos 

hacia un casino chocó con un tractocamión en una intersección de la provincia de Manitoba, 

informó la policía de Canadá. [AP, FRANCE 24, EFE, TELEMUNDO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Presidente de Cuba sostuvo encuentro con su par de Irán.- Previo a la reunión, ambos mandatarios 

recorrieron el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología, en el cual Raisi pudo conocer sobre la 

labor de los científicos cubanos, los avances de la isla en área biotecnológica, así como las 

potencialidades para el desarrollo mutuo en ese sector. [PRENSA LATINA, TELESUR, SPUTNIK, AP] 

Presidente de Cuba recibió a jefe de Gobierno del Estado indio.- En el encuentro, realizado en el 

Palacio de la Revolución, resaltaron el excelente estado de las relaciones entre la India y Cuba y 

manifestaron la voluntad de continuar fortaleciendo la cooperación bilateral en diferentes áreas de 

interés común, detalló el mandatario en su cuenta en Twitter. [PRENSA LATINA] 

NICARAGUA 

El régimen de Daniel Ortega congeló las cuentas bancarias personales de varios sacerdotes de 

Nicaragua.- El régimen nicaragüense de Daniel Ortega congeló varias cuentas bancarias personales 

de sacerdotes de distintas diócesis del país. [INFOBAE] 
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Eurocámara reclamó sanciones contra Daniel Ortega por crímenes contra la humanidad en 

Nicaragua.- El Parlamento Europeo condenó los abusos sistemáticos de los Derechos Humanos en 

Nicaragua, que equipara a crímenes contra la humanidad e instó a la Unión Europa a adoptar 

sanciones contra el presidente nicaragüense, Daniel Ortega, y miembros de su núcleo duro, así como 

contra jueces y fiscales que favorezcan la persecución de la disidencia. [EUROPA PRESS] 

Ministro de Nicaragua afirmó que su país podría potenciar el comercio global de la mano de Moscú.- 

Nicaragua podría reforzar e incrementar la presencia de las industrias rusas, sobre todo las del sector 

automovilístico, en el mercado latinoamericano, aseguró el ministro de Transporte e Infraestructura 

del país centroamericano, Óscar Mojica. [SPUTNIK] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Juez argentino pidió la captura internacional de libaneses sospechosos del atentado de 1994.-Un juez 

argentino pidió la captura internacional de cuatro libaneses sospechosos de tener vínculos con el 

atentado contra la sede en Buenos Aires de la Asociación Mutual Israelita Argentina,, que en 1994 

dejó 85 muertos y sigue impune. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Lula le exigió a sus ministros comenzar a cumplir con “todo lo prometido" .- El presidente brasileño, 

Luiz Inácio Lula da Silva, reunió a sus 37 ministros y les advirtió que, con casi seis meses de Gobierno, 

es momento de “comenzar a cumplir con todo lo prometido” hasta ahora. [EFE, SWISSINFO] 

Lula pidió "racionalidad" en el agronegocio brasileño para cerrar acuerdo Mercosur-Unión Europea.- 

El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, pidió "racionalidad" en el agronegocio para que el 

acuerdo entre el Mercado Común del Sur y la Unión Europea pueda concretarse. [SPUTNIK] 

CHILE 

Los poderes del Estado de Chile, en alerta por tres atentados explosivos en menos de una semana.- 

El Gobierno del presidente Gabriel Boric convocará en los próximos días a una reunión con los otros 

dos poderes del Estado, el Congreso y el Poder Judicial, para abordar los atentados explosivos 

ocurridos en tres regiones del país contra dos torres de alta tensión y un puente ferroviario 

consideradas infraestructura crítica, es decir, instalaciones esenciales para el mantenimiento de las 

funciones sociales básicas, cuya destrucción afecta gravemente la salud, la integridad física, la 

seguridad y el bienestar social y económico de la población. [EL PAÍS] 

COLOMBIA 

Petro alertó de los intentos en Colombia por "romper" la relación entre el Gobierno y el pueblo como 

en Perú.- El presidente de Colombia, Gustavo Petro, alertó de los intentos por "romper" la relación 

entre el Gobierno y el pueblo, y puso como ejemplo lo ocurrido en Perú y el ya expresidente Pedro 

Castillo. [EUROPA PRESS, EFE] 

Fiscalía de Colombia imputó a la exministra de Deportes María Isabel Urrutia por presunta 

contratación ilegal.- La Fiscalía de Colombia imputó a la exministra de Deportes María Isabel Urrutia 

por presuntos delitos de irregularidad en más de un centenar de contratos, de los que se declaró 

inocente. [EUROPA PRESS] 
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La familia de los niños rescatados en Colombia pidió atención para los indígenas enfermos en la 

búsqueda.- Los familiares de los cuatro niños rescatados tras durar 40 días perdidos en una selva de 

Colombia tras un accidente aéreo pidieron al Gobierno colombiano que atienda a los indígenas que 

se enfermaron durante la búsqueda de los menores de edad. [EFE] 

PERÚ 

Dina Boluarte: adelanto de elecciones es tema "cerrado".- La presidenta de Perú, Dina Boluarte, 

afirmó que un posible adelanto de elecciones en su país "está cerrado" y cumplirá el mandato, para 

el que fue electa como vicepresidenta con la fórmula que lideró el destituido Pedro Castillo, que 

debe concluir el 28 de julio de 2026. [DW, EFE, EL PAÍS] 

Boluarte confirmó captura de miembros de Sendero Luminoso.- La presidenta de Perú, Dina Boluarte, 

confirmó la captura de dos cabecillas del último reducto del grupo terrorista Sendero Luminoso, 

conocidos por los alias de "Carlos" y "Yohel", en la surandina región de Ayacucho, a quienes se 

atribuye la muerte de al menos 23 personas en dos ataques armados. [DW] 

Perú, sumido en el peor brote de dengue de los últimos tiempos.- Perú, después de Brasil, registra la 

segunda tasa de mortalidad más alta en América Latina y sus números globales son 365% superiores 

respecto al promedio de los últimos cinco años, señaló la Organización Panamericana de la Salud. 

[FRANCE 24] 

VENEZUELA 

Gobierno de Maduro recibió a embajadores europeos, entre ellos el español, para hablar de energía.- 

Los ministros de Exteriores y de Petróleo de Venezuela, Yván Gil y Rafael Tellechea, respectivamente, 

se reunieron con embajadores de varios países europeos, entre ellos el de España, Ramón Santos, 

para hablar expresamente de "oportunidades de cooperación" en materia energética, después de 

que el Gobierno de Nicolás Maduro se ofreció en varias ocasiones a tejer nuevas alianzas en este 

ámbito. [EUROPA PRESS] 

La mayoría de las autoridades electorales de Venezuela renunciaron a sus cargos.- Tres de los cinco 

rectores principales del Consejo Nacional Electoral de Venezuela, entre ellos el presidente, Pedro 

Calzadilla, renunciaron a sus cargos y pidieron a la Asamblea Nacional designar nuevas autoridades. 

[EFE, AP, FRANCE 24] 
 

EUROPA 

Migración e industria, prioridades de España en presidencia de Unión Europea.- Al exponer las 

prioridades de España para la presidencia en un discurso en Madrid, Sánchez dijo que, en su opinión, 

los asuntos pendientes de responsabilidad compartida por la migración en la Unión Europea 

quedarán resueltos para el final del semestre español, que comienza el 1 de julio. [AP] 

Banco Central Europeo subió tipos de interés un cuarto de punto hasta el 4% y ve probable otra subida 

en julio.- El Banco Central Europeo decidió subir sus tipos de interés un cuarto de punto, hasta el 4%, 

la tasa más alta desde 2008, porque prevé que la inflación “siga siendo demasiado alta durante 

demasiado tiempo” y avanza una “probable” alza adicional en julio. [EFE, AP, DW, SWISSINFO] 
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GRECIA 

Grecia declaró tres días de luto tras la muerte de cerca de 80 migrantes en un hundimiento en sus 

costas.- El Gobierno de Grecia declaró tres días de luto nacional a causa de la muerte de cerca de 

80 migrantes tras el hundimiento el miércoles frente a las costas griegas de una embarcación que 

trasladaba a cerca de 500 personas. [EUROPA PRESS] 

Posible muerte de unos 100 niños en el naufragio de Grecia, una "atrocidad": ONU.- La Organización 

de Naciones Unidas y las ONG dedicadas a la infancia dieron la voz de alarma por la posible muerte 

de unos cien niños en el naufragio de una embarcación con cientos de migrantes y refugiados al sur 

de Grecia, una "atrocidad" que para el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia evidencia la 

necesidad de trabajar para evitar tragedias de este tipo. [EUROPA PRESS, DW] 

REINO UNIDO 

Comisión que investiga el Partygate concluyó que Boris Johnson mintió a sabiendas al Parlamento.- 

La comisión parlamentaria que examinó las versiones del ex primer ministro Boris Johnson sobre las 

fiestas organizadas en Downing Street en plena pandemia concluyó que el antiguo líder 'tory' mintió 

en varias ocasiones y a sabiendas ante la Cámara de los Comunes. [EUROPA PRESS, EFE, AP, TELESUR, 

FRANCE 24, DW] 

Tribunal cerró definitivamente la puerta a británicos que reclaman conservar derechos de la Unión 

Europea tras el Brexit.- El Tribunal de Justicia de la Unión Europea desestimó los recursos de ciudadanos 

británicos que tras el Brexit impugnaron la pérdida de sus derechos como ciudadanos de la Unión 

Europea, al concluir que si dejaron de disfrutar del estatuto de ciudadano europeo fue por una 

decisión "soberana" de Reino Unido. [EUROPA PRESS] 

RUMANÍA 

Gobierno de coalición de Marcel Ciolacu juró el cargo en Rumanía.- El nuevo Gobierno de coalición 

del entrante primer ministro de Rumanía, Marcel Ciolacu, juró el cargo tras la dimisión del hasta ahora 

jefe de Gobierno, Nicolae Ciuca, en una ceremonia en Bucarest. [EUROPA PRESS] 

SERBIA 

Kosovo estrecha la seguridad tras el “secuestro” de tres policías por fuerzas rusas.- Kosovo aumentará 

la seguridad en su frontera, anunció el primer ministro, Albin Kurti, tras lo que describió como la 

participación serbia en el “secuestro de tres agentes de policía”. [AP] 

Borrell convocó a Serbia y Kosovo tras el nuevo auge en las tensiones por la detención de policías 

kosovares.- El Alto Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, dijo que 

convocará la semana que viene en Bruselas a Serbia y Kosovo en una nueva ronda destinada a tratar 

las recientes tensiones por la detención de tres policías kosovares a manos de las fuerzas serbias. 

[EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

SUIZA 

Suiza prometió reprimir redes criminales ante auge de violencia.- Unas 30.000 personas en Suecia 

pertenecen a redes criminales, dijo el ministro de Justicia, una cifra que consideró “anonadado”, y 

prometió presentar proyectos de ley para combatir el crimen organizado. [AP] 

TURQUÍA 

Turquía convocó a embajador de Suiza tras una protesta contra Erdogan.- El Ministerio de Exteriores 

de Turquía convocó al embajador de Suiza en Ankara, Jean-Daniel Ruch, para protestar por una 

manifestación registrada en Zúrich contra el presidente turco. [EUROPA PRESS] 
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VATICANO 

Papa visitó sala de oncología infantil en indicio de que podría recibir el alta pronto.- El Papa visitó el 

pabellón oncológico infantil del hospital de Roma en el que está ingresado luego de someterse a una 

operación abdominal en vísperas de su esperada alta, dijo el Vaticano. [AP] 

Papa envió a exayudante de Benedicto XVI a Alemania en el último episodio de su disputa.- El Papa 

Francisco despidió de su puesto en el Vaticano a un ayudante del difunto Benedicto XVI y le ordenó 

que regrese a su Alemania natal en el último episodio de una disputa pública que culminó con la 

publicación de unas memorias en las que el ayudante del pontífice emérito era muy crítico con su 

sucesor. [AP] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

Una ONG birmana acusó a la junta militar de encarcelar a 730 presos políticos en solo seis meses.- La 

Asociación de Asistencia a Presos Políticos (AAPP)acusó a la junta militar de Birmania de condenar a 

penas de cárcel a 730 presos políticos, algunos de ellos con penas de cadena perpetua, en tan solo 

un periodo de seis meses. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Primer ministro chino recibió al presidente palestino en un acercamiento a Oriente Medio.- El primer 

ministro de China, Li Qiang, recibió al presidente palestino, Mahmud Abás, dentro de los esfuerzos de 

Beijing de estrechar relaciones y aumentar su presencia en Oriente Medio. [AP] 

Hackers chinos atacaron miles de organizaciones públicas y privadas, dijo empresa.- Presuntos 

hackers chinos con respaldo estatal aprovecharon una brecha en un popular dispositivo de seguridad 

para emails para infiltrar las redes de cientos de organizaciones públicas y privadas en todo el mundo, 

reportó la firma de seguridad digital Mandiant. [AP] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte lanzó dos misiles balísticos hacia el mar de Japón como advertencia a Estados Unidos 

y Corea del Sur.- Las autoridades de Corea del Norte lanzaron dos misiles balísticos de corto alcance 

hacia el mar de Japón, también conocido como mar del Este, en respuesta a las maniobras militares 

conjuntas llevadas a cabo por Corea del Sur y Estados Unidos en la región. [EUROPA PRESS, AP, DW, 

SWISSINFO] 

COREA DEL SUR 

Yoon supervisó una serie de ejercicios militares conjuntos con Estados Unidos que incluyeron fuego 

real.- El presidente de Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, supervisó una serie de ejercicios militares conjuntos 

con Estados Unidos, los mayores de su historia y que incluyen fuego real. [EUROPA PRESS] 

INDIA 

El ciclón Biparjoy toca tierra en India y Pakistán, donde se evacuaron a 146.000 personas.- El “muy 

severo” ciclón Biparjoy tiene previsto tocar tierra en la frontera entre la India y Pakistán, donde los 

equipos de rescate han logrado evacuar a más de 146.000 personas. [EFE, AP, DW, SWISSINFO] 

ISRAEL 

Fuerzas israelíes mataron a un hombre en la Cisjordania ocupada.- Las fuerzas israelíes dispararon y 

mataron a un hombre palestino en la Cisjordania ocupada, de acuerdo con las autoridades de salud 

palestinas. [AP] 
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Israel no impondrá medidas disciplinarias al militar que mató a tiros a un niño palestino de dos años 

en Cisjordania.- El Ejército de Israel anunció que no adoptará medidas disciplinarias contra el soldado 

que mató este mes a tiros a un niño palestino de dos años e hirió a su padre en la localidad cisjordana 

de Nabi Salé y reiteró que abrió fuego contra ellos pensando que habían efectuado disparos contra 

él. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Estados Unidos aseguró que la alianza con Japón y Corea del Sur es "más fuerte que nunca".- El asesor 

de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Jake Sullivan, se reunió con sus homólogos de Japón y 

Corea del Sur, Akiba Takeo y Cho Tae Yong, durante un encuentro en el que destacó que la alianza 

trilateral entre dichos países es ahora "más fuerte que nunca". [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 

Al Sisi justificó demoler casas de egipcios en el norte del Sinaí por "el bien" del país.- El presidente 

egipcio, Abdelfatah al Sisi, afirmó que la demolición de casas que se está llevando a cabo en la zona 

del puerto mediterráneo de Al Arish, en el norte de la península del Sinaí (este) y que provocó 

pequeñas protestas de sus dueños, se realiza por el "bien del país". [SWISSINFO] 

NIGERIA 

Detenido el presidente de la agencia anticorrupción de Nigeria tras ser suspendido.- Los servicios de 

inteligencia de Nigeria detuvieron al presidente ejecutivo de la Comisión de Delitos Económicos y 

Financieros, Abdulrasheed Bawa, después de su suspensión indefinida por el presidente de Nigeria 

tras acusaciones de abuso de poder. [SWISSINFO] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Desplazadas casi un millón de personas durante el primer semestre de 2023 por la violencia en el este 

de República Democrática del Congo.- Alrededor de un millón de personas se han visto desplazadas 

durante los primeros seis meses del año a causa del repunte de la violencia en el este de República 

Democrática del Congo, lo que eleva a 6,1 millones el total de desplazados internos. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Aumentaron a más de 950 los civiles muertos por combates entre el Ejército y paramilitaresen Sudán.- 

Los combates que estallaron el 15 de abril entre el Ejército de Sudán y las paramilitares Fuerzas de 

Apoyo Rápido dejaron hasta ahora más de 950 civiles muertos y 4.750 heridos. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Senadora australiana denunció agresión sexual de un colega.- Una senadora australiana reafirmó las 

denuncias de "agresión" sexual que habría sufrido dentro del Parlamento por parte de un colega 

legislador, quien fue suspendido por su partido. [SWISSINFO] 
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